
o .TEMPO - Frente Fria: Negativo. Pressão
Atmosférica Média: 1003.7 milibares. Tem

peratura média do dia: 27.0 graus centígra
dos. Estado médio do Céu: Cumulus, Stra
tus, Cumulusnimbus. Possíveis granizos es

parsos no Planalto .•Trovoadas esparsas no

Planalto. Umidade relativa média: 76.9 por
cento. Estado médio do Tempo: Com chuvas
esparsas no Planalto e leve instabilidade no

Litoral. Tempo médio: Estável. Previsão: A.
Seixas Netto. )

COLÔNIA DE FÉRIAS - O Comando do
630. BI, informa que tendo em vista o gran
de interesse pela Colônia de Férias-1973, as

inscrições à mesma se prolongarão até a pró
xima segunda-feira, podendo ser feitas no

horário de 8 às 12 horas, no 630. BI, inclusi
ve sábado e domingo.

Crise do petróleo se agrava. Na

Holanda só dois litros.por dia
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Enquanto na Holanda cada holandês só tem direito aiS
litros de gasolina por semana para abastecer o tanque do seu

automóvel, na Inglaterra o governo anunciou novas medidas

para economizar petróleo, atingindo principalmente a aviação '

comercial. No Oriente, o boicote continua firma (p.2).

ESTREITO EM MASSA DIZ O

Os aluguéis
voam alto

em Fpolis
o aluguel de um imóvel-casa
ou apartamento - absorve

hoje cerca de 50% da renda.
de uma família da classe
média 'em Florianópolis,

o que é um índice bastante
acima do desejado. '

Além do preço, a locação
não é fácil, corno ocorre

nos grandes centros do
.

País. Para se desembaraçar
dos empecilhos, e da sangria,
o inquilino vê que é melhor

__________�_____.. adquirir a casa própria. (P. 12)

·UER.AO N'OVO,PREFEITO,
,
.,

A, população do Estreito não deixou por menos e aproveitou a permanência do Prefeito Nilton Severo no bairro para

apresentar-lhe uma série de justas e merecidas reivindicações. A, população do sub-distrito quer melhorias na rede de

esgoto dobairro, pavimentação de vias de acesso, coleta de lixo e melhores condições nos coletivos urbanos (Pag.12).

Ã voluntariosa vegetação df margem da rodovia deixará.

Os jogadores mostraram estar com o mor�l'elevado no' treino recreativo de ontem e só·estão pensando em conquistar o título,

Avaí sem problema
enfrenta o Caxias

l

I

em busca do título

Polícia caça assalta�tes:,levaram 50 'mil
A pol ícia catarinense está na caça de três assaltantes que dispararam vários tiros contra uma guarnição da Patrulha Rodoviária e que se presume tratarem-se dos mesmos indivíduos que roubaram a pasta de uni

homem que saía de uma agência bancátiõna cidade-de Crie iüma, -1evando Cr$ 5o-mil. Seus 'nomes já são eorrhecidos pela poHeF�, pois-o carro em que fugiam capotou e nele ficaram os doeúmentos. (P. 13).

Sunab garante o

abastecimento de
óleos comestíveis

Os jogadores do Ava í voltaram ontem a campo para fazer
recreação e treinar chutes a gol, aprontando para
o jogo das 17 horas de hoje contra o Caxias. O

técnico Jorge Ferreira não tem nenhum problema na

equipe, que deverá jogar com todos os titulares

disponíveis. O Figueirense também treinou ontem (P.8).

Mulher grávida
degola a navalha o

marido que dormia

O Superintendente da Sunab, general Glauco Carvalho,
afirmou ontem que o abastecimento do óleo comestível

. será normalizado e divulgou a nova tabela de

preços para a região Centro Sul. (Página 5).

Av. Ivo Silveira
vai ganhar enfim
melhor tratamento

A Avenida Ivo Silveira, praticamente abandonada desde
que foi aberta ao tráfego, ao aue tudo indica

começará a mudar de feição dentro dos próximos
dias. Vários operários iá se encontram trabalhando
nela de forma a eliminar os vestígios do abandono a

que foi relegada durante tanto tempo (Página 16).

Maria Teixeira da Silva, 33 anos, grávida, esperou que
o marido Mário Ortêncio adormecesse. Quando isto

, aconteceu, ela coutou-lhe o pescoço com uma navalha,
causando-lhe a morte. O crime foi em Crlciú-na (P. 13)

-r-
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Arma do Petróleo
Um grupo de economistas britânicos acredita
que em 1974 o mundo atravessará uma séria

crise econôm ica. Nos pa íses atingidos
pelo boicote do petróleo as coisas
se tornam cada vez mais difíceis

omundo entrará em crise no pr6ximo ano, ,

, '

,
,

Kenneth Rush: Estados

Unidos 'necessitam do

disputas sobre investimentos, nos
,

casos em que.o governo do país e os

investidores concluíram que não
pode haver acordos",

As afirmações de Rush estão
contidas num discurso que pronun
ciou quarta-feira passada, em Nova
Iorque, para um grupo de empresá
rios, interessados na América 'Lati
na.

NOVO DIÁLOGO
Rush considerou como "elevada

e construtiva" a forma pela qual a
América Latina procurou articular
no mês passado em Bogotá uma

posição para apresentar nas próxi
mas negociações com os' Estados
Unidos. Neste sentido, assinalou
que Kissinger "está disposto, pes
soalmente, a desenvolver um vigo
r080 esforço para tornar frutífero o

novo diálogo".
Assinalou que o seguinte argu-

mento falseia a posição norte-ameri
cana: "nopassado, a América Lati
na acreditou que necessitava mais
dos Estados Unidos que nos países
latino-americanos. Nós precisamos,
numa forma difícil de quantificar
que a América Latina estivesse do
nosso lado. Em troca, os países lati
no-americanos necessitam dos Esta
dos Unidos, de' forma mais concre

ta, em termos visíveis de comércio,
ajuda financeira e proteção mili-
tar". '

Mais adiante ressaltou: "Nós es

tamos procurando de modo cres
cente os' lucros de, nossos investi

mentes para neutralizar alguns des
níveis na balança de pagamentos.
Mais de 18 por cento de nossos ,in
vestimentos no exterior foram reali
zados nesta' região. Precisamos dos
mercados e da matéria prima da
América Latina".

Chile: junta continua a
devolver a estr�ngeiros

o que AII�nde nacionalizou
Cinco empresas cinematográficas dor, não alterar os benefícios conse

norte-americanas, requisitadas durante ,guidos pelos empregados e fazer estu
o governo do presidente' Salvador dos para permitir a futura participação
Allende, serão devolvidas a seus pro- destes no lucro das empresas.

'

prietários. As empresas distribuidoras MEL HO R ES FI LMES
de filmes são a Colúmbia Pictures, Me- A devolução das companhias 'cine-
tro Goldwyn, Mayer United .Artísts, matogrâficas permitirá aos chilenos ver

.

20th Century Fox e Cinema 'Interna- os melhores filmes exibidos nos últi-
cional Corporation. '.

.'

'mos três �anos em outros países' e não
, chegaram ao Chile. "O Último Tango

Um funcionário da Century Fox em Paris" e "24 Horas de Le Mans",
confirmou ontem a informação oficial, são alguns dos filmes' anunciados para
indicando que "só esperamos o decre- os próximos meses.
to do governo do Chile. O Ministério
do Trabalho já entregou um parecer fa
vorável, e logo, as indústrias cinemato
gráficas voltarão a operar normalmen
te. As companhias cinematográficas
fazem parte de uma lista de 120 em

presas que '0 governo militar devolverá
proximamente a seus donos, segundo
se soube em fontes oficiais. A data da
devolução, contudo, não foi especifi
cada. Ao receber suas empresas, os an
tigos, proprietários devem' reconhecer
as dívidas contraídas pelo regime ante-

Durante o regime socialista de

Allende, os empresários disseram que
suas indústrias ou fábricas sofreram in

tervenção politicamente, depois de se

criar nelas o que denominaram de
"conflitos trabalhistas artificiais", ou

de se declarar que a produção era insu
ficiente. Assim, mais de trezentas em

presas passaram para o controle Esta

tal, e, segundo números oficiais, o

"deficit" acumulado pela má adminis
tração foi de 157 bilhões de escudos,

V�nezuela: .quinze
I

anos de democracia
"
Em seu, editorial de ontem,

o jornal The New York Times
disse que "a Venezuela, atra
vés de 15 difíceis anos, 'vem
mantendo um 'sistema demo
crático e uma sociedade aber
ta", e que a importância de
suas eleições presidenciais de
amanhã é realçada Pelo desti
no da democracia em outros

países da América Latina,

"Em 1968 - acrescenta -,
o sistéma deparou com uma

das provas mais difíceis: a

transferência pacífica do po
der depois que o Partido So
cial Cristão - Copei - venceu

por pequena diferença a Ação
Democrática - AD -, pela
qual Rómulo Betancourt res

taurou a democracia na Vene

zuela, em 1958".

Este antecedente é sufici
ente, per si só, para dar espe
cial significado à, quarta elei

ção presidencial na Venezuela
desde a deposição da ditadura
do general Marcos Perez Jime
nez. "Mas, o significado da

eleição de domingo para a

América está na recente des

truição das democracias, ou

trora estáveis, no Chile e Uru

guai•.Para o futuro próximo"
pelo menos, ficará apenas na '

Venezuela e Colômbia a manu

tenção do frágil sistema demo
crático da América do Sul".

"Do seu exílio naEspanna,
o velho ditador Perez Jimenez
imita o argentino Juan Peron,
Recentemente, fez um apelo a

seus partidárics para que boi
cotem o pleito. Mas não se

acredita que isso influa nas

eleições de domingo".
"Habitualmente se diz, que

a política da Venezuela é pe
tróleo, mas qualquer Presiden
te se verá, no momento atual
de escassez mundial de ener

gia, sob forte pressão para

assumir o controle.da fonte da

qual procedem dois terços da
receita oficial" - conclui o

editorial.
AS ELEIÇÕES

Todos os preparativos es

tão em fase ,\inal para as elei

ções de amanhã, em que 4,6
milhõesde venezuelanoselegerão
um novo Presidente para o pe
ríodo 1974/7 9. Também serão
eleitos novos representantes
do Congresso, das. assembléias
legislativas estaduais e, das Câ
maras municipais de todo o

país.

A votação terá início às
6h30min (de Brasília), sob for
te vigilância das Forças Arma

das, que se comprometeram a

"fazer respeitar os resultados
das urnas eleitorais". Treze são
os candidatos, dentre os quais
Lorenzo Fernandez, da Copei,
e Carlos Andres Perez, da AD,
.contam com melhores possibi
lidades de serem eleitos, não se

vislumbrando a mesma chance'
para os candidatos restantes.

O atual sistema,eleitoral é
'novo na Venezuela e foi estru
turado há poucos meses, de
pois que um esquema de vota

ção elaborado com máquinas
fracassou', tendo sido desco
bertas pressões por parte de in
teresses 'para a compra dessas
máquinas. O escândalo provo
cado pelas supostas pressões
determinou a revogação do
contrato com a Autornatic Vo
ting Machines, dos Estados
Unidos, que enviaria 10 mil
máquinas de votação.

Apesar disso, as autorida
des do tribunal eleitoral disse
ram que os problemas existen
tes podem ser solucionados an

tes das eleições e que todos os

venezuelanos inscritos no re

gistro eleitoral poderão exer

cer seu, direito,
I
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total superior ao "deficit" orçamen
tário do país. Ajunta militar salientou
que deseja reparar esses erros e, sobre
tudo, restituir a seus donos as empre
sas sem valor estratégico para a econo

mia do país.
-'

JMPR ESAS ESTRATi:'G ICAS

Um porta-voz oficial chileno salien
tou recentemente que o país só ficará
com algumas empresas estratégicas
para ajudar o desenvolvimento econô
mico e social da Nação. "Mas, para
exercer o controle das empresas, paga
remos; não as tomaremos". Todavia"
membros do governo já haviam afirma
do reiteradamente, que as Mirras nacio
nalizadas de cobre continuarão sob o

controle EstataL o- governo chileno
deseja a volta de antigos, investidores,
tais como a Ford Motor' Company,
Dow Chemical e Phelps Dodge, todas
norte-americanas. A Ford suspendeu as

inversões no Chile em 1971, depois de
declarar prejuízos de 18 milhões de
dólares em dois anos.

Embaixada chilena
é invadida em Paris
Jovens comunistas franceses invadiram ontem a

embaixada chilena em Paris para protestar contra a junta
militar que derrubou o presidente SalvadorAllende, mas
foram desalojados à força pela polícia.

- Queremos-ocupar a embaixada durante um dia para
protestar contra junta militar. Se você pedir à polícia
para que não intervenha, não tem nada a temer -

disseram os manifestantes ao encarregado dos negócios
chilenos, Jorge Berguno, O diplomata chileno revelou à
The Associated Press que os jovens tinham entre 18 e 22·
anos. "Não estavam armados e obedecíam a uma pessoa
de mais idade".

'

Os manifestantes, cerca de 60, conseguiram ocupar a

sede diplomática: agrediram os dois guardas que estavam

de serviço na rua, na entrada da embaixada, bateram na

porta e empurraram o porteiro que os atendeu. Um dos

guardas perdeu os sentidos e outro sofreu alguns
ferimentos.

Dentro do edifício, os comunistas subiram pela
grande escada de mármore da embaixada, grítandoque a

ocupação era um protesto contra o governo militar
chileno. No escritório do encarregado de negócios, os

jovens procuraram sem êxito as chaves da sala onde se

encontra o teletipo. "Sem dúvida, queriam se comunicar
com o governo chileno" - afirmou Berguno, Os
funcionários' da embaixada foram convidados a sair

rapidamente da sede.
, ,

Nos salões do primeiro andar, os jovens cantaram a

Internacional e colocaram bandeiras vermelhas em alguns
balcões.

Berguno afirmou que os manifestantes o empurraram
e corriam em círculos em sua volta quando ele lhes pediu
que fossem embora sob a ameaça de chamar ajPolícia.
Juntamente com o encarregado de negócios estava o

conselheiro comercial Tomas Basquez.
Os agentes, armados com granadas lacrimogêneas e

protegidos de capacetes e cassetetes, cercaram o edífícíç,
Os manifestantes haviam bloqueado a 'porta prirrcipal
com dois automóveis que encontraram no jardim: o do

encarregado de negócios e 'o de um secretário da
embaixada.

A polícia utilizou então um trator para forçar e

arrombar a porta esquerda e dessa forma entrou no

edifício. Os jovens foram J:etirados da sede diplomática,
presos e conduzidos à delegacia do distrito.

'

Kissinger pede suspensão

do boicote aos árabes

O secretário de Estado
no rté-arnerjc ano Henry
Kíssinger fez ontem um

apelo aos países árabes pa
ra que suspendamo boico
te de petróleo.

Estando próxima a data
da conferência de paz para
o Oriente Médio e tendo
os norte-americanos pro-'
metido lutar pela retirada
.israelense dos territórios
ocupados, Kissirrger consi
dera que "já não, são cabí
veis medidas discriminató
rias e pressões contra os

Estados Unidos".

Kissinger: maneiras menos soberbas

obtenção de um acordo no

Oriente Médio".

As negociações e as po
sições comuns foram o te
mário do encontro que
Kissinger manteve com o

general Moshe Dayan, que
foi aos Estados Unidos
para se entrevistar com co

munídades judias e manter
reuniões com autoridades.

Kíssínger mostrou-se
otimista. Em sua opinião,
o cessar-fogo no Oriente
Médio se consolidará, a

conferência de paz se reali
zarâ de acordo com o pre
visto e os países europeus
e Os Estados Unidos chega
rão a um ponto. de vista

comum sobre-o problema.

Mostrou-se i�ôiferente
com as .notícías de uma

crescente escalada bélica
de árabes e israelenses, in- ,

clusive uma batalha aérea,
travada anteontem, e tam
bém com as notícias de
que os Exércitos das partes'
ein luta foram postos em

alerta total.

� 'black-out"
Embora o governo tenha

afirmado que os fornecedores
de petróleo árabes prome
teram manter seu s abasteci
mentos, também advertiu que
poderá tomar algumas medidas
necessárias se o abastecimento
baixar.

A medida restringiu a ilu
minação de Natal de 22 de de
zembro a 6 de janeiro e orde
nou que todos os luminosos
públicos sejam apagados às 9
horas da noite, exceto' no Na
tal, Ano Novo e na noite de 5
de janeiro, "Dia dos Santos
Reis", .quando as crianças es

.panholas recebem presentes.

EUA: desemprego aumenta

Um importante grupo de economistas britânicos
advertiu ontem em Londres que no próximo ano poderá
haver uma crise econômica mundial. O crescimento
econômico já estava diminuindo antes do início do
boicote de petróleo decretado pelos países árabes. Esta

informação foi divulgada pelo 'Instituto Nacional de
Pesquisas Econômicas e Sociais, em seu relatório para o

último quadrimestre do ano, publicado ontem na capital
britânica.

Revela também o relatório 'que "se as restrições nos

fornecimentos de petróleo continuarem, é provável que'
, o ritmo de produção mundial cresça um pouco em 1974.
Se é que' irá aumentar". O Instituto, que funciona de
forma independente, obtém a maior parte' de seu

financiamento através, da Fundação Ford. "Em qualquer
caso, no prognóstico básico, espera-se uma diminuição
marcante. Já há indícios de que a produç-ão poderia
estacionar no Japão e

..
diminuir na Alemanha Ocidental",

afirmou. Em consequência das restrições no,
abastecimento de petróleo, será diferente da crise,

provocada pela deficiência da demanda, acrescentou o

relatório. "A demanda de 'exportações de produtos
manufaturados continuará alta, mas o que será limitada é
a oferta".

-

mercado latino-americano
, I,

,O principal assessor do secretário
de Estado Henry Kissinger, Ken
neth Rush, fíxou ontem as bases
através das quais os Estados Unidos
pretendem debater com a América
Latina a cooperação para o desen
volvimento. Segundo ele, a nova re

lação deve estar baseada no concei
to de reciprocidade, destacando que
os Estados Unidos "precisam dos
mercados e matérias-primas da
América Latina".

O Subsecretário assinalou que
der=ro do rfiesmo conceito 'de reei

procidade, "devemos ter uma opor
tunidade para solucionar algumas
questões que não nos satisfazem".

Embora Rush não tenha expli
cado 'quais "as questões", o subse
cretário para Assuntos Econômicos,
Daniel Szabo, deixou escapar algu
ma coisa: "Em outubro os Estados
Unidos precisavam solucionar as

Mais' 40 ,chilenos seguem para 1;»'
exílio na República da Alemanha

Quanto à conferência
de paz de Genebra, no dia
18 deste mês, o secretário

,
de .�,stado foi claro: "q�
Estados Unidos procurarão
alentar ao máximo uma so

lução moderada". Elogiou
a União Soviética, por seus
esforços na organização e

'realização da conferência
de paz, mas advertiu Mos
cou de que se "tentar de
fender 'soluções extremis
tas dificultará seriamente a \

Na Espanha,
O governo espanhol orde

nou ontem uma redução no

uso da eletricidade, incluindo
um "black-out" de natal e o
encerramento dos programas
noturnos de \televisão âs
23h30min. '.}.,

Às repartições públicas re

ceberam instruções para redu
zir a calefação duas horas diá
rias e os ve ícuíos oficiais não
devem, ultrapassar os 80 qui-/

metros
.

horários. O governo
também pediu a todas as cida

. des evílas que diminuam em

50 por cento a iluminação de

pois das 11 horas da no ite,

A taxa de desemprego nos

Estados Unidos no mês de de
zembro aumentou para 4,7
por cento da força de traba
lho. Isto assinala' o início, de
fase de desemprego, como

'consequência da escassez de

,combustível. A informação é
do pró prio governo norte

-americano, acrescentando que
as estatísticas da agência de

trabalho revelam que o núme
ro de pessoas desempregadas
aumentou em 20 mil no últi
mo mês, segundo pesquisa rea

lizada algumas semanas depois
do boicote de petróleo árabe.

, O aumento em relação à ta-

xa de outubro de 4,5 por cen
to pode ser atribuída a uma di

minuição no ritmo geral da
economia e as demissões de
funcionários devidas ao boico
te de petróleo. Os economistas
acreditam que o primeiro gran
de impacto da falta de come
bust ível será sentido em 'de
zembro ou janeiro.

A administração de Nixon

previu que a taxa de desempre
go iria aumentar para quase
seis por cento no próximo
ano, se o boicote prejudicar o
crescimento econômico e for
çar outras demissões.

Outros 40 asilados, em sua maioria chilenos, seguiram
ontem para o exílio, após terem permanecido refugiados
por quase três meses na embaixada da República Federal
da Alemanha.

O comunícado foi feito pelo embaixador daquele
país, Kurt Luedde Nematu, depois de ter se entrevistado'
com o chanceler chileno \ Ismael Huerta Diaz,
'acrescentando que possivelmente viajou no grupo o

jornalista e militante do proscritcl'artido Comunista José
Miguel Varas.
·0 embaixador alemão declarou não se lembrar do

número de asilados que ainda permanecem na sede. .No
entanto, disse .que alguns asilados chegaram ali com toda
a sua família, para as quais também há necessidade dos
'chamados "salvo-condutos de cortesia".

Holanda: 15 litros por dia
O governo holandês' anunciou ontem um novo racio

namento de gasolina para os motoristas de veículos parti
culares, concedendo-lhes 15 litros por semana.

Na sua, conferência de imprensa semanal, o primeiro
..ministro Joop Den Uyl especificou ql}e as medidas en
trarão em vigor a partir de 7 de jarleiro. Não haverá
exceções para particulares que utilizem seus automóveis
para ir' ao trabalho.
I

Inglaterra: novas medidas
O governo britânico anunciou ontem novas medídas

para economizar petróleo, ordenando as companhias aé
reas que reduzam em 17 por cento o consumo de com

bustível e impondo restrições aos vôos particulares. Mi-
, chael Heseltine, Ministro de Navegação e Aeronáutica,

'

disse que a diminuição no consumo de com4u�tível pelas
empresas aéreas atingirá 55 mil toneladas, )'las últimas
seis semanas do ano.,

Heseltirre, num pronunciàmento perante a Câmara
dos Comuns, disse também que foi imposta uma redução
.de 50 por cento no combustível que se entrega aos
aviões pequenos e helicópteros que não fazem vôos co
merciais. Salientou também o Ministro inglês, que será
concedida prroridadena entrega de combustível aos na-

'Jbvios ;q!l1<� fazem o rtransporte de carga para a Grã-Breta-"
n''llha;,'mas a indústria-naval foisolicitada a manter o nível
máximo de seu consumo ao equivalente a 90 por cento
do ano passado.

Como enfrentar o boicote"!
\

,
'

Os Estados Unidos deveriam combater a escassez de petróleo
mediante a abolição do controle de preços dos ,combustíveis e a

imposição de uma, 'sobretaxa nos lucros excessivos das
companhias petrolíferas. É a opinião do representante democrata
Wilbur Mills.

Mills é o presidente da Comissão de Meios e Arbítrios d�'
Câmara dos Representantes, órgão 8I1carregado de preparar as

leis tributárias. O parlamentar também manifestou suas reservas

quanto ao racionamento compulsório ou quanto ao imposto para'
o consumidor, como métodos de desalentar o consumo, através
da, valorização do produto. A Casa Branca já indicou que
pretende recorrer a esses métodos.fsoíados ou em conjunto.

- Ninguém é capaz de demonstrar que os controles de preço
ou o racionamento tenham funcionado. Nunca os

experirnentamos, asseverou Mills. E foi claro: "Eu deixaria que' o
'

mercado, fosse' o regulador, .eliminando todas as restrições aos

aumentos de preços da gasolina e outros combustíveis.
.; Porém, dever íamos utilizar cada 'centavo de excessos de

lucros na investigação, na' exploração e no aumento da

produtividade das companhias. Não deveria ser permitido que
e1as conservem a maior parte de seus ganhos excessivos,
dístribulndo-os entre seus acionistas. Isso poderia ser alcançado
mediante um imposto bem estruturado - salientou•.

Por fim, alegou que seu plano permitiria aos -Estados Unidos
superar em paz pelo menos o inverno. reservando algum tempo
para que os centros científicos pesquisassem outras 'fontes de ener

gia, como a solar, a atômica, a transformação do xisto e do carvão
e outras semelhantes,

'

Canadá: auto -suficiência
/

o primeiro-ministro canadense Elliott Trudeau anunciou seu

plano para a criação de uma corpóração petrolífera estatal e e

prolongamento, durante todo o inverno,' do congelamento
,

voluntário de preços aos produtos derivados do petróleo.,

Trudeau coinunicou à Câmara dos Comuns que seu programa
tem o 'propósito de tornar o Canadá auto-suficiente em matéria
de combustível, num prazo de sete anos. O principal objetivo da
nova corporação estatal será ajudar 'o desenvolvimento de novas

,

fontes de abastecimento, campos da refinaria e distribuição. ,

Afirmou que a corporação procurará' petróleo no norte do',
Canadá e participará da exploração de petróleo junto às.costas,
Investirá 40 'milhões de dólares nos, próximos cinco anos, na

elaboração de métodos capazes de explorar a região petrolífera
,

de Athabasca, ,na província de Alberta,

Segundo as cifras divulgadas por um departamento da
chancelaria, mais de quatro mil pessoas procuraram asilo

político nas diferentes sedes diplomáticas, afirmando
que têm problemas com as novas autoridades chilenas.

,
,

, ,

Ul timamen te, o Chile tem sido visitado por
numerosos diplomatas estrangeiros, que desejam se

informar sobre a realidade em que vive o país depois do
golpe militar de 11 de setembro, que depôs Salvador
Allende. Por outro lado, o diplomata sueco Harald
Edelstam, declarado "persona non grata", que se viu
envolvido em alguns incidentes relacionados com, a

Situação' dos asilados sob sua proteção, deverá retornar a

seu país amanhã. No momento, a Suécia não tem a

intenção de nomear um novo embaixador em Santiago.
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A ligação de Florianôpofls
com a BR..,....101 será iniciada na

cabeceira da nova ponte, local que
também marcará o Km zero da

BR-282. Com isso, o Progress passa a

participar das obras dos acessos.
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Estado .implanta plano
para dar assistência

a menor marginalizado
Será assinado dia 11, por ocasião da inauguração do

Centro de Recepção e Triagem de Barreiros, uma obra da
Secretaria de Serviço Social integrada ao Plano de

.Prevenção à Marginalização do Menor, o acordo
subscrito pela Unicef, Funabem e Governo do Estado,
através da Secretaria dos Serviços Sociais, e que implanta
o Plano de Prevenção à Marginalização do Menor no

Estado.
Para o ato, estarão presentes o presidente . da

Funabem, Mário Altenfelder . e Sr. Edson Seda de'
Moraes, diretor nacional do Plano de Prevenção e ainda o

Governador do Estad'ô, Colombo Salles; o Secretário dos
Serviços Sociais, Marcelo Bandeira Maia além de outras
autoridades. O acordo se constitui num oferecimento
por parte. da Unicef e Funabem de recursos para o

projeto piloto de Itajaí e para o Centro de Treinamento
de Florianópolis.

Prevê o acordo, embora à tempo já se encontre em '

realização, -o envio de máquinas, equipamentos, parques
infantis e outros recursos para a capacitação de pessoal
destinado a atuar na área de prevenção ,à margínalísação
do menor, constando I ainda da agenda' de visltasrdos'Srs.
Mário Altenfelder e Edson Seda de Moraes uma visita à
Promenor e ao Centro de Treinamento da Secretaria dos
Serviços Sociais.

ENCONTRO PARA AVALIAÇÃO
Visando- preparar a participação do Estado de Santa

Catarina no I Encontro de Avaliaç.ão do Plano de
Prevenção da Area Sul, será realizado dia 10 de
dezembro, das 8,00 horas às 18,00 horas, no Centro de
Treinamento e Capacitação de Pessoal para Programas de
Bem Estar Social da Secretaria dos Serviços Sociais, o I
Encontro Estadual de Avaliação dos Cursos Regionais de
Treinamento da Funabem.

O encontro deverá congregar todos os integrantes de
cursos regionais de treinamento existentes no Estado e

referentes ao Plano de Prevenção da Marginalização do
Menor, a fim de discutir o comportamento verificado
durante o ano e posteriormente expô-lo no Encon.tro de
Avaliação da Area Sul, para o qual Santa Catarina poderá
constar como o Estado pioneiro em implantação na

Região Sul. •

Atendendo aos estudos que estão sendo efetuados por
comissão especial e referentes ao problema dos menores
lavadores e guardadores de carros, encontram-se em fase
final de tabulação os dados pesquisados pelos alunos da
Fac uldade de Serviço Social visando identificar a

situação sócio-econômica e valorização da moral dos
menores e de suas famílias. .

'Segundo a fonte, as conclusões da pesquisa poderão
ser formuladas já em meados de janeiro e enquanto isto
já se realizam uma série de projetos com os 98 menores

abordados, . contando-se para isto com a ajuda de 60
jovens do Movimento Pólen, da Capital.

.

Neste sentido, numa promoção da Secretaria dos
Serviços Sociais, do Plano de Prevenção, da Legião
Brasileira de Assistência e do próprio Pólen está se

realizando desde ontem continuando até o dia 9 do
corrente mês, um curso no Morro das Pedras, constando
de ternas sobre relações humanas e Política Nacional de
Bem Estar do Menor, visando a preparar esses 60 jovens
para uma atuação futura junto aos menores.

� Associação dos Magistra
dos de Santa Catarina marcou

assembléia geral para as 10 ho
ras de hoje, no auditório' da

. Celesc, com a finalidade de

eleger sua' nova diretoria, O
atual presidente, Desernbarga-A Faculdade de Direito da Universidade Soares, Laura Junkes, Lia Couto Tancredo, dor Euclides Cerqueira Cintra

Federal de Santa Catarina formará na noite Luiz da Silva, Luíz Felipe Jorge, Luiz. Fer- deverá ser reconduzido à presi-
de hoje mais uma turma, composta de 128 nando Harger da Silva, Manoel Luiz da <dêncla da enti<;_ade.

,

bacharelandos. A turma deste ano, denomí- Silva, Maory Antonio Rosa, Marlene Apare- Também hoje a Associação
nada "Professor Henrique Stodieck", tem cida Emerin, Márcia Dias de Noronha, dos Magistrados promove um

jantar de congraçamento, no
como patrono e paraninfo os professores' Maria Anita Furlamento, Maria Antonieta, Lira Tênis Clube, em comemo-

.. Marcílio Medeiros e Norberto Ungaretti, Freitas, Maria da Conceição Santos Mar- ração ao Dia da Justiça. Conta-

respectivamente. A solenidade de colação tins, Maria da Graça Carvalho, Maria das rá com a presença do Governa-
dor Colombo Salles, outras au

de grau está marcada para as 18h3Omin, no Graças da Silva, Maria de Lourdes Castello toridades e membros da magis-
.Clube Doze de Agosto .. Às 10 horas haverá.' Pereira, Zacchi, Maria _ D019{e.s , ...Oenníng, .

",, tratura de todo o Estado, além
um' cultoecuménico na capela do Colégio' � Málja Eliete Borges dá Silva: Mari; Kotzi�s 'Td_O presidente da·c,�soiaçã?

.
. :

'

. dos Magistrados do Parana,Catarinense. Atherino, Manana Moura Costa, Marilda Desembargador Marina Braga.
FORMANDOS. Rizzatti, Marley Maria Carlin, Mary Margot

'

..-=��---.. ---�-�'��--_'�-��---�-'�----..-'----------------------------------�São os seguintes os formandos deste ano Penkuhn, Mauri Dirceu de Araujo Gomes,
da Faculdade de Direito: Adernar Nienkot- Mauro Sergio Borges, Mauro Sérgio Soares
ter, Adrna Nader, Alba Terezinha Schlich- de Oliveira, Miguel Xemenes de Mello

ting, Alexandre Nunes Silveira, Ana Maria Filho, Milton Pascoto, Muriam Righetto,
Raposo de Oliveira, Anatólio Pinheiro Gui- Nabor Vieira Lemos, Nicanor Calírio da

.

marães Filho (orador), Ari Vieira Rodri- Silveira, OcIair Carlos Silveira, Odilon

gues Sobrinho, Arlete Maria Cardoso Rota, Carlos Ecirea, Olímpio Guílhermearques,
Armando AntônioHeil, Amo Hering, Blas Ondina Ferreira, Osmar Odilon da Silva,
Go�ales Salazar, Brasiliano Sérgio Adolfo Osvaldo Fernandes Filho, Otávio Fernando
da Rosa, Celio Eduardo Flores 'Lino, Cesar Espírito Santo, . Paulo Mendonça Souza,
Filomena Fontes, Cesar Murilo Jacques, Paulo Roberto Rodrigues, Paulo Roberto

.

Cléia Bemadete Fritzke Abdalla, Dalcídio Speck, Paulo Rogério Soar, Paulo Sérgio
Armando da Silva, Divino Colombo, Ebral Lucas Rodrigues, Pedro Paulo dos Santos,
Luiz Trentini, Eclair Raynaud, Edmír da Pedro Manoel Abreu, Pedro Paulo Roldão,
Costa Meira, Eimard Pires, Eldo Machado Rául Schaeffer Filho, Raulino Uliano,
Reis, Eloi Conçalvez de Azevedo, Emani da Regina de Oliveira, Regina Lúcia Gallotti
Costa Meira, Ernesto Augusto, Ferreira, Maciel, Renate Steingraber Floriano,
Evan Carlos de Abreu Weber, Francisco. Renato Melillo Filho. Ricardo Pimentel
Murilo Wesling, Francisco Paulo Toscano, Carioni, Rogério Otávio Ramos, Roberto,
Gelson Chagas Marghetti, Geraldo Vieira Jorge Cherem, Rogério Vaz Sepitiva, Ro-'
Cavalcanti, Hamilton Adriano, Hamílton mildo Roberto Koenig, Rosaura Gil Mar-
Léo Pires, Hélio Natal Dornsbach, Henri- quez, Rubens Miguel de Souza, Rui Fran-
que de Bastos Malta, Henrique Ramos cisco Barreiros Fortes, Salvador Poeta

.
Fortes Neto, Jacy da Silva Borges, llacir Waltrick, Sandra Nunes Prux, Sérgio Carlos
Clarinda de Amorin, Ivo Pimentel Carioni, Boabaid, Sérgio da Costa Ramos, Sérgio
Isidoro Azevedo dos Santos, Jaceguay Schmitz, Taltíbio Del Valle Araujo, Tania
Marques Trilha, Jaimir Atanazio dos Scheila Lyra Cabral, Terezinha Nizer Silva,
Santos, Janice Maria da Conceição Soares, Theseu Domingos Muniz (orador), Umbe-
João Pessoa Machado, João Rodolfo lino José de Meirelles, Valdir Mendes,
Pereira, Jorge Daux Filho, José Antônio Veniria Feltrin, Vladimir Salomão do
Daró s, José Nicácio da Silveira, José Amarante, Waldernár Serafin, Waldir Gor-
Gu ayanaz de Lima, Jovelina da Silva ges Alvez e Walmir Janning..

DIA DA JUSTiÇA
A Secretaria da Justiça do Estado. tem a

subida honra de, nesta oportunidade, em

nome do Excelentíssimo Senhor Governador

do Estado, manifestar os cumprimentos. à
família forense pelo transcurso do Dia da

Justiça.
Entende, pois, de seu dever, externar aos

. Magistrados de. Santa Catarina pelo constante

empenho de estabelecer o equilíbrio social no

exercício da judicatura, as homenagens do

Poder Executivo.
Ao Ministério Público do Estado, mere

cedor das mesmas referências, endereçamos os

mesmos cumprimentos, bem como aos Causí

dicos Catarinenses.

Florianópolis, 8 de dezembro de 1.973

Epitácio Bittencouit
Secretário da Justiça

Aéessos à ponte levaram Santa R/ta ao Rio

Universidade Federal de
Santa Catarina ,formará
hoje mais '28. advogados

Com a formatura da última turma
anterior ao currículo da reforma

universitária, deixa de existir hoje o

nome "Faculdade de Direito da Ufsc".

MINISTt:RIO DA EDUCAÇÃO E CU�TURA

UNIVERSIDADE FEDERAL DE SANTA CA"TARINA,

DEPARTAMENTO DO PESSOAL
DIVISÃO DE StLE�ÃO E APERFEiÇOAMENTO,

AVISO Nº 04/73
.

De ordem do Senhor Diretor do Departamento do Pessoal, faço público que
estão abertas as inscrições aos concursos públicos para os cargos de Oficial de
Administração, .Escriturário, Escrevente-Datilógrafo, Técnico de Laboratório,"
Laboratorista, Auxiliar de Laboratório, Servente, Servente de Necropsia. Guarda,
Inspetor de Alunos, Auxiliar de Bibliotecário, Arquiteto, Engenheiro e Bibliotecário
do Quadro único de Pessoal da Universidade Federal de Santa Catarina.

'.

O� programas ti demais condições para as inscrições estão reguladas pelos Editais
no. 16, 17, 18, 19 e 20/73, publicados no 0.0. do Estado de Santa Catarina e

.Instruções, desta Divisão, afixados no saguão do prédio da Reitoria - Campus
Universitário- Trindade - Florianópolis. \

Florianópolis, 04 de dezembro de 1973.
Bel. João Roberto Outra

Diretor

Progress participa
da construção de acessos

í

à nova ponte
O diretor do DER, Er

nani Santa Rita, entregou
ontem ao Secretário Paulo
Aguiar, dos Serviços Públi-.

cos, um relatório sobre os

contatos que manteve no

Rio com vistas a equacio
nar os problemas de aces

sos da nova ponte.

Segundo o Sr. Santa
Rita, o Departamento Na
cional de Estradas de Ro
dagem determinou que a

ligação com a BR-I01 te
.rá início na cabeceira na

nova ponte, que será tám-

Associação de

Magistrados
elege hoje

sua diretoria

bérn o quilômetro zero da
B R....:282. Nesse· sentido,
será efetuada uma comple
mentação do projeto final
de engenharia, tendo, a fir
ma contratada pelo DNER
um prazo de 30 dias para
apresentar o trabalho.

VIAS EXPR.ESSAS
.

O diretor do DER in
formou, de outra parte,
que o -Programa de Vias
Expressas � Progress -

cuidará do acesso à nova

ponte- no lado da Ilha.
. Igualmente as ligações com

o aeroporto, Avenida Ru
bens de Arruda Ramos e a

ligação Saco dos Limões
Agronômica, através da Ci
.dade Universitária, serão

integradas ao Progress, já
estando contratados os ser

viços de projetos.
Na próxima semana o

Secretário Paulo Aguiar
deverá conceder uma en

trevista coletiva à impren
sa, a fim de prestar infor
mações sobre os novos em

preendimentos rodoviários
previstos para Florianópo-
lis.

.

,Confirmada visita
do Governador de

Rondônia à Capital
O Governador do Terri

tório Federal de Rondô
nia, Sr. Theodorico Gayva,
confirmou sua chegada a

Florianópolis na próxima
quinta-feira. Vem acompa
nhado de diversos asses-'
sares, desembarcando no

Ae roporto Hercílio Luz

por volta das 14 horas.
Nesse mesmo dia efetuará
uma visita ao Governador
Colombo Salles, sendo re

cebido caril honras de esti
lo no Palácio dos Despá--
'r .

. chos -e às 18 horas profere
. palestra no auditório da

Celesc. Na palestra o Sr .

Theodoríco Gayva vai fa
zer uma exposição sobre a

economia, investimentos e

o p o rtunidades oferecidas

por Rondônia aos empre
sários nacionais.

. No dia 14, às 9 horas, oGo
vernador de Rondônia
assistirá a cerimônia de de

claração de aspiran tes da
Polícia Militar do Estado,
a ter lugar no -Centro de

Instruções da PM. 'Seu re

gresso a Rtmdônía está,
'1

previsto para às 14 horas
do dia 15.

AGORA,
SEU PNEU TEM
GARANTIA'

TOTAL
Basta' recauchutá-lo

na TYRESOL"ES SUL LTDA e .pronto.
Seu pneu entrará em garantia.

lA&aà
TYRESOLES SUL LTDA.

Wl.W
RUA ANTONIETA DE BPRROS '26 - CAIXA POSTAL, 1554 • FONE 6264
ESTREITO FlORIANOPOLlS SANTA CATARINA

ESTADO DE SANTA CATARINA
SECRETARIA DOS SERViÇOS PÚBLICOS
COfvUJANHIA GATARINENSE DE ÁGUAS E SANEAMENTO

TOMADA DE PRÉÇOS Nº 106/73

1. A COMPANHIA CATARINENSE DE ÁGUAS E SANEAMENTO - "CASAN", sociedade de
economia mista, órgão da administração indireta do Estado de Santa C�tarina,. CGC do MF no.
82.508.433/001, com sede à Rua Tiradentes no. 17, em Florianópolis, Capi.al do Estado de
Santa Catarina, torna público que fará realizar no dia 15 de Janeiro de 1974, às 15 (quinze)
horas. na sala de I,.icitações da "C A SAN", T.OMADA DE PREÇOS para seleção de proposta e

consequente contratação de. empresa consu Itera para execucâo de servicos técnicos
especializados de elaboração do Relatóri'o Técnico Preliminar e do Projeto Final de Engenharia
par a o Sistema de Esgotos Sanitários da Cidade de JOII\IV ILE, do 'Estado de Santa Catarina,
2. Poderão participar da licitação Empresas COnsultoras regularmente inscritas nos Cadastros de
Empresas Cunsultoras; do SFS - Sistema Financeiro do Saneamento do "BNH" - BANCO
NACIONAL DA HABITAÇÃO e da COMPANHIA CATARINENSE DE ÁGUAS E
SANEAMENTO - "C A SAN" que em tempo hábil preencham as condições do Edital e em

especial tenham promovido o depósito da caução em garantia da proposta, fixada em
Cr$ 40.000,00 (quarenta mil cruzeiros}.
3, Os prazos para inscrição no Cadastro de Empresas Consultoras, da "C A SAN", ou sua
renovação e Para o depósito da caução em garantia da proposta terminarão 120 (cento e-vinte)
horas antes da fixada acima para a realização da licitação.
4 .. As empresas interessadas poderão conhecer detalhes da licitação, observado o prazo acima
f ix ado , na sede da "C A SAN", onde poderão adqu irir cópias de inteiro teor do Edital.

mediante indenização das despesas de reprodução, arbitradas em Cr$ 100,00 (cern-cruzeiros).
Florianópolis, 5 de dezembro de 1973.

A DIRETORIA

RESUMO DO EDITAL

li
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Não apenas pelo caráter pioneiro da ini
ciativa em Santa Catarina, mas e sobretudo
pela insuspeitabilidade de suas boas inten
ções, voltadas para o alargamentQ das fron
teiras do conhecimento em torno dos mais
delicados ternas da atualidade pai ítica bra
sileira, o Curso de Informação Política que
a ARENA realizará na próxima semana em

Florianópolis é fora de dúvida um dos even
tos mais significativos registrados no Estado
neste 1973. E como coincide com o encer

ramento das atividades do ano, pode-se di
zer que ele fecha, com chave de ouro, todo
um ciclo construtivo de-entendimento e re

alizações na esfera política estadual.
Há apenas um ano, a ARENA se debatia

- de maneira fraticida, e estéril - na supos
ta busca de horizontes ma is precisos para a

sua orientação, já que, feito um balanço

Diretor: .fosé Matusalém Comeili

oESTADO
Editor-Chefe:Marc llio Medeiros Filho'

dos seus últimos resultados políticos e elei
torais, chegou-se à conclusão de que alguma
coisa deveria ser feita para volver ao melhor

cursoànaupartidáriae restabelecer-lhe o po
derio e o equilíbrio com que tradicio
nalmente se apresentava no mar das nave

gações políticas estaduais. E, se realmente
era o momento para reflexões, diante da
situação desfavorável - ai i estava o fantas
ma do crescimento da Oposição - não fo
ram, os debates febrís, o remédio indicado,
Ao contrário, a emenda pareceu ainda pior
do que o soneto.

,

SÓ- quando o diálogo substituiu os méto
dos até então utilizados, foi que, de uma

hora para I.. utra, o partido se viu coeso,
tranquilo, capaz de novamente se organizar
e partir em busca do terreno perdido. Este
diálogo foi o erincipal, trunfo para que, em

1973, diferentemente de 1972 e de 1971,
ressalvados os períodos escassos de entendi
mento, a ARENA pudesse extravasar para
além de suas fileiras um clima de harmonia
e endendimento tão necessário e lisonjeiro
ao seu futuro pol ítico.

O Curso de informação Pol ítica é o sin
toma mais eloquente desse estágio pai ítico
partidário. ,Ele revela a paz de espírito rei
nante nas hastes do organismo partidário
situacionista, e a preocupação desse mesmo

organismo no sentido de zelar pela conti
nuidade e aperfeiçoamento das vocações
pai íticas. É neste sentido que a promoção
merece o registro entre os fatos mais mar

cantes - se não o maior deles - que assina
lam este ano pai ítico o ponto de vista da
agremiação responsável pela sustentação po
lítica do Governo em Santa Catarina.

.

De 'bárbaros e outros desenvolvidos
,

O vôo fora desinteressante e nor

mal; não fomos raptados e chegamos
com atrazo. Um dos paradoxos da
aviação é que se· viaja, sempre, na

maior velocidade e se chegá, quase
sempre, atrazado.

O Aeroporto de Saca- Vem, onde
pousamos com uma hora de atrazo, é
limpo, pequeno, e, irremediavelmente
lusitano. De lá partimos quarenta mi
nutos depois, para a Europa. Quinze
minutos de progresso e desenvolvimen
to no Aeroporto de Frankfurt no

, Meno e uma hora depois, estávamos no
extremo da Europa.

Em Tempelhof, um dos aeroportos
de Berlim 'Ocidental, tudo funciona:
Os relógios, numa completa falta de
imaginação, marcavam, todos, a mes

ma hora. As portas se abriam eletroni
camente. Carrinhos metálicos e leves,
espalhados pelo aeroporto, facilitando
o transporte da bagagem, pois carrega
dores não havia; estavam todos ocu:
pados com computadores, ou outros

maquiavélicos aparelhos' modernos. O
guichê de câmbio funciona vinte'e qúa:
tro horas por dia, e. os funcionários
ainda riem; os automáticos, a cada can

to, vende cigarros, flores, chocolates,

Informação Geral
2- Dois novos hotéis vão ser inaugu

rados antes do Natal, visando a tempora- .

da de verão: um na praia da Joaquina e

outro em Canasvieiras. 3- já está pratica
mente lotado um Boeing 737 que levará

.

florianopolitanos a Buenos Aires para o

Formação política
Os dirigentes da Arena em Santa Cata

, rina não escondem sua surpresa ante o su

cesso do primeiro curso de informação
política a ser realizado a partir de segun
da-feir a nesta Capital. O número de va

gas, inicialmente fixado em 100, foi 'pos
teriormente ampliado para 180 e agora já

Informação Política

chiclets e p illulas anti-concepcionais.
O motorista perguntou-me, delica

damente, enquanto a preta e larga Mer
cedes Benz - luxo inacostumado -

deslizava maciamente, à civilisada velo
cidade de cincoenta quilômetros por
hora, se eu preferia música erudita, po
pular ou silêncio.

Chegados ou Instituto, retirou mi
nha mala do bagageiro e perguntou-me
se eu queria o recibo do preço da corri
da. Não sei o que fazer com ele, mas
quiz, Pois o danado tinha o formulário
c, ó espanto, também tinha a esfero
gráfica.

No Instituto, o. quarto estava arru

mado e aquecido. O porteiro pediu-me
mil desculpas pelo fato de meu talão
de seguro pessoal ainda não ter chegá
do. Abanei, contristado, com a cabeça;
Que desmazelo!

'

,

Talão de seguro ou não, mandei-me
para a Kurfiirsten-Damm: Depois de
flanar a pé por uma hora, vendo vitri
ne, fome antiga e recolhida, sentei-me
no. Caf� Krenzler. "Eine Tasse Kaffe,
bitte!".' E; enquanto tomava o meu

café, com cinco torrões de aÇúcar, pas
saporte de todo brasileiro na Europa,
passei a olhar os transeuntes, bem ves-

possibilidades e do que lhe for permitido,
dar início ao processo.

.

Com Geisel
O General Ernesto Geisel manteve com

o Senador Antonio Carlos Konder Reis
uma entrevista de quase uma hora, no

Largo da MisericÓrdia. À saída, o Senador
foi econômico em suas declarações ê im

prensa, mas sabe-se que um dos assuntos
em pauta foi a sucessão estadual. A asses

soria do futuro presidente ainda não libe- .

rou qualquer informação a respeito do
debate sucessôrio nos Estados, assunto

que continua merecendo o rótulo de

"proibido" até pelo menos o dia 15 de'
/ março, quando o futuro governo já estiver
instalado no Planalto.

Grand-Príx de abertura da temporada de
74_ Hospedagem no Sheraton, com.
direito à piscina e à proximidade dos
grandes ases dó volante, que também se

hospedarão lá. A transe é da Emcatur.se pensa em aumentá-lo para 200, tantos
são os interessados na participação. O de
talhe que mais surpreende: a maioria dos
que procuram o Instituto de Formação e

Estudos Políticos, órgão promotor do

curso, é constituída por estudantes uni
versitários.

Sucessão

Está esquentando e a esta altura já não
é questão de meses e sim de semanas a

deflagração do processo sucessório esta
dual. O. assunto, que era comentado
ontem superficialmente numa roda de

Turisticas
1- Caem quiser ir à Argentina

de
..

ônibus, tem à disposiç ão uma linha
diária, com saída de Florianópolis às
10,30 da manhã e um roteiro que inclui

Porto Alegre, Uruguaiana, Rosario, Santa
Fé, Buenos Aires. A empresa transporta
dora é a Pluma, e a viagem tem início no '

Rio de Janeiro, em ônibus leito.

A tradição do Direito
políticos, não deverá no entanto- sair da
discrição onde foi prudentemente colo
cado até pelo menos o dia 15 de janeiro,

.
data da eleição do General Ernesto Geisel
para a Presidência da República. Depois,

Os bacharéis em Direito da turma pro
fessor Henrique Stodieck, que colam

grau às 18h3Om no Clube Doze de Agos
to, encerram hoje um ciclo de tradições
iniciado em 1932, precisamente no dia 2
de maio, quando o professor Pedro de
Moura Ferro proferiu a primeira aula da

antiga Faculdade. Esta é a sua última tur-
,

"

então, a área estadual começará a mexer

os pauzinhos p ara, na medida das suas

Expedien�e

tidos, sadios, sorridentes.
Fui a telefone público. Funcionan

do, não é, seu malandro! "Frauke?
Aqui é o Júlio". Meia hora depois está
vamos juntos. Frauke, o.marido Fritz;
e eu.

"O que fazemos? "

perguntei. "Ah,
Berlim está sem movimento, não há
nada!" lamuriou Fritz. "Fraulein a

jornal de hoje, por favor!" a Fritz
tinha razão. Tirante seis peças teatrais,
oito concertos, uma ópera, cento e cin
coenta cinemas e cerca de dois mil
bares, não havia mesmo nada para se

fazer. Fiz o chato, e reclamei de pouca
animação noturna.

E como não havia aonde ii-� fica
mos, no Krenzler, batendo papo.

Passaram dois indianos de turban
tes. Depois, cinco bigodes imensos,
arrastando cinco turcos. T'2s japone
sas, a cara ter, máquinas fotog,áficas a,

tira-colo, saltitaram na minha frente.
Um magote de italianos, mais turços;
um bando, numa língua que não en

tendo! mais turcos. Uns qu inz e espa-
",nhóis, gesticulando con;� "sf}�7..�tj!1essem
numa tourada e falando em cascatas de
vogais e chiados; mais turcos. Meu
Deus, será que a Alemanha perdeu ou-

ma de bacharéis que se forma sob o currí
culo e o nome original da Faculd�de de
Direito de Santa Catarina, hoje integrada
à reforma universitária como um dos cur
sos do Centro Sócio-Econômico. Como
Direito é o mais antigo curso de gradua
ção superior do Estado, tendo nascido
muitos anos antes da Universidade, a sua

direção e a própria UFSC desejam home
nagear a data de hoje, que não deixa de
evocar a memória dos dois grandes após
tolos do curso: José Boiteux e Henrique
da.Silva Fontes.

Decoração de Natal

Ê realmente uma pena a pobreza da

decoração de Natal deste ano, resumida
tão somente na colocação de luzinhas
multicores no pinheírão da Praça 15, que
de tanto ser repetida já está cansando a

vista. Ê de se esperar que a iniciativa da
Prefeitura juntamente com o comércio,
de improvisar uina singela .decoraçâo nata
lina nas ruas do centro, venha remediar a
falha. Só o que se pede é que haja um

mínimo de' bom gosto naquilo que se fi
zer. E quando se fala em bom gosto não
se está dizendo que seja necessário gastar
muito. Isso aí é outra coisa,
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o Dia da Justiça
Comemorado em todo o País, o Dia da Justiça, que hoje transcorre, Superior Tribunal de Justiça do Estado, cuja instalação ocorreu a lo.

tem invulgar expressão também em Santa Catarina, onde é de outubro de 1891. Tinha sua sede, então, na sala de reuniões do

condignamente assinalado nos setores da organização judiciària do Esta- Conselho Municipal, designado especialmente para provisoriamente
do. A Justiça reflete, essencialmente, a formação moral e a consciência abrigar a Corte de Justiça do Estado. Vale, nesta oportunidade, e para

polftica de um povo, cujo conceito de civilização se funda em princi- , homenagem. à memória dos que c�mpuse�am o Tri.bu�l de Justiça de

pios de humana solidariedade, como fator de paz e ordem para o pro- ,

Santa Catann:z no per lodo repu.bllcano, �'tar os prz.melros desemb�rga
cesso histórico. No Brasil a Justiça prevalece através de todas as trans- dores que alicerçaram o conceito, mantzdo até hoje, de alta Magistra
formações operadas pela evolução político-sociaí. E, a despeito dos tura Catarinense:

acidentados caminhos abertos à Nação para sua expansiva existência
Era então Presidente do Superior Tribunal de Justiça do Estado oentre os povos livres, têm sido resguardada, intr.a,nsigentemente a sua .

Desembargador José Roberto Vianna Guilhon, que antes exercia o car
fundamental expressão; como condicionamento do evolver brasileiro,

Repousam�as suas instituições as mais elevadas iniciativas e os atos .go de Juiz de Direito de São José. Os demai� membr�s.m: Superior
que colimem o crescimento nacional e o bem es.tar comum_ Os senti- Forte Estadual ,(���m Os Desembargadores Edz__lberto ,LIC�nzO da Costa

mentos de justiça, na alma dos Brasileiros, é, mato e se declara no I Campelo, FrancISL.o, da Cunha M�ch�do Beltrao, José Elmo de Carva

comportamento social, caracterizado pelo respeito a todas as prerroga- .lho Couto.e Domingos Pacheco d A vila. Ocupou o cargo de Procurador

tivas legitimas do cidadão.
'

da Soberania do Estado o Desembargador Edilberto Licínio da Costa

Convergem, pois, para as atividades judiciárias, principalmente, as. Campelo.
" .

convicções populares que delas esperam a segurança de estabilidade dos In�taurava-se, dessa forma, a �lta J�stlça de.Santa Catarzna,. cUJO
principias constitucionais, que regulam, dentro de todas as livres mani- conceito passou a cres�e� e ampliar-se zndesco�tmuadamente, crz�ndo
[estações do pensamento e da vontade do homem, o equllihrio inviolá- as ag?�a honrosas tradl�oes que envolvem na zne)(c�d(vel honestidade
vel nas relações da cO/',!unidade. os merztos da noss� Magistratura.

.
. .

Santa Catarina, para orgulho autêntico e licito de sua nobre gente, .Nem lhe faltarl�. pa�a a plenitude �o �restlglo de ��ssa Justzça, �
acredita na Justiça, prestigiando-a em todas as circunstâncias, nas mani- altztude d� cultura Jurldlca que t�nto dignifica, até o presente, a carrel

festações dos órgãos que a represelltam e preservam. É,pois, na integri- ra da Mamstratura em Santa Catarzna.

dade do Magistrado que os Catarinenses saudam, na data de hoje, a

solidez do direito que permite a todos os cidadãos trabalhar e prospe-
rar, independentemente, no interesse do desenvolvimento geraL Gustavo Neves,

Às tra�ições republicanas da Justiça catarinense vêm da instação do

tra guerra e eu não tomei conheci
mento?

A noite foi ficando negro-cinzenta.
Fritz e Frauke despediram-se. Tinham
trabalho cedo, na manhã seguinte.

Pedi outro café e fui ficando. A'
clientela renovou-se. Forem chegando,
tradição antiga do Krenzler, os artistas
gráficos e os jornalistas. A mesa ao

'meu lado, esvaziou-se do casal francês
que tinha, até então, matraqueado in
censantemente e foi ocupada por cinco
barbudos, enormes, lourissimos, fanta
siados de tudo, verdadeiros arco-iris
particulares e, grande moda, todos de
tamancos.
Ao grupo chegou-se um outro, que

me pediu a cadeira desocupada da mi
nha mesa. Levou-a. E escutei-o, quan
do, à.guiza de cumprimento, disse aos
seus colegas: "na redação, tornaram a
cortar a palavra m do meu artigo. É
abominável este tipo de censura!"

.

A i, paguei o meu café e fui para
casa, deliciar-me com as poesias do
"Estado de São Paulo "

'

-l "

Júlio de (/ueiróz

Cartas

CINEMA

Quem visita Lages, Joaçaba ou mesmo Caçador,
sente-se atraído pelos cartazes dos excelentes filmes

I"

programados para o final de semana nos confortáveis
estabelecimentos de espetáculo cinematográfico. Embora
com fama de cidades far-west, os 3 municípios situados
no Planalto e Oeste catarinense aprenderam mais

depressa a dar valor aos excelentes filmes em que o

revólver, o índio e os aspectos rústicos das terras do
Oeste dos Estados Unidos são dispensados.

Há poucas semanas, voltou à cartaz em Joaçaba um

dos melhores filmes franceses que, em Florianópolis,
ficou apenas dois dias em sucesso (porque os diretores
dos, cinemás não quiseram): "Um Homem e uma

Mulher".
, Florianópolis, por ter sido sempre a cidade dos ventos

uivantes, ainda não se cansou dos far-west, arríericanos. E
o fato pitoresco disto é que os cinemas estão sempre
vazios. O Cine São José continua a programar filmes no
estilo do "As Super Fêmeas" quando não entra o

far-west, Só há uma. explicação para esta atitude 11
abominável dos dirigentes da empresa cinematográfícade
Florianópolis: pretendem eles atender somente à classe
mais inferior, a que aindanão possui seu aparelho de TV
'ou que não têm condições de assistir a todas as partidas,
válidas pelo certame in acionai de futebol. Mas

esquecem-se os diretores dos cinemas de que esta classe a
.

que eles se propõem a atender, já se cansou dos filmes de
bang-bang que há mais de vinte anos enfeitam as telas de

nossas inconfortáveis casas de 'espetáeulos_ As'

experiências feitas em Florianópolis com: -os famosos.'
seriados de far-west teve lugar no Cine In.pério, cujo
mati née sempre era lotado pela garotada que hoje é pai
de filhos que não suportam falar nas aventuras do Weste
americano. Jane M. Feijó, Florianópolis.

...

ÔNIBUS
Há c�co anos que a imprensa vem alertando a

Prefeitura para os problemas das empresas de ônibus de

Florianópolis e até hoje' nenhuma medida foi tomada
visando a sua' solução. A Prefeitura Municipal garantiu
uma vez a esse jornal que há fiscais atuando junto às

empresas, visando multá-las caso elas não cumprem as

exigências da lei contratual. Ora, se há fiscais
trabalhando só podem ser os das próprias empresas de
ônibus. As irregularidades aumentam dia a diae nenhuma

providência é tomada. Laurindo M_ Sampaio,
Florianópolis.

ITAJAf
Como é' de praxe, o Sesi de Itajaí realiza anualmente a 1

Feira dos Trabalhos dos Clubes de Mães e dos cursos.

Neste ano, faremos a exposição dos trabalhos nos dias 8
e 9 de dezembro. Contandq ,com a divplgação desse

órgão, despedimo-nos atenciosamente. Maria Givanete
Claudino Assistente Social.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Sunab diz que óleos cOlllestíveis
'nao, vao' faltar e tabela precos

Governo diz que a

·gasolina não falta

,.

o secretário-geral do Ministério das Minas e Energia,
engenheiro Benj amin Mário Baptista, desmentiu

categoricamente ontem que já exista, na Presidência da
,

República, esperando apenas uma oportunidade para entrar
em vigor, um decreto sobre racionamento de gasolina ou

outros combustíveis derivados de petróleo.
- Não existe nenhum decreto sobre racionamento e o

presidente do CNP não fez tal afirmação - assegurou. - O

que o general Araken de Oliveira afirmou foi que, embora o

Brasil produza apenas 22 por cento do petróleo que
consome, ele poderá garantir um abastecimento de 60 por
cento de suas necessidades na hipótese afastada de cortes de
seus suprimentos, através de uma série de fatores, como a

'diversificação dos fornecedores de petróleo, a utilização do
óleo combustível produzido pelo xisto betuminoso, a

adição de 15 por cento de álcool na gasolina. e o

reatívamento de poços petrolíferos. até então considerados
anti-econômicos.

Disse ainda que as condições de fornecimento de

petróleo ao Brasil são boas e que não há necessidade de
, apreensões, nem de formação de estoques domésticos.

Tele-educação terá
seminário em Recife
O V Seminário de Tele-Educação será realizado em

Garanhuns - a 230 quilômetros da capital pernambucana=
de amanhã até o dia 16 do corrente, numa promoção
conjunta da Associação Brasileira de Tele-Educação e do
governo do Estado, através da Secretaria Estadual de
Educação e Cultura.

Na ocasião, o ministro Jarbas Passarinho lançará o Plano
Nacional de Educação' e os cursos programados serão
ministrados por nomes ligados à educação no Brasil,
oferecendo um crédito de 15 horas/aula, e funcionarão
simultaneamente para clientelas específicas.

O tema geral do' conclave será "organização e

planejamento em tele-educação", tendo como temário
analítico "meios de comsnícação social como instrumentos
de educação em face das necessidades de educação no

Brasil" e "recursos humanos disponíveis e serviço de

tele-educação no país".
E mais: "economia de tele-educação prospectiva para

estabelecimentos de um sistema", complementados por
conferências especiais sobre "recursos tecnológicos
disponíveis e sua integração no sistema de educação".
"Painel sobre experiências regionais e sua, projeção no

sistema educacional de.Pemambuco e de ou trosJFs"'fados 'do,
Nordeste" e "o programa nacional de tele-educação" ..

Velocidade: Contran

desaprova o limite
O Contran desaprovou ontem projeto de lei em.

tramitação, na Câmara dos Deputados, propondo a redução
da velocidade horária dos veículos fabricados no país. A
proposição alegava que, assim, diminuiria o núméro de
acidentes, entendimento não compartilhado pelos membros
do órgão.

Segundo o relator da matéria, conselheiro Elim Dutra,
"tal medida é de caráter eminentemente retrógrado e

antiprogressista", pois, "no século em que vivemos, o

projeto em apreço nos parece Um anacronismo inaceitável".
O projeto de lei é do deputado José Carlos da Fonseca

(Arena-ES).
Para o conselheiro; não será a redução da velocidade que

diminuirá os acidentes, mas o cumprimento das leis- de
trânsito, que os motoristas "simplesmente desconhecem,
pelo menos .em sua maioria".

.

.

- O que se feve fazer não é reduzir mecanicamente a

velocidade dos veículos e sim obrigá-los a circular em

velocidade' reduzida nos locais em, que. a densidade
populacional e as características das rodovias não permitem
o excesso.

Municípios cearenses

têm eleitores demais
Ter eleitores demais, num percentual superior ao de.

muitas áreas desenvolvidas do país, foi o azar dos
municípios cearenses de Pentecostes, Apuiarés e General
Sampaio. Agora o TRE está revisando o eleitorado e quem
não aparecer para reformar o título será cancelado.

Nos três municípios, distantes cerca de 100 quilômetros
de Fortaleza, há 21 mil eleitores para uma população de

apenas 48 mil habitantes, significando que 47 por cento da
população vota, embora a maioria seja de menores de 18
anos. Isso provocou uma correição do Tribunal e agora a

revisão.
Os cálculos sobre os resultados da revisão eleitoral

indicam que no final da apuração o eleitorado dos
municípios atingido pela revisão ficará pela metade, pois
serão excluídos todos os mortos, os que tiveram dualidade
de títulos e todos os demais que não comparecerem ao

cartório para, perante a comissão do TRE, revalidar o seu

documento.
.

Uma correição anterior comprovará o indício de fraude
rio alistamento naquela zona do Estado, tanto assim que o

Tribunal deliberou partir para a revisão. Como o

alistamento atualmente é dos mais fracos no Ceará, por
força da falta de eleições municipais, os políticos de
General Sampaio, Pentecostes e Apui arés estão

preocupados, pois muitos deles já assumiram compromisso
para votar em candidatos a deputado federar e não sabem se

darão a eles os votos prometidos, face ao corte que se faz
agora.

NOTICIARIO NACIONAL

FORNECIDO PELA AJB

Carne: nova tabela pronta.
(Só falta a homologação)
o delegado regional da Sunab, general

Antônio Moreira Borges, apresentou ontem a

tabela com' os preços da carne que deverá
vigorar no Estado a partir do dia 15, na qual só
an tigos cortes especiais - alcatra e filé -

diminuirão em Cr$ 2,00 por quilo e os cortes

de dianteiro baixarão cerca de Cr$ 0,25,
também por quilo.

Para compensar essas baixas - a nova tabela

que será apresentada segunda-feira à
superintendência da Sunab para homologação -

registrará um aumento de quase 50 por cento
no preço das carnes. de traseiro.

Em Goiânia, o presidente da Federação da

Agricultura do Estado de Goiás, Ruy Brasil Ca
valcanti Júnior, afirmou que o mercado da car
ne em seu Estado está sem oferta e sem procu
ra. Nos meios ligados ao setor, confirma-se a

tendência da-redução dos preços, tendo em vis
ta a proximidade da vigência da determinação
do governo federal. A arroba da carne estava
sendo oferecida ontem, pelos pecuaristas, à ra

zão de 100/11O cruzeiros.
Na opinião' de Ruy Brasil, o tabelamento da

carne vai' apenas incentivar os intermediários à
especulação de preços. Ele não vê condições pa
ra se aceitar a tabela, à base de 90 cruzeiros a

arroba, e encara o futuro da comercialização da
carne com pessimismo.
MINAS: CRISE 1,

Uma crise sem precedentes no mercado vare

jista da carne é esperada pelos técnicos mineiros
para a segunda quinzena deste mês e princípio
de janeiro, quando os frigoríftcos já terão entre"

gues ao consumo todo o estoque disponível e o

governo terá então que lançar mão do confisco
nas fazendas.

A explicação para os açougues fartos, agora,
é, segundo observadores, que os frigoríftcos es

tão liberando a carne estocada e sacriftcando as

reservas vivas para aproveitar o preço alto até o

dia 15 próximo. Nenhum negócio novo foi rea
lizado nos últimos dias por qualquer frigoríftco
de Minas, pois não. há pecuarista que queira ven

der o boi gordo a menos de Cr$ 110,00 a arro

ba.

SAlDA É O'CONFISCO

Para os técnicos do ramo de frigoríficos, no
momento em que a carne estocada e as reservas

vivas' dos matadouros estiverem esgotadas, o

que deverá ocorrer após o dia 20, se esvaziarão
as bandas dos açougues. A saída selá o conftsco ,

- solução drástica preferida pelos próprios pe-
cuaristas, que se negam a vender o gado tabeia

do - ou' o negócio no câmbio negro, a preços
exorbitantes, uma vez que carne importada não
será o suficiente para atender à demanda dos

grandes centros, especialmente Rio e São Paulo.
Para os pecuaristas mineiros, não há a menor

possibilidade de que os 10 por cento do reba
nho de Minas - no momento em ponto de aba
te - sejam liberados aos frigoríficos. Não existe
fazendeiro disposto a vender seu rebanho ao

preço de Cr$ 90,00 a arroba, já que, abaixo de
Cr$ 110,00, a criação torna-se deficitária. Não
há, também, frigorífico que agora se disponha a

fechar negócio acima de Cr$ 110,00. uma vez

que a partir do dia 15 terá que vender pela nova

tabela.

Feijão, batatae cebola:
os preços já baixaram

O Superintendente da Sunab,' General
Glauco' Carvalho, divulgou

.

ontem a tabela
de preços dos óleos comestíveis para os es

tados das' regiões centro e sul. ·De acordo
coma tabela, ospreços, por lata de 900

mil, serão os seguintes: óleo de soja, Cr$
3,40; óleo de amendoim, Cr$ 3,90; óleo de
algodão, Cr $ 3,30; óleo de girassol, Cr$
3,45; óleo de milho Cr$ 4,76.

Segundo o General. Glauco Carvalho, o
abastecimento de óleo comestível será nor
malizado com o esmagamento do grão de
soja da cota de rentenção da Cacex e a im
portação de óleo de soja.
A tabela fornecida pela Sunab estabele

ce preços para o varejo apenas no centro
-sul, pois estudos governamentais concluí
ram que o tabelamento não deve ser rígido
para o norte-nordeste, cujos preços variarão
de acordo com- as dificuldades de custos,
lucro e distância para cada local. Os preços

.

O feijão baixando de Cr$ 7,00 para
Cr$ 2,80 o quilo, a batata custando atual
mente Cr$ 1,30 contra Cr$ 3,50 de antes e

a cebola sendo vendida a Cr$ 1,25, são al

guns dados que segundo os varejistas e dire
tores da bolsa de cereais, evidenciam que as

medidas adotadas, pelo governo já estão se

refletindo no mercado.
Em média essa foi a opinião dos presen

tes à reunião realizada ontem na sede da
. Bolsa de Cereais de São Paulo, da qua1 par
ticipou o assessor do ministro Delfim Neto,
Francisco Vilela, Modesto Impalea, diretor
da Bolsa, considerou a' possibilidade de o

fe ij ão vir a baixar mais, passando a
.

Cr$ 2,50 o quilo, "mesmo que ocorram
. chuvas rigorosas nos próximos meses".

PREÇOS VARIÁVEIS
A produção da batata foi objeto de ex

posição feita por Kazuomi Seo, da Coope
rativa Agrícola de Cotia, cujo preço por

Ex -alunos homenageiam 80
anos de Tristão de Athaid'e/
Os -ex-alunos do pensador católico Alceu

de Amoroso Lima (Tristão de Athaíde) estão
sendo convocados para uma missa em ação
de graças pelos 80 anos do escritor, a ser

celebrada pelo Cardeal arcebispo Dom Eugê
nio Salles, na próxima terça-feira, na matriz
de Nossa Senhora da Gloria, no Rio.

Proressor de literatura. brasileira da antiga
Faculdade Nacional de Filosofia, entre 1940
e 1963, Tristão de Athaíde, além de ser ho
menageado pelos seus amigos, lançará no dia
seguinte, às 18 horas, na Associação Brasilei
ra de Imprensa (A�I) o seu mais novo livro
"Memórias Improvisadas" da Editora Vozes.
A idéia da convocação dos seus ex-alunos

partiu da professora Maria José Trindade Ne
grão, sua primeira assistente na cadeira de
I iteratura brasileira e da ex-aluna, Maria

Amália Pontes Vieira.
Do tempo em que o professor Amoroso

Lima lecionava na Fnfi, lembra Dona Maria
Amélia que "ele nunca faltava uma aula, da
vao programa inteiro, corrigia os trabalhos
sempre com comentários à margem e respei
tava as opiniões de todos, mesmo se fossem
contra a sua".

- Ele nunca foi derrotista e sabia dirigir
uma aula de

�

maneira bastante agradável,
principalmente quando falava dos escritores
modernistas de sua geração, corri os quais ti
nha contato e por isso sabia detalhes pessoais
,de cada um. Excelente figura humana:, o pro
fessor Alceu estava sempre disponível para
tudo, inclusive para orientar 'seus ex-alunos
em qualquer problema - contou Maria Amé
lia.

CINEMA NOVO - AVENIDA MAURO RAMOS
CUPOM PARÁ SUGESTÃO

Em minha opinião, o novo cinema deverá chamar-se:'

Nome do participante. .

,

SERViÇO PUBLICO FEDERAL
SECRET'ARIA DA RECEITA fEDERAL
DELEGACIA DA RECEITA FEDERAL EM FLORIANOPOllS

NOTA À IMPRENSA
A Delegacia da Receita Federal"em Florianllpolis avisa os contribuintes do

Imposto de Renda - Pessoas Físicas e Jurídicãs '- sujeitas à apresentação do Anexo
3- Pecuária e domiciliadas nos munic.ípios abaixo relacionados que deverão
entregar esses formulários até o próximo dia 19/12/73 exclusivamente ao Órgão da

F!ecei�. F�deral jurisdicionante de seu. domicílio fiscal.
ORGAO JURISDICIONANTE
Delegacia da Receita Federal (Sede)
Rua Conselheiro Mafra, 06 - Fone: 396
MUNICIPIOS JURISDICIONADOS:
Florianópolis, Águas Mornas, Anitápolis, Antônio Carlos, Biguaçu, Gov. Celso

/

Ramos, Palhoça, Paulo Lopes, Rancho Queimado, S. Amaro do lmparatriz, São
Bonifácio e São José.

Posto da Receita Federal de Araranguá
Rua 1 de setembro, 28 - Fone: 254
MUNICiPIOS JURISDICIONADOS:

.

Araranguá, Jacinto Machado, Maiacajá, Meleiro, Praia Grande, São João do Sul,
Sombrio, Timbé do Sul e Turvo:

. .

\

Posto da Receita Federal de Criciúma
Rua Anita Garibaldi sln
MUNICIÉ'IOS JURISDICIONADOS:
Criciúma, Içara e Nova Vene�a.

Posto da Receita Federal de Orleães
Rua Antonio da Silva Cascaes, 73
MUNICIÉ'IOS JURISDICIONADOS:
Orleães, Lauro Muller e Grão-Psrá.

Posto da Receita Federal de São Joaquim
Rua José Ribeiro sln -

MUNICIÉ'IOS JURISDICIONADOS:
São Joaquim, Bom Jardim da Serra e Urubici.

Posto da Receita Federal de Tubarão
Rua Laura Muller sln - Fone: 1283
MUNICIÉ'IOS JURISDICIONADOS:
Tubarão, Armazém, Braço do Norte, Gravatal, Jaguaruna, Pedras Grandes, Rio

Fortuna, Santa Rosa de Lima, São Ludgero, Treze de Maio .

Posto da Receita Federal de Tijucas
Rua Cei. Bucheler Sln
MUNICIÉ'IOSJURJSDICIONADOS:
Tijucas, Canelinha, Itapema, Leoberto Leal, Major Gercino, Nova Trento, Porto

Belo, e São João Batista.

Agencia da Receita Federal de Laguna .

Rua Raulino Horn, 171 - Fone 215

Agência da Receita Federal de Imbituba
Rua Henrique Lage no. 17 - Fone: 142

MUNICipIOS JURISDICIONADOS: Imbituba, Garopaba, Imarui e São

Martinho.

Participe desta promoção, com a chance de ganhar perma- .

nentes ou ingressos para o ryovo Cinema da Avenida Mauro

Ramos
.

.

Remeta o cupom preenchido para: Jornal O ESTADO -

Promoção Cinema Novo

IMPOSTO ATRASADO
ATRASA TUDO.

n r--I r--IPREFEITURA MUNICIPALU L____j L____j DE BLUMEN�U

DDDDD

Endereço ,

Atrasa o desenvolvimento,
atrasa as obras prioritárias,
atrasa o trabalho
administrativo', atrasa a

. evolução do munlclplo no

contexto estadual e nacional
e, atrás de tudo isto,

.

atrasa o Contribuinte, que
com seu atraso nos

pagamentos, está sujeito
a multas e outras penalidades.

para o atacado, .entretanto, serâo idênticos
em todo o Brasil.

Prevendo uma eventual escassez do pro
duto no mercado interno, a Cacex reteve
uma tonelada de grão de soja para cada três
exportadas. Ainda assim, isso não será o

suficiente, sendo necessário recorrer tam-
. bém a importação. Apesar de mais caro,
esse óleo, cuja importação estará a cargo da
companhia brasileira de entrepostos comer
ciais (Cobec), será comercializado também
de acordo com a tabela.

Esse nivelamento por baixo dos preços
será possível graças as excelentes perspecti
vas da próxima safra de soja, estimada em

seis milhões de toneladas, com um acrésci
mo de, 20% sobre a deste ano'. Além disto, a
safra de amendoim será também boa, e sua

exportação será proibida. Segundo técnicos
doMinistério da Fazenda, apenas o óleo de
amendoim poderia, sozinho, suprir o abas-
tecimento interno durante três meses.

·�D
DD

quilo caiu de Cr$ 3,50 para Cr$ 1,30 e

apresenta condições de estabilidade, tendo
em vista a safra prevista de 26 milhões de
sacas.

O diretor da Cooperativa, Newton Ri
beiro, fez referências à situação da cebola,
demonstrando as variações de preços, de
Cr$ 5,00 anteriormente, para Cr$.1,25 o

quilo, atualmente. Considerou a possibili
dade da baixa ocorrer até o próximo mês
de .março, mas salientou não ter elementos
para prever a evolução desse mercado
depois daquele período.

Francisco Vilela não fez nenhuma obser
vação. Os representantes dos supermerca
dos também mantiveram muita .discreção,
mas depois da reunião certas fontes ligadas
à Associação Brasileira de Supermercados,
admitiram que esperavam resultados dife
rentes. Chegaram a comentar que "tudo

.

ocorreu muito formalmente".

·1
..

···.···.',;.,.,,",
�
'-7

-._.Á ._., .

Não dê causa a atraso,

paque hoje mesmo os seus

impostos referentes ao

Exercício de 1973, evitando
a sua inscrição na

Divida Ativa.

.Oltimo prazo:
3� de dezembro.

r

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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DEPARTAMENTO DE VEíCULOS ,USADOS
Rua Santos Saraiva, Fones: 63-45,63-51 e 64-51
COMPRA-VENDE-TROCA-FINANCIA
VEíCULOS SELECIONADOS, REVISADOS E
EQUIPADOS.

I

Galaxie 500, mecânico, turquesa real 1972
Galaxie 500, mecânico, cinza e preto : 1968

Corcel G. T., branco e preto 1970
Corcel G.T., cinza e preto 1969
Corcel cupê std, vermelho 1971
Corcel cupê std, vermelho : 1-971
Corcel cupê luxo, branco polar I

..•••••••••••...•••••••...•••..••• 1'971
Corcel cupê luxo, cinza e preto : 1969'
Corcel sedan luxo, amarelo pop ; 1972

.

Corcel sedanluxo, vermelho : 1971
Corcel sedan luxo, branco polar 1970
Corcel sedan luxo, azul c1aro 1970
Corcel sedan luxo, marrom 1970

Opala sedan, branco everest........................................... 1972
Opala sedan, branco everest, : 1971
Opala sedan, azul. e preto 1971

Volks 1500 sedan, laranja monza •......... : 1972
Volks 1300 sedan, bege claro 1972
Volks 1600 T.L., vermelho metálico 1972
Volks 1300sedan,vermelho 1971
Vai ks 16004 portas, branco polar 1971
Vai ks 1300 sedan, verde caribe 1968 .

Volks 1300sedan, branco Iotus 1968
Volks 1200 sedan, vermelho 1965
Volks 1200 sedan, vermelho 1963
Volks karmann-ghia T.C., vermelho 1970
Volks Kombi, bege claro . 1969
Volks Kornbi, begeclaro , 1969

DKW vemaget, gelo 1965
DKW vemaget, gelo : 1960

Aero willys, amarelo claro 1965
Rural willys'4x2, azul e branco 1 �77
Rural willys 4x4, verde e branco 1971

F-100, marrom : 1958
F-l00, marrom 1965
F-350, verde icarai :................................................... 1970
F- 350;marfim e verde 1964

.... F::-600 gasolina, verde, caçamba 1962...

GATÃO AUTOMOVEIS
Francisco Tolentino, 13 - Fone 29-80

VOLKS 1.300 Várias Cores "OK" : 74
OPALA CUPÊ - Amarelo Gran Prix (Jóia) 73
VAR IANT - Vermelho Cereja (Super Equipada) 71
VOLKS - Cereja , : .l. 70
VOLKS - Vermelho Grená 68

EM FLORIANOPOLIS·

ALUGUE UM CARRO. NOVO E

DIRIJA-O' VOC'E 'MESMO

AUTO LOCADORA COELHO

RUA FELIPE SCHMIDT, 83

FONES: 2777 OU 27S5
"

FINANCIAMOS SEU VE(CULO ATÉ 40 MESES

C. RAMOS·S.A.
VE I cu LOS NOVOS

Possufmos toda linha VW nas diversas co
res 74

REVENDEDORES AUTORIZADOS VOLKSWAGEN
R. João Pinto no. 9 - Rua Cei. Pedro Demoro no. 1466

Fone 3641 - Fpolis - 6381 - Estreito.

VEICULOS USADOS

TL. 2 portas - Azul-Diamante :.; ;;; ;; , 1970
1.300 - Azul Diamante ;;;; .. ;; ; ; 1971
1.500 - Azu I Pavão .: ; ; ;.. 1972
1.500 - Laranja Monza ; : ;........................ 1971
Kombi - Pérola 1969

.
SP - Verde : : 1973

I

,j(
, •

'

'//_' COMÉRCIO DE

AUTOMOVElS

Maverick GT - Azul Regata OK 1974
Maverick Luxo -Vermelho Jamb� OK 1974"
Maverick Super - Verde Mangueira OK 1974
Corcel GT - Amarelho Tarumã OK 1.974
Corcel STD - V)fmelho Cadmium OK 1974
Corcel Cupê Luxo - Branco Nevasca \1972
Opala Cupê Especial - Marron Cajú OK 1974
Opala Cupê Especial - Turquesa Tahiti OK 1974
Opala Cupê Especial -- Amarelho-Azteca 1972
Opala Cupê Especial - BrancO Everest 1972
Fuscão - Verde Folha ; 1970
Volks - Verde Folha •. : ; : 1969
Variant - Vermelho Cereja 1970
TL - Vermelho Met . 1970
Trailler Luxo - Cinza Escuro 1971

. POSSUlMOS�ARROS ZERO QUILÓMETRO
, DE QUALQUER MARCA

R. Gal. Gaspar Dutra, 90 - Estreito
Fones: 6628 - 6632 - 6312

Florianópolis.

JARnlM SANTA MÕI\UCA
Vondernos neste FABULOSO E PROGRESSISTA BAIRRO, um

dos melhores lote de no. 3 da quadra no. 33, 8ARBADA Cr$
13.000,00. Tr. R. João Pinto 21 -30. andar -conj. 9.

SIGA ESTA SETA.
voctVAI .

ENCONTRAR
o MELHOR-

FINANCIAMENTO E A
MELHORGARANTIA.

Departamento deVeículos Usados .
.

do seu Concessionário de Qualidade '9U,?W''''' .

HOEPCKE VEICULOS SIA
RUA CONSELHEIRO MAFRA, 28

FONE 31-17

Volkswagen 1300 - Verde Folha 1969
Votkswaqen 1300 - Branco Pérola.'.............................. 1968
Volks - 4 portas - Branco Lotus :..... 1969
Volks � TL - Branco :.: 1972
Corcel - 4 portas - Turquesa Royal ,.................. 1971
Opala - 4 portas Esp. - Verde Sevilha 1972
Opala Cupê - Platina Metálico ;:.:

'

1973

I"�
.

� JE��IROBA ��AUTOMOVEIS LTOA.�
.

R. Saldanha Marinho Esq. de João Pinto
FONES: 4673 :- 2952

:OPALA VÁRIAS CORES 1974
CHEVETTE VÁRIAS CORES . 1974
DODGE 1.800 VÁRIAS CORES 1974
DOÓGE CHARGE R . . • . . . . . . . . . . 1973

LANCHAS VÁRIOS MODELOS FIBRA' DE VIDRO

f

NÃO FECHAMOS PARA ALMOÇO
COMÉRCIO DE AUTOMÓVEIS, BARCOS

Financiamentos até 36 meses

EMPRESA AREIAS ·BIGUAÇÚ LTOA.

Estrada Tres Riachos - Biguaçú
Possue para pronta entrega, MEIA AREIA

PARA TRAÇO e AREIA PAPA REBOCO.
r- li.'

"Informações à rua Padre Roma, 17.
'.

VENDE-SE BUGRE 72
Novo - 20.000 Km.

Tratar c/Adalberto fone 38-63.

LANCHA VENDE-SE
Vende-se uma lancha de passeio p/ quatro pessoas,

motor de 28 Hp. com carrinho para transporte. Preço
de 'barbada.
Ver no Lic - Tratar pelo fone 4668

JUIZO os DIREITO DA SEGUNDA
VARA CIVEL DA CAPITAL

EDITAL DE CITACÃO COM O PRAZO
DE TRINTÁ (30) DIAS

O Doutor DALMO BASTOS SILVA, 10. Juiz Substituto
da la. Circunscrição Judiciaria da 2a. Vara Cível da
Comarca de Florianópolis, Estado de Santa Catarina, na
forma da lei

F AZ SABER - aos que o presente editai virem ou dele,
conhecimento tiverem que, por parte de BRAULlO DELFINO DE
JESUS, foi requerido em ação de Usucapião.
"Um terreno situado no sub-distrito' do Estreito, Comarca de
Florianópolis, neste estado, com as seguintes confrontacões e

dimensões: ao sUl com 17,40m, extrema com o terreno de Odilon
Ramos; ao norte, com 16,40 metros, com terras de José Pedro
Marfim; a leste, medindo, 9,50 m, com a rua, Navegantes e a oeste,
medindo 10m, com Romalino Rodrigues. E para que chegue a

conhecimento de todos mandou expedir o presente edital, que será
fixado no local de costume e publicado na forma da' lei' Dado e

passado nesta cidade de Florianópolis, Capital do Estado 'de Santa
Catarina-aos doze dias do mês de janeiro de mil novecentos e setenta
e três. Eu, (Jair José Borba), Escrivão' o subscrevo,

JUIZ DE DIREITO

EDITAL DE CITAÇÃO COM O
PRAZO DE D,EZ (10) DIAS

O Doutor Wilson· Guarany Vieira, Juiz de Direito Titular da Vara
dos Feitos da Fazenda Pública e Acidentes do' Trabalho da Comarca
de Florianópolis, Capital do Estado de Santa Catarina, na forma da
lei, etc ...
FAZ SABER a todos que o presente edital de citação virem ou dele,'
conhecimento tiverem que por parte interessada, foi requerido o

levantamento de 80% (oitenta por cento), do depósito efetuado pela
Prefeitura Municipal de Florianópolis, na Ação de Desapropriação
que move contra Alcidio Adolfo Vieira, em curso neste Ju ízo. E

para que chegue ao conhecimento de todos, mandou expedir o

presente edital, que será publicado nà forma da lei e fixado no lugar
de costume. Dado e passado nesta cidade de Florianópolis, Comarca.
de Igual Nome, Capital do Estado de Santa Catarina, aos seis dias do
mês de dezembro do ano de mil novecentos e setenta e três. Eu,
Escrivão, su bscrevi.

'

Florianópolis 6 de Dezembro de 1973.
Wilson 'Guaranv Vieira )Juizde Direito Titular da Vara

dos Feitos da Fazenda Pública e

Acidentes do Trabalho.

DECLARAÇÃO
ADÃO PAULO ALVES, declara que extraviou o certificada de

propriedade de seu automóvel marca Volkswagen, ano de fabricação
1970, de cor Vermelho Cereja, chassis no. 8-714374, motor no.

8F-381037, capacidade para 5 pessoas, com 46 HP.
Florianópolis, 07 de dezembro de 1973.

DECLARAÇÃO
WALMOR GARBELOTTO, declara que Fxtraviou o Certificado de

Propriedade de seu automóvel marca Volkswaqen ano 1972, de
chassis no. BF·043.297, 65HP, de cor Verde 'Iguaçu de placa
CR-2592.

.

Criciúma, 05 de dezembro de 1973.

ESCOLA SUPERIOR DE MÚSICA

DE BLUMENAU

MATRICULA

Inscrições para os cursos - Clarinete, Hau-
ta-Doce, Flauta-Tr.ansversal, Iniciacão musi

. cal, Oboé, Piano, Violino; Violoncelto, e 'de
mais instrumentos de Orquestra.
- A secretaria encontra-se aberta até o dia 15
de dezembro de Segunda-Feira a Sexta-Feira
das 8:00 às 12:00 e dás 14:00 às 17:00 horas
- no Teatro Carlos Gomes .

• DESPACHANTE SONAGLIO -

.

HERMI"'O SONAGLlO, & CIA. LIDA.
R. CEL. PEDRO DEMORO, 2157 � ESTREITO

AO LADO DO DETRAN

encaminhamos car t e
í

.n de motorista, identidade,
passaporte" regs. no DNE R, imposto sindical, atestados,
certidões, fotocópias, fotografias, seguros total, incêndio e

obrigatório, plastificações, instrucões teóricas,
EMPLACAMENTOS, etc.

.

RAPIDEZ E EFICIÊNCIA.

TV. MARCA EMERSON
(Importada modelo antigo), com tela de 13 polegadas, em bom
funcionamento. Preço: Cr$ 400,00 a vista. Tratar com Sr. Aldo.
Rua Dr. Fúlvio Aducci, 683 - Fone 6467

ESTREITO - FLORIANÓPOLIS

Dr � OTHMAR BAUER
·PNEUMOLOGIA

Consultório: Rua Felipe Schmidt, 27
Ed. Dias Velho - 7,0. andar - sala 714 .

Hora marcada no local das 14,30 às 18,30 horas.

.MEDICOS
Dr. FELIPE FELlCIO

PROCTOLOGIA
Estágio de 3'anos no Hospital de Ipanema

da Guanabara

MTPS

IPASE

SUPERINTENDÊNCIA EM SANTA CATARINA

AVISO
O Superintendente do IPASE em Santa Catarina

torna público que, de 10 a· 12 do corrente mês,
estarão abertas inscrições para seleção de candidatos a

empregos de Datilógrafos, Auxiliar Administrativo e

Técnico de Contabilidade, sendo exigidos nos dois

primeiros casos nível ginasial e, no terceiro e .último
caso, diploma correspondente. Idade mínima, 1-8 anos

e máxima, 45 anos.

Os candidados deverão apresentar-se na Sede da

Superintendência, à Praça Pereira e Oliveira sln,
Edifício "IPASE", 10. andar, no horário de 9 às 11 e

'14 às .16 horas, munidos de Carteira de Identidade,
Título de Eleitor, Carteira de Reservista e duas fotos
3x4.

Maiores informações serão apresentadas aos

interessados no ato da inscrição.
Florianópolis, 5 de dezembro de 1973

Caio Jonas Portella

Superintendente SSC

ESTADO DE SANTA CATARINA
SECRETARIA DA EDUCAÇÃO
DEPARTAMENTO DE ENSINO

DIVISÃO DE EDUCAÇÃO FíSICA

EDITAL
O Diretor da Divisão de Educação Física dd Departamento

de Ensino da Secretaria da Educacão do Estado de Santa
Catarina, no uso de' suas atribu içõe's, faz saber que, se acha
aberta' no período de 01 à 29 de dezembro de 1973, a

inscrição ao 10. Curso Internacional de Educação Física, que
será realizado nesta Capital, no per íodo de 07 à 19 de janeiro
de 1974..

Poderão inscrever-se:
a) - Professores Licenciados.
b) - Professores com Curso Normal de Educação Física-
1200 horas.
c) - Professores a Título Precário.
d) - Alunos de Curso Superior de Educação.F ísica.
e) - Técnicos.

O Curso acima referido constará das segu intes matérias e

professores :

la. -'�emana: ,

Educação Física 'Escolar - Prof. Alfredo -Robles da

Argentina.
Atletismo - Prof. Valdir Barbanti da USP - São Paulo.

2a. - Semana:
.Handeboí - Prof, Omar Miri da Argentina.
Ginástica Olímpica - Prof. João de Pauli Ferreira da
USP - São Paulo.

As inscrições ao 10. Curso Internacional de Educacão
F ísica, serão feitas na Divisão de 'Educação Física,
Florianópolis, das 12,00 às 18,30, sendo que, às 100
primeiras inscrições, terão direito a alojamento.

Taxa: Cr$ 220,00 (duzentos 'e vinte cruzeiros) e uma

fotografia recente, tamanho 3x4.
Florianópolis, 01 de dezembro de 1973

Prof. HEBER LEBARBENCHON POETA
p. Diretor da Divisão de Educação Física

Jóquei Clube de Santa Catarina
CONVOCACÃO

o Presidente do Jóquei Clube de San�ta Catarina de acordo com
os Estatutos comunica que se acham abertas as inscrições das chapas
para concorrerem às eleições aos cargos de membros da Diretoria e

do Conselho Deliberativo F iscai do próxtrno.bíênío (74-76) a serem
realizadas no dia 27 de dezembro (vinte sete) próximo vindouro das
14:00 às 20:00 horas em sua Sede Social a Avenida Mauro Ramos,
216.

Florianópolis, 03 de dezembro de 1.973
Dr. VÂNIO COLAÇO DE OLiVEIRA

PRESIDENTE

VENDE-SE uma ótima casa de praia, em SÃO
, MIGUEL - Ponta de Baixo - com 2 quartos, copa/
cozinha, banheiro, varandado de frente para o mar e

calçamento em volta de casa. Toda mobiliada: com
geladeira, fogão, 2 camas, 2 beliches, armário de
cozinha, uma mesa para refeições c/ 6 cadeiras e pia
com arrnário. Tudo pelo preço de Cr$ 36.000,00

TRATAR: Rya Gal. Líberato Bittencourt, 203
ESTREITO

CASA DE PRAIA

TODA MOBILIADA

VENDE -SE MOVEIS
Por motivo de viagem vende-se um jogo de quarto,

sala e cozinha c/10 meses de uso.

Tratar à rua dos Ilhéus - Ed. Alcion - 60. �ndar -
apto.601.

RESTAURANTE ARRENDA-SE

Anexo a conceituado hotel desta praça,
clientela excelente, fino ambiente.
Tratar à rua Santos Saraiva, 400 ou pelo

fone 6685. Exige-se referências.

Vende-se casa em Canasvieiras, em terreno completa-
.
mente gramado, toda mobiliada, bem localizada, três
(3) quartos, e demais dependências.
Financiada em três (3) �nos.
Tratar na Eletrolândia'- Ed. Ipase - Térreo - Fone
3376 - Caixa Postal 322. Tratar com Adalberto.

VENDE-\SE CASA
,

'

1\1UDE-SE AMA1NHÃ
./ ,

Apartamentos para pronta entrega. Apenas duas unidades em

belíssimo Edifício localizado em Coqueiros. Acabamento dei
primeira. Azulejos decoradosaté o teto na cozinha e banhei
ro. Piso de parquet, Tratar pelo teletone - 43-65.

APARTAMENTO NOVOS
BAfA NORTE

Vende-se. no Edifício Condessa, apartamentos pron
tos. 3 quartos, sendo 2 com armários embutidos, sala
com terraço, banheiro social todo azulejado. quarto
de casal com banheiro privativo (suite), copa,
cozinha, i:lependência de empregada completo, duas

. j,gar.apns (box), todo de frente�<vista para ó mar área
útil de ·143m2. Entrada de apenas Cr$ 9.900,00,
restante financiado. Tratar na Eletrolândia - Ed.
Ipase - Térreo - Fone 3376 - Caixa Postal 322.
Tratar com Adalberto:

'.._" .

VENDEM-SE - APARTAMENTOS'
." I

no 'centro, prontos para morar
i

morar de um, dois ou três

quartos _: Edifício "A.COELHO"
'. ,

Ver'e tratar à rua Felipe Sc�midt, 85
'Telefones 2777 e 2765.

ALUGA-SE APARTAMENTO
Aluga-se à rua Antonio Dib Mussi no Solar Dna.

Emma, um apartamento por Cr$ 400,00 mensais,
condomínio de Cr$ 38,00. Tratar com Dr. Valerio
Botelho à rua Tenente Silveira; 126 ou pelo fone
3384.

ALUGA-SE GALPÃO
Aluga-se um galpão de alvenaria com

500m2 situado próximo ao Estádio Orlando
Scarpelli.
Tratar na Imobiliária Santa Clara à rua

Fulvio Aducci-Estreito.

QUARTOS ALUGAM-SE
ALUGEM-SE QUARTOS PARA RAPAZES À RUA ,JE

RÔNIMO COELHO -·1.1. Tratar'à Rua Emílio Blum, 21 ou

pelo FONE - 4044 com o Sr. BRUNO.

ALUGAM-SE APARTAMENTOS

CENTRO FELIPE SCHMIDT·

COM'3, 2,1 QUARTOS E

DEMAIS DEPENDENCIAS
TRATAR:

RUA FELIPE SCHMIDT - 83

FONES: 2777 ou 2765

'C)

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Vacinação elimina a

febre aftosa em toda
a Região Norte de se
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, I
, i Campanha �}ara conscientizar

público nos planos' do Detran\ Joinville(Sucursal) - o
Coordenador da Campa
nha Contra a Febre Aftosa'
em Santa Catarina, médi
co-veterinárío José Eláudio
Della Giustina, declarou a

O ESTADO que desde, o
momento em que foram
iniciados os serviços de va

cinação contra a aftosa em

Joinville, não se constatou
mais a 'incidência de febre
aftosa no município. Reve
lou que isso se deve ao tra
balho de vacinação que
atinge a todos os setores.

pecuários da região e ou-
, tras medidas complemen
tares que fazem parte do
programa de atuação da
Cafasc neste Estado.

verdade porque vacinamos

todos os animais nos muni-
- cípios de Joinville e Garu

va e se estivesse ocorrendo
seríamos os primeiros a sa

ber".
Lembrou, contudo,

que a raiva é transmitida
ao gado quando o morcego
morde o animal e transmi

te o vírus através da picada
que deu para sugar o san

gue. O morcego raivoso -

explica - ataca tudo, inclu
sive outros morcegos e,
desta forma, a raiva se pro

paga com grande rapidez.
Revela' que os primeiros
sintomas da raiva apare
cem em menos' de 35 dias,
sendo "que a rês fica triste,
baba muito, anda sempre
de cabeça baixa e ataca até

o próprio rebanho. Na fase

seguinte - esclarece - a

rês perde a noção dos movi- ,

mentos em face de as toxi

nas do rv irus atingirem seu

sistema nervoso central, le-
vando-o a andar se arrastan
do pelo campo até morrer.

Concluiu o Sr. Íbsé
Eláudio Della Giustina,
acrescentando que a Ca
fase dispõe de medicamen
tos para quaisquer enfer
midades nos animais, bas
tando que os pecuaristas
procurem seus escritórios,

uma fórmula, pará implantar
no 'próximo, visando estabele

cer o limite máximo de esta

cionamento de ve ículos na

Rua XV' em 50 minutos. Para

o Coronel Amaro de Vascon

celos, todos os problemas de

trânsito em Blumenau, só en

contrarão uma solução, a par
tir do momento em que existi-

.

rem mais áreas de estaciona
me n to e quando estiverem
co n clu idas as' duas po ntes,
projetadas pela Prefeitura, na

Rua São Bento e Rua São Pau

lo, respectivamente, destinadas
a desviar do centro da cidade o

fluxo de ve ículos, principal
mente de grande porte, proce
dentes do litoral e do Oeste do
Estado.

ço de Trânsito, oferece maior

segurança e proteção aos pe
destres, de maneira a permitir
o total dom ínío da área quan
do os sinais se encontravam fe

.chados,
FUMÊ CONTINUA
O Coronel Amaro de Vas

concelos. informou, por outro
lado, que a Guarda de Trânsito '

ainda não está pondo em práti
ca a prisão de ve ículos cóm vi

dro "fumê"; mas que nos pró
ximos, se os proprietários não

se conscientizarem da necessi-
.

dade da retirada desse acessó
rio, serão aplicadas as medidas

que já vigoram nos grandes
centros.

Revelou ainda que a Chefia

do, Trânsito está estudando

Blumenau (Sucursal) - O

Coronel Amaro de Vasconce

los, Chefe> Serviço de Trânsi
to, revelou .que, em princípios
do próximo ano, será lançada
uma campanha de conscienti

zação do trânsito para pedes
tres e motoristas, através pro

jeção de slides didáticos em es

colas locais. Salientando que o

"trânsito de Blumenau nunca

esteve tão bem", Vasconcelos

explicou que não existe ne
nhuma contradição na coloca

ção de duas sinaleiras há me

nos de 10 metros e, sincroni
zadas entre si; na confluência
das ruas XV e Padre Jacobs. A

sincronização dos dois semáfo
ros, segundo o Chefe do Servi-

o Prefeito Pedro Ivo mostrou seus planos àqueles que têm "uma missão quase divina':

Joinville homenageia o
Poder Judiciário ,de se·'Destacou o. médico-ve

terinário José Della Giusti-
na que nos últimos dois
anos a campanha da Cafasc
foi levada a efeito na re

gião, de Joinville e Garuva, '

cujo resultado. foi a vacina

ção de 48.870 bovinos
cfitra aftosa, raiva, carbun
culo e enverminação.

SINTOMAS DO MALi
Quanto a informação.

prestada por autoridades
médicas segundo a qual es
taria ocorrendo um surto

de raiva na região, o titu lar
da Cafasc em Santa Catari
na disse que "isso não é

Draga do'Dnos retifica ribeirão
Garcia para evitar novas cheias

Joinville (Sucursal) - O Dia da Justiça
foi comemorado em Joinville através de
homenagem' que a Prefeitura Municipal
prestou aos membros do Poder Judiciário
de Santa Catarina. As 9 horas os homena
geados foram recepcionados no Fórum Co
.vernador Ivo Silveira e; em seguida, foram
recebidos em audiência 'especial pelo Prefei
to Pedro Ivo Campos na Prefeitura Muni
cipal. Na ocasião, o Prefeito Municipal fez
uma rápida expósição sobre o Plano Dire
-tor da cidade. O programa matinal encer
rou-se com uma visita à Companhia Hansen
Industrial.

No almoço realizado no Pavilhão de

Exposições da Promovílle, QS membros do,
Poder Judiciário de Santa Catarina foram
saudados pelo advogado Aimoré Palhares, pre
sidente da Sub-Secção da Ordem dos

'

Advogados do Brasil em Joinville, que
desteou o papel do Poder Judiciário den-
tro do contexto social de uma comunidade.
Em seguida, discursou o Juiz Odjalma
Costa, lembrando fatos históricos ligados a

Constituição de 1891 e a Carta de Santa
Catarina. Encerrando a série de saudações,
falou o Desembargador Severino Nicome-
des Alves Pedrosa que destacou a homena
gem como inédita em Santa Catarina.
Acrescentou o Desembargador Alves Pe
drosa que Joínvílle é uma cidade de suma

importância para a econornía de Santa
Catarina e :;",nbrou "a grande vitória polí-

tica conquistada pelo hefeito Pedro IvQ.
Campos", acentuando que "toda Santa
Catarina confia em sua administração para
ajudar a acelerar o ritmo de desenvolvi
mento do município".

MISSÃO QUASE DIVINA
, À 'noite, os membros do Poder

Judiciário foram homenageados com um

jantar, ocasião em que foram saudados pelo
Prefeito Pedro Ivo Campos: ,

- Sua missão é quase divina, pois ao

Poder Judiciário se encontra afeta uma das
atribuições de mais inexcedível responsa
bilidade, 'qual a de julgar os cidadãos para
restabelecer a harmonia social eventual
mente quebrada, assinalou o Sr. Pedro Ivo.,
Disse mais adiante que "talvez seja por isso:
que durante toda a minha vida de militar,
integrante do Poder Legislativo e, atual
mente, no exercício do Poder Municipal,
sempre nutri e 'senti mais acumular-se a

minha admiração e respeito pelo Poder
Judiciário".

'

.Itajaí não' decora as

suas ruas para Natal
Itajaí (Sucursal) - Ao con- coração do ano passado, mas

trário dos anos anteriores, a cí- tal tarefa ficou inteiramente
dade de Itaiaí não apresentará prejudicada em vista do precá
sua tradicional decoração de rio estado em-que ficaram por
Natal, que sempre, proporcio-. terem sido atingidas por forte
nam um novo colorido e maior ventania-que se abateu sobre a

alegria nas principais vias pú cidade no fim do ano passado.
blicas. Einbora 'tivesse sido

,

'programada pela Prefeitura Apesar de não contar com
Municipal; o Prefeito Frederí- a ornamentação prevista, a Co
co Olíndio de Souza justificou. missão Municipal de TÚrismo e

que a ornamentação das festas .o Clube de Diretores Lojistas
de fim de ano não seria execu- garantiram a instalação de lâm
tada por falta da matérís- pri- padas coloridas, juntamente
ma. Afirmou ainda que tal cri- com pequenos painéis ool!l
se veio em prejuízo à progra- motivos natalinos nas princi
mação elaborada pela Comis- pais ruas da cidade. Ao. lame
são Municipal de Turismo de ntar o fato, o Prefeito de Itajaí

, Itaiai. anunciou que para o próximo
Segundo o próprio Prefeito ano maiores recursos serão li

Frederico Olíndio de Souza, berados para os festejos de Na
.urna última tentajiva fojJe�ta, '_ tale a decoração �er.á contrata
para, recuperar as peças ,'<ia de- da com bastante an�.edê_ncia.;

Apesar do barulho irritante; a draga continua seu trabalho para acabar as cheias
Finalizou o Prefeito Muriicipal, enalte

cendo a atuação dos Desembargadores
Norberto de Miranda Ramos, Eugenio
Tromposky, Euclides Cintra e Eduardo da
Cunha Luz, "que em suas lides forenses
contribuem para que o, judiciário
joínvíllense permaneça no alto e reconhe
cido conceito em que/ tradicionalmente é'
tido". /

Sesc de Lages recebe doação
de terreno para a nova sede

Blumenau (Sucursal) -r

Nos poucos meses-em que uma

.draga do Departamento. Nocio
nal de Obras e Saneamento
realiza trabalhos�de retificação
e saneamento do ribeirão Gar
cia só teve sua ação interrom

pida em duas ocasiões. Seu ba

rulho, considerado altamente
"irritante pelos moradores da

região, silencio;; quando um

proprietário de terras, conside
rando-se prejudicado, emitiu
tímido protesto junto à Prefei
tura Municipal, principal inte
ressada na obra, e .quando as

águas do rio Itajaí .Açu, sem

maiores avisos; transbordaram,
'represaram o ribeirão Garcia,
transformando, 'per horas, a

imponente draga numa isolada,
ilha de ferro. Agora, um tercei-'
ro elemento m anifesta-se,
energicamente, contra a sua

atuação: a direção de um clube

esportivo que vê o trabalho do

DNOS uma investida contra o

seu patrimônio.
DRAGAGEM É NECES

SÁRIA
Para Paulo Oscar Baier, Se

cretário de Obras e Serviços
.Urbanos da Prefeitura Munici

pal de Blumenau, a dragagem
do ribeirãoGarcia e, posterior
mente, do ribeirão. da Velha
são obras mais do' que necessá
rias e úteis à cidade. No seu

entender, a ação do Departa
mento Nacional de Obras e Sa
neamento só trata benefícios

porque "melhorará as condi

ções geométricas do curso do
ribeirão", Explica que o des

matamento galopante e pro-'

gressivo da região leva ao rio ,

'um acúmulo de' sujeira.
� A dragagem ajeita o fun

do do rio, aumenta a sua velo-o,

cidade, evitando os represa"
\

mentes de água. Se por um la

do, uma vez dragado, o ribei
rão Garcia continue a sofrer os
efeitos das constantes cheias
do Itaja.í Açu, por outro lado
será beneficiado nos casos, de

enxurradas, com o fácil escoa
mento das águas até o rio prin
cipal.

O engenheiro. Paulo Baier
não simpatiza com o termo

"retificação do ribeirão" por-
, que "o que aconteceu não

é

de

senvolver escavações .em linha

reta, o que seria impossível de
vido às indenizações, e-sim um

acerto nas curvas".
PLANQ DIRETOR AFRO- �

VA
A idéia de melhorar as con-.

dições dos pequenos cursos

d'água que correm na cidade

de, Blumenau é antiga e ante

rior ao Plano Diretor. "Na rea

lidade - explica o Secretário
Baíer - o arquiteto não gosta
do que o homem bota a mão.
'Seria melhor deixar tudo ao

natural; no entanto, as condi-
• ções sanitárias exigem a ação

da draga". Uma vez conclui
dos os trabalhos de "retifica

ção", a Pr�feitura iniciará,' ao
longo dos cursos dos ribeirões,
ajardinamentos, plantio de ár
vores apropriadas e passeios
com bancos e recreação para
as crianças. O Secretário de

Obras e Serviços Urbanos não
inclu i entre as suas preocupa
ções os protestos que surgiram
e surgirão por parte de mora

dores vizinhos' ao Garcia. Es-:
clarecendo que não existe pro
jeto definitivo para a retifi-

',

cação daquele curso d'água -

"à medida _que a draga vai ca
minhando o melhor caminho é

escolhido" - o engenheiro
confia no real proveito para o

futuro de Blumenau, traduzi
do na ação da máquina do
DNOS_

OLÍMPICO SENTE_':SE
LESADO

O Grêmio Esportivo Olím

pico, situado na Alameda Rio

Branco, há cerca de 15 anos

efetuou o desvio do ribeirão
Garcia na faixa em que este

corria paralelo aos seus domí
nios. Os diretores do clube to
maram a medida preocupados
com os' seguidos desmorona
mentos próximos ao campo de

futebol, provocados pela ação
'furiosa das águas. Hã üma se-
mana, observaram, alarmados,
que a draga que trabalhava no

Garcia, dia a dia, se aproxima
va do terreno do clube, quase
trazendo, de novo, o ribeirão
ao seu' antigo leito. O clube,
apesar de não contar mais com

o futebol tradicional, atravessa
uma fase de prosperidade.

TRIBUNAL DE JUSTIÇA
DIRETORIA DE DOCUMENTAÇÃO E PUBLICAçÕES

DÉCISÕES DO TRIBUNAL DE JUSTIÇA
. A Primeira Câmara Civil em sessão. realizada na manhã de

07.12.73,jul�u os seguintes processos:
,

APELAÇOES CIVEIS
No. 8.555 - CAMPOS NOVOS - Apte, O:lando

Cordeiro. Apdo. o espólio. de João Borba, Rei. Des. Alves
Pedrosa, - "Negaram provimento ao agravo no auto do

. processo e proveram em parte, a apelação para anular o,
processo II partir da audiência de instrução e julgamento
.ínclusive, determinando que o dr. Juiz de Direito. na nova

sentença aprecie o pedido constante do. item 7, letra b, da
petição inicial. Unânime".

No.. 9.480 - TURVO - Apte. dr. Juiz de Direito,
ex-officio. Apdo. Juiz de Pelegrini. ReI. Des. A.ves Pedrosa -

"Não conheceram por inca1tível na espécie. Unânime".
Acórdão puslicado na sessão.

1

Nl. 9.523 - RIO DO SUL - Apte. Casemiro Argemíro
Bagattoli. Apdo. Eduardo Gíacomini, Rei. Des, Alves Pedrosa
- "Negaram provimento. Unânime". Acórdão pu1tlicado na

sessão.
.

No. 9.243 - FLORIANÓPOLIS .: Aptes. dr. Juiz de,
Direito da Vara dos Feitos da Fazenda Pública e Acidentes do
Trabalho, ex-officlo e o. Estado de Santa Catarina. Apdos; os
herdeiros de Maria Turnes Becker e Maria Cherem Espezím.
ReI. Des. Ivo. SeU - "Deram provimento em parte para
excluir da indenização a quantia de Cr$ 109.500,00"
correspondente às benfeitorias, quedas d'água e rochas

graníticas, bem como o valor igual a área de 1.887m2,
vendida de acordo. com a transcrição no. 2.344, do. livro 3F,
devendo os' juros compensatórios incidir a partir de 12 de
outubro de 1950, com exclusão dos da área de 21.780, m2.
sobre cujo. preço os juros compensatórios somente poderão
incidir a partir de 29 de outubro de 195(i, correção
monetária, desde do laudo de avaliação. de fls. 83, com as

deduções ora defurminadas, hono.rários de advo.gado de 10%
so.bre o. valo.r corrigido e remuneração do perito a ser

calculada consoante dispõe a' Lei no. 5.194, de 24 de
dezembro de 1966, art. 33. letra r, tomado por base o. valor

,

da avaliação diminuída para Cr$ 585.900,00. Unârume".
No. 9.282 - FLORIANÓPOLIS - Apte. Wa1dyr' da

Silveira Mira. Apda. Prefeitura Municipal de Florianópolis.
ReI. Des.' Ivo. SeU - "Não conheceram por falta de alçada;
Unânime". Acórdão publicado na sessão..

Uma campanha de novos asso

ciados tem encontrado' boa
aceitação, sua piscina, cons

truída em convênio com a Se
cretaria de Educação para uso dr
alunos do Colégic' Normal
Pedro II, é bastante frequenta
da, e as pistas de atletismo
vêm sofrendo sensíveis melho
rias. O Presidente do Olímpi
co, Ralf Kaestner, vice-prefei
to na administração Evelásio
Vieira, classifica a ação do
DNOS como "uma guinada de
900. contra o patrimônio do

clube", considerando que na

área invadida "agora" pelo ri
beirão estão previstas constru

ções de obras já- com projetos
definitivos.

o presidente Haroldo Glavam assinou o termo de aceitação do terreno para o Sescde Lages

Lages (Sucursal) - O presidente Haroldo
Soares Glavarà, do Conselho Regional do Sesc de
Santa Catarina, acaba de assinar a escritura de

doação por parte da Municipalidade de uma área
de terras, destinada a construção do novo edifício
que abrigará o Centro de Atividades do 'Serviço.
Social. do Comércio de Lages. O terreno cedido

pelo Prefeito Juarez Furtado mediante autori

zação da Câmara Municipal, possui área de 4.000
metros quadrados' e está situado no Bairro do

Aeroporto, à Avenida Dom Pedro II,

Após a assinatura do documento, o Sr: Harol
do Soares Glavam determinou providências no

sentido de se iniciar imediatamente as obras de

construção da nova sede. Ar-unciou ainda que os

trabalhos deverão ser começados no primeiro
semestre do próximo ano. Ao ato' de assinatura

'

da escritura, na sede local do Sesc, compareceram
os Srs. João Maria de Liz, Armando Burger de

Castro, respectivamente,' presidente e diretor de

Relações PúbÍicas do Clube de Diret�res Lojistas
de Lages; Ambrósio Acari Pacheco, presidente do

Si�dicat9 do Comércio Varejista de Lages;
Ayrton Müller, diretor do Serviço de Proteção do
Crédito de Lages; e o Prefeito Juarez Furtado, '

além de assessores do presidente Haroldo Soares
Glavam,

PRESIDENTE DA AB,ECIP
,EM SANTA CATARINA

-

Diretoria Técnica - Departamento de Redes

EDITAL DEAGRAVOS DE PÉTI çÃO '

No. 3.311- URUSSANGA-Agrtes.dr., Juiz' de
Direito, ex-offieio e o INPS. Agrdo. Juventino. Savi

Gaspordini. . Rei. Des. Alves Pedrosa "Negaram'
provimen o. Unânim�". �

No: 3.020 - ITAlÓPOLIS - Agrte. Casemiro Pietruka.

Agrdas. Fnincisca Wielenski e outras. ReI. Des. 'Ivo SeU '

"Não conheceram e I determinaram a volta do.s autos à
Secretaria para ser distribuído como apelação. Unânime".
Acórdão publicado. na sessão.

APE LAÇÕES DE DESQUITE
No. 4.346 - LAGES' - Apte. dr. Juiz de Di,reito da la.

I Vara CÍVEL ex-offido. Apdos. Bisval Pereira de,Oliveira e

'sua mulher. Rei. Des. Alves Pedrosa - "Determinaram a vo.lta
dos autos à comarca de origem para os fins de direito..
Unânime". Acórdão publicado na sessão..

No. 4.350 - ITAJA[ - Apte. dr. Juiz de Direito. da la.

Vara, ex-officio. Apdos� Atílio Lyra é sua mulher. ReI. Des.
Alves Pedrosa - "Negaram provimento. Unânime", Acórdão.
publicado na sessão.. .

No..'4.131 - BLUMENAU -, Apte. dr. Juiz de Direito. da
la. Vara Cível, ex-offieio. Apoos. Anirio Werner e sua

mulher. ReI. Des. Ivo Seu � "Negaram provimento.
Unânime". Acórdão publicado na sessão.

No. 4.351 - SÃO JOAQUIM - Apte. dJ;. Juiz de' Direito,
ex-offieio. Apdos. Reni Lepreri e sua mulher. Rei. Des. Ivo
SeI! - "Negaram pro.vimento. Unânime". Acórdão publicado
na sessão. '

CONVOCAÇÃO PÚBLICA
A Companhia Catarinense de Telecomunicações - COTESC, soci�ade de econo

mia mista, domiciliada em Florian6polis, Càpital do Estado de Santa Catarina, à
Rua Vitor Meirelles, 11, torna público que encerrará no dia 22 de janeiro de 1�74,
às 18.00 horas, no Departamento de Redes, medianté as condições constantes no

Edital, às inscrições para o

CADASTRO DE FIRMAS EMPREITEIRAS
PARA A CONSTRUÇÃO DE REDES

do Plano Diretor de Telecomunicações de Sànta Catarina que compreenderá,
inicialmente, a instalação de:

300 km de cabos subterrâneos
1.200 km de cabos aéreos

72.000 terminais telefônicos
- pupinização de cabos
- pressurização,etc.., •

(> Edital contendo as condições gerais de cadastramento encontra-se à disposição
dos interessados na COTESC, Departamento de Redes, à Rua Gaspar Outra s/n.,
Florian6pol is.

Companhiê,l Catarinense de Telecomunicações - COTESC
A Diretoria

Para presidir o encerramento do III Curso. de
Concessão·e Administração. de Crédito.s
Isolados, que vem se desenvo.lvimento. em

Laguna, sob o. patrocínio da Associação. Brasi
leira das Entidades de Crédito Imobiliário e

Po.upança - ABECIP, desembarcou o.ntem
(quiuta-feira) no aeroporto HercÍlio Luz, o. dr.
Nylton Moreira VeUo.so, presidente da e,ntidade,
que seguiu, imediatamente para aquela cidade.

Acompanhava o. Presidente' da ABECIP, o. dr.
'João. Gonsalves Borges, Gerente de Superinten
dência dos Agentes Financeiros do BNH, que
ministrará a aula final do Curso, versando sobre

o. tema: "Diretrizes Gerias e 'Administração por
Objetivos da Política de Concessão e Adminis
tração de Créditos Hipotecários Diretrizes e Ob
jetivo.s da Administração Superior".

O Curso, que fo.i instalado no último sábado,
conta com a participa,ção de 42 técnicos em

co.ncessão de crédito.s isolados, reprl"selÍtando
- o.ilze estaôos brasileiros,

NQ aeroporto, os drs. Nylton Moreira Vel
loso e João. GOR'!lIlves Borges, fo.ram recepcio
nados pelo dr. Dalton Araújo, Diretor RegioJl'd
da ABECIP e da APESC.

"
Nilton João Machado

Chefe da Seção de Documentação
e Publicações.

, I

f
I

"Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Figueir.nse
o time já está escalado para

jogar amanhã contra o

Cruzeiro e Abel não sentiu
o pé machucado

Tião Marino, Caco
e Fred fizeram

bom' treino ontem
Se Tião Marina, Caco e

Fred conseguirem mostrar

contra o Cruzeiro amanhã,
o que apresentaram no

treino coletivo de ontem a

tarde no Orlando Scarpelli,
.debaixo de forte chuva, o
Figueirense poderá fazer
uma boa apresentação.

O bom trabalho de
Fred no meio campo fa
z e ndo Iançamentos para
Caco na direita, que sem

pre se deslocava muito
bem procurando os vasios

daquele setor; as investidas
rápidas de Tião Marina pe
lo meio que, mesmo sem

contar com a participação
de Mosca, levou sempre a

melhor, sobre Jailson e

Moenda, culminaram com

a vitória do time de camisa
amarela - que vai jogar
contra o Cruzeiro - por 4

xl; contra os de camisas
verdes - que atuarão con

tra o Juverrtus, Marcaram
Caco (2), Tião Marina (2)
e Luiz Everton.

Nos exercícios físicos
pela manhã, Severo traba
lhou a parte com Iberê Ro
sa. No coletivo, ele voltou
a sentir a antiga contusão
no joelho, deixando o gra
mado para fazer tratamen
to. Vai ficar no banco do
time que vai a Rio do Sul.

Durante os jogos que
tem realizado pelo Campe
onato Nacional, pela pri
meira vez o Figueirense vai
a campo com a mesma es

oalação do jogo anterior.

Segundo a Comissão Téc-
.

nica, somente agora o Fi

gueirense conseguiu armar

o time ideal e, se possível
for, será mantido no de
correr dos próximos jogos.
Foi com esta equipe que o

Figueirense conseguiu as

melhores apresentações,
dando a torcida a con

fiança rtécessá�ia.
PREOCUPAÇÃO

O Figueirense disputa neste
fim de semana nada menos
que três partidas. Ele joga
em São Paulo, Florianópo
lis e em Rio do. Sul, sendo
que as duas últimas parti
das vão acontecer no mes

mo dia e no mesmo horá
rio.

Os ônibus e ingressos �

.

Quando o Figueirense pensou em entrar no campeonato
gratuítos que a diretoria nacional, foi buscar no Coríntians, a experiência de Horácio
colocou à disposição da Gutierrez, para desempenhar as funções de supervisor no

.

torcida, não surtiram o clube.
efeito desejado, haja visto Mas ele não durou muito tempo no cargo. Sem nenhuma
que na capital, a equipe expolicação por parte da diretoria, Gutierrez passou a

principal joga contra uma
administrador do estádio. Mas, também como

grande equipe, como é o

Cruzeiro. administrador, Gutierrez não permaneceu muito tempo no

A disputa paralela do cargo, sendo demitido em setembro, sem nenhuma

certame Nacional e esta- explicação da diretoria do Figueirense, embora seu contrato

dual tem deixado a Cornis- expirasse somente em fevereiro.

são Técnica bastante preo- No mesmo mês, Gutierrez contratou os serviços
cupada. O reduzido plan- profissionais do advogado Umberto Grillo e deu entrada na

tel, e a existência de alguns justiça' da reclamatória. Na tarde de ontem, a Junta de
problemas, embora não Conciliação e Julgamento de Florianópolis deu seu

graves, com os jogadores, veredícto:"A reclamatória ajuizada por Horácio Alfredo
dificulta a manutenção do Gutierrez, foi julgada proceden te".banco de reservas.

, Assim sendo, o Figueirense deverá pagar toda a
A opção da Comissão

indenização decorrente da rescisão contratual. Umberto
Técnica para o jogo com o .

Cruzeiros, foi a promoção
. Gr illo, ainda não sabe exatamente quanto Gutierrez

do juvenil Eliseu, junta- receberá: "O valor será 'apurado em liquidação de sentença,
mente com Níelsen e Paulo \ prevendo-se um total aproximado de setenta e cinco mil

Reina, que s6 pode jogar cruzeiros, cabendo ainda ao Figueirense pagar os custos

pelo Nacional. processuais."

o ponta de lança teve boa participação no treino

Gutierrez vai receber
75 mil na justiça

Campeonato Nacional
A sétima rodada continua hoje,
'com seis partidas. Vasco e

Fluminense jogam tudo porque
o perdedor estará fora

partir das 16 horas, no Pacaembu, em partida de pouco interesse,
já que o primeiro está classificado para a fase semifinal do cam

peonato nacional e a Portuguesa, com apenas 23 pontos ganhos,
. está praticamente eliminada. O juiz será Dulcidio Valderley Bos-
chilia.

'

No Coríntians, o técnico Yustrich modificou o ataque co

locando Vaguiriho de centroavante e Ivan na ponta-direita. O
treinador disse que o fato da sua equipe já estar classificada e a

Portuguesa necessitar da vitória para melhorar sua imagem junto
a torcida, não significa que haja qualquer iniciativa para poupar a

equipe. Por sua vez, Oto Glória, técnico da Portuguesa, voltou a

pedir mais empenho aos jogadores.
O Coríntians treinou ontem pela manhã e Yustrich escalou' o

time com Ado; Zé Maria, Laércio, Vagner e Vladimir; Tião e

Adãozinho; Ivan, Roberto, Vaguinho e Marco Antônio. A Portu

guesa fez um treino ontem e a equipe para começar a partida é a

seguinte: Zecão; Cardoso, Darcio, Calegari e Isidoro; Arenghi e
Basílio; Antônio Carlos, Tatá, Enéas e Wilsinho.

VITÓIÚA X TIRADENTES

O Vitória pode chegar aos 31 pontos ganhos, o suficiente

para garantir a sua classificação às semifinais do campeonato
nacional, mas precisa derrotar o Tiradentes, hoje à noite (11
horas), no Estádio da Fonte Nova. Sebastião Rufino dirigirá a

partida.
'

O jogo é importante para ambas as equipes, que disputam a

classificação. O Vitória, além da 'vantagem de atuar em seu cam

po, está bastante motivado devido ao excelente resultado obtido
na última quarta-feira, quando venceu o nacional por 2 a O . .Os
dois times estão sem problemas e jogarão completos.

Vitória - Agnaldo; Roberto, Outra, Walter e França; Deco e

Davi; Osni, André, Fernando' e Mário Sérgio.
Tiradentes - Toinho - Toinho; Tinteiro, Serjão, Murilo e

Neto; Gerson e Derivaldo ; Vicentinho, Sirna, Mimi e Paraná.

Depois da vitória sobre o Nacional o técnico Castilho passou
a acreditar decididamente na classificação do Vitória. E a sua"

ordem é para que o time atue hoje ofensivamente, como fez
contra os amazonenses com resultado positivo. A arma principal
do treinador é explorar os ponteiros Osni e Mário Sérgio, princi-
palmente este, que atravessa excelente fase técnica.

.'

Dirigido por Aureliano Beltrão, o. Tiradentes cumpre boa'
campanha, estando entre os 20 prováveis finalistas. Para o treina
dor "se o time conseguir pelo menos um ponto estarei satisfei to,
pois continuaremos entre os vinte melhores".

CEARÂ X BRASIL

O time do Brasil, de Maceió, chegou ontemà Fortaleza, parao
jogo de hoje a noite contra o Ceará e no desembarque da dele
gação o técnico WlJson Santos anunciou que Major talvez não

joque por estar com a garganta inflamada e poderá ser substituí
do por Marcos. O goleiro juvenil Cesar será lançado no lugar de

Eri; que atravessa má fase.
.

Já o time do Ceará, que está em 210. lugar, precisa da
vitória de qualquer maneira, não poderá contar com os titulares

Paulo Tavares, Jorge Costa, Da Costa e Erandi, expulsos no jogo
com o Nacional.

O juiz será o carioca José Mário Vinhas, e os times prováveis
são estes:

.

.

Ceará - Hélio; Marinho, Odélio, Artur e Carlinho; Edmar e Sa

muel; Antonio Carlos, Zé Eduardo, Vitor e Gaspar.
Brasil - Ccsar ; Haroldo, Major (Marcos), Ronaldo Brito e Alta-ir;
Roberto Menezes e Gilmar; Robcrval, Reinaldo, Silva e Sarão.

Joceli ganhou a posição e será
mantido hoje, contra o .

Caxias. O jogo começa às 17h,
no Adolfo Konder

,

..'

Semana começou rUIm mas Jo�ge
poderá escalar todos

os .titulares contra ,0'Caxias
A semana começou muito ruim o jogo de hoje, Jorge Ferreira poderá

para o treinador Jorge Ferreira, depois contar .com todos os jogadores ..
de ter conseguido um bom resultado No coletivo de quinta-feira, o trei
em Rio do Sul, quando o Avaí em- nador orientou algumas jogadas ensaia
patou no último domingo em um gol. das pelo ataque e deu a conhecer as

Balduino e Zenon, considerado no mo- opções que terá para hoje, dependendo
menta a melhor meia cancha do esta- da maneira do Caxias jogar. Os juvenis
do, deixou o técnico preocupado. Com Mario Gerssa e Hercílio treinaram bem
dores musculares, eles não partici- e, neles es tavam depositadas algumas
param do treino de terça-feira e no dia opções, consideradas por Jorge como

seguinte, fízeram apenas exercícios "arma secreta". As As boas jogadas de
leves. Mas não foram apenas Zenon e Gerssa pelameia cancha com Zenon, e

Balduino os problemas que Jorge Fer- Balduino deslocado para a ponta direi
reira enfrentou nesta semana. Souza, ta, não poderão ser realizadas hoje a

Lili e Jaíco, fortemente gripados, Ru- tarde. Não pela vontade do treinador e
bens com estiramerito na coxa esquer- sim porque Gerssa, apesar de relaciona
da e Toninha com as amígdalas infla- do para se concentrar, não apareceu na

madas. Todos foram medicados e manhã de ontem no Adolfo Konder e

deram muito trabalho aos massagistas teve seu nome cortado. Este ato de in
Paulo e Afonso, que trabalharam nós, disciplina, irritou Jorge Ferreira: "Não
dois par íodos para recuperarem osle- entendi porque o garoto não apareceu,
sionados. O sacrifício e a dedicação já que suas provas terminaram. Ele
dos massagistas não foi em vão, e para estava ciente que iria se concentrar,

Jogadores com med«
do ambiente
deRiodo$ul

Ao contrário do time que vai jogar em Florianópolis, os
jogadores que vão para Rio do Sul atuar contra o Juventus
pelo certame estadual não estão muito motivados.

Muitos deles estão inconforrnados s com' a condição de
reservas do time que disputa o Nacional. O boato existente,
que a torcida de Rio do Sul está preparando um ambiente
hostil para a partida de amanhã, tem preocupado bastante
os jogadores e principalmente a Comissão Técnica, que já
tiveram exemplos nas cidades de Joinville e Blumenau.

Um outro problema da Comissão Técnica é quanto a

escalação do time que joga contra o Juventus, diante de
alguns problemas de contusões.

Para fortalecer o time em Rio do Sul a Comissão Técnica
teve que lançar mão de alguns atletas que ficariam no banco
em Florianópolis.

Nos exercícios físicos realizados pela manhã, Pinga não

participou. Ele sofreu uma contusão na virilha no jogo
contra o Caxias, e ficará fazendo tratamento até momentos
antes da partida. Quincas e Carlos Roberto também não
participaram do coletivo" e estão em tratamento. Todavia,
tanto Pinga como Quincas tem presença assegurada. O time
está escalado com Da Costa; Pinga, Jailson, Moenda, Noroel
(Carlos RobertojAlrnír e Quincas; Feijão, Neilor (Luiz Ever
ton), Marcão e Land. Angelo, Borili, Artur e Severo ficarão
no banco.

'Liminha, Nei e
Tadeu, os

problemas de Lauro
Com o problema surgido quinta-feira, quando Liminha

teve que ir a Criciúma para tratar do joelho, sendo
constatada a ruptura de ligamentos, o técnico Lauro Búrigo
ficou seriamente preocupado, pois. não sabe como iria
escalar o ataque.

E ontem a situação piorou bastante, pois Nei e Tadeu se

machucaram no treino e também são dúvidas de Lauro para
a partida de amanhã.

O caso mais grave é o do ponteiro, que sofreu -qma
torção e ficou com o tornozelo muito inchado. Nei sentiu o

estiramento muscular na perna esquerca mas está em

melhores condições 'do que Tadeu.
. .

Caso sejam confirmadas as ausências de Liminha, Tadeu
e Nei, Lauro Búrigo será obrigado a muitas improvisações
para poder escalar este time: Volnei; Elton, Miguel, Nicola e

Milton; Míltínho e Carlos Magno; Clairton ou Baia,
Everaldo, Nei ou Baia e Toninha. Hoje o time fará um

treino recreativo no campo do Atlético, em Ibirama, onde o

plantel está concentrado.

Vasco x Fluminense no Maracanã,
uma partida que decide tudo

Vasco da Gama e Fluminense jogam hoje à <oite, no. Maraca
nã, uma partida em que aos dois times só interessa a vitória,
porque um insucesso representará praticamente a desclassificação
para as semifinais do campeonato nacional. O Vasco ocupa a

23a. colocação, com 25 pontos ganhos, ,enquanto o Fluminense

'está no 200. posto, com 26pontos.
.

No Vasco, o técnico Travaglini decidiu fazer várias modifica

ções no ataque, deslocando .Luís Carlos J?3ra a ponta direita, Dé
para a esquerda e colocando Buglê fazendo o terceiro homem,
além de lançar Arnarildo durante a partida. Andrada, com.con
juntivamente poderá ser substituído por Mazzaropi.

A "única dúvida do técnico Duque para escalar o Flumiriense é
o lateral-esquerdo Marco Antônio, porque o goleiro Félix e o

lateral direito Toninha foram liberados pelo Departamento Médi
co e jogarão. Também o zagueiro Brunel, que levou um tombo
no treino e machucou a clavícula, tem condições de jogo e en

frentará o Vasco ..

O juiz será Arnaldo Cesar Coelho e os times deverão começar
a partida assim:

Vasco - Andrada(Mazzaropi), Paulo Cesar, Miguel, Moisés e

Pedrinho;Alcir, Zanata e Buglê;Luís Carlos, Roberto e Dé;
Fluminense _, Félix; Toninho, Brunel, Assis e Marco Antônio

(Zé Maria); Rubens, Cleber e Manfrini; Cafuringa, Dionísio e

Adilson.
CEUB X MOTO CLUBE
O último colocado do. campeonato nacional - O Moto Clube

do Maranhão joga hoje à tarde contra o CEUB, que está em 360..

lugar, com 32 pontos perdidos. A própria Federação de Futebol
de Brasília reconhec�' que o CEUB representou' muito mal

a dpital da República, apesar das chances que a CBD lhe ofe

receu desde o início, inclusive permitindo que todos os jogos
fossem realizados nas tardes de sábado, com vistas à melhor arre-

cadação. ,

Para os torcedores "quem estragou o CEUB foi a sua própria
diretoria, formada quase exclusivamente da família Peres, que
nada entende de esportes." O CEUB venceu apenas sete jogos
dos 25 realizados, e não conseguiu marcar nada mais do que 29
gols, tendo' sofrido 31.

. Braulio Zanotto será o juiz.
O CEUB jogará com Rogério; Lauro, Pedrão, Adevaldo e Ril

do; Douradinho e Alencar; Fernandinho, Gilberto, Dario e Xisté.
O Moto Clube não tem ainda definida sua formação mas

deverá iniciar com Nei; Neguinho, Marins, Sérgio e Antônio Car-'

los; Soares e Carlinhos; Anselmo, Alves, Dario e Robertinho,

INTERNACIONAL X GUARANI
Com Manoel no lugar de Claudiomiro, que se contundiu no

último jogo na cabeça e levou seis pontos, o Internacional en

frcnta o Guarani de Campinas hoje à tarde no Beira Rio, em jogo
que pode ser decisivo para a classificação do time paulista.

.

O Guarani jogará desfalcado de seu principal jogador, o quar
to zagueiro Amaral, que foi suspenso por dois jogos pelo Tribu
nal Especial da CBD. O meio .campo Alfredo, enfermo, também
não poderá atuar. O jogo será iniciado às 17 horas no Estádio
Beira Rio e terá a arbitragem de José Aldo Pereira.

Internacional jogará. com Rafael; Cláudio, Figueroa, Pontes e
Vacaria; Falcão c Paulo César; Valdorniro, João Ribeiro, Manoel
e Dorinho. O Guarani terá Sérgio Gomes; Vilson, Valter, Alberto
e Bezerra; Flarnarion e Ednaldo; Ditson, Volnei, Lola e Mingo.

CORÍNTIANS X PORTUGUESA
Coríntians e POi tuguesa de Desportos jogam hoje à tarde, a

com possibilidades até de entrar no de
correr da partida. Não apareceu nem'
deu satisfações. Isto é muito ruim prá
ele.�'

CONCENTRAÇÃO
OS jogadores fizeram recreação leve

com rodas de bobo e dois-toques. En
quanto os atacantes se divertiam, Jorge
Ferreira numa das laterais fazia treina
mentos específicos para Rubens e

Joceli. Depois da recreação, os joga
dores foram massàgeados e se dirigiram
em carros particulares para a concen

tração no Hotel Swensóri, onde ficarão
até uma hora antes do início da parti
da, marcada para 'às 17 horas.

O Avaí sairá jogando com Joceli;
Souza, Lili, Vilela e Orivaldo; Baldui
no, Zeoon e João Carlos; Paulo Rober
to, Toninho e João Carlos. No banco

. .

de 'reservas, 'além de Rubens, Jorge
F e rreira terá no banco Jaico, Zé,
Carlos, Hercílio e Gersori.

Rubens Freitas
..

diz que Caxias

va'i iogar aberto
A situação do Caxias na

tabela - último lugar com
apenas um ponto ganho -

pode facilitar o jogo para o

Avaí hoje à tarde, no

Adolfo Konder, principal
mente se o técnico Rubem
Frei tas confirmar sua deci
são de jogar ab�rto..
para escalar o meu time,
pois estamos numa situa"

ção ruim e só a vitória nos

interessa. Não podemos
nem jogar pelo' empate e

precisamos ganhar do Avaí
de qualquer jeito para ain
da s eguir pensando no

título.
o TIME

Depois do jogo de quar
ta-feira contra o Coritiba,
os jogadores foram libera
dos e voltaram a tremar so
mente ontem pela manhã.
Ribens Freitas orientou

um treino físico leve e dei
xou o plantei a vontade

para massagens e banho de
sol.

Como o jogo foi anteci
pado para a tarde, o depar
tamento de futebol mar-

cou a viagem do Caxias pa
ra 8 horas da manhã, com
almoço em São Miguel.

O time sairá. de Joinville
. já com esta formação defi
nida: Vicente; Daúca,
Pompeu, J. Alves e Silvi-'
nho; Piava e Fontan; Mar
toni, Tenho, Pedrinho e

Castor. No 'banco ficarão

Wilfrid, Gomes, Chicão,
Russinho e Osvaldo.

AMÉRICA

Afas tado do cam

peonato estadual, o Amé-,
rica está procurando jogar
amistosos até as férias dos
jogadores, dia 16 deste
mês. Amanhã o time estará
em Mafra, para jogar con
-tra o Atlético Operário.
. Claudio Wagner vai orien
tar este time: Raul Bosse;
Djalma, Expedite, Paulo
César e Bebeco; Laerte, Sa
mara e Badeco; Jairzinho,
Jorge Cancelier e Veneza;
mais Joãozinho, Deco, Pau
lista, Rosileno e Carlinhos.
A delegação deixa Joinville
às 7 horas de domingo.

SENSACIONAL
Conjunto Sanitário color ido Cr$ 250,00

Fórmica c-s 101,00
Tintas Coral e I,piranga 20% de desconto

e até o ferro com 10% de desconto.

Se,tnpre os melhores preços.
I

- PHlllPPI & elA .

.
. ,

a casado construtor
Centro - Estreito e Balneário Camboriú

ones: 6520 - 6368

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Policia forllla cerco elll·Canelinha
,

.para.prender os três assaltantes.
.

'. \.

,

Criciúma e Tijucas - Três assaitantes, ocupan- . tentes nas proximidades. Os patrulheíros alerta-
..
mil cruzeiros. Devido ao estado em que ficou o

tes de um automó-el Corcel, estão foragidos ram a polícia que prontamente mobilizou forças veículo, é provável que os três foragidos, todos
depois de capotarem o veículo numa estrada cercando o local. Entretanto, as diligências para armados com revólveres, estejam feridos. A pre
secundária entre Tijucas e Canelinha. Tudo come- encontrá-los foram infrutíferas até à' noite de sença deles em Terra Nova-Nova Descoberta, fez
çou quando a Patrulha Rodoviária' Federal foi ontem. O Corcel abandonado pelos três ocupan- convergir para a, região policiais de Brusque,
alertada sobre o trânsito na BR-lOl, na direção tes, bastante avariado, foi guinchado para a dele-. Itajaí, São João Batista, além de. Tijucas, bem
sul-norte, de um automóvel Corcel, placas gacia de Tijucas. Dois dos ocupantes foram íden- como o delegado major Pacheco e equipe da Dfrd
VK-9274 de Araraquara, Estado de São Paulo. tificados, pois deixaram 'no interior do veículo de Florianópolis .

.

Todos os patrulheiros foram alertados e na tarde seus documentos, além de outros papéis. Os
de quinta-feira, nas proximidades de Morretes - ,identificados são: Paulo Castelo Filho, natural do Um helicóptero da FAB :foi inclusive solicitado
entre Biguaçu e Tijucas, policiais que estavam Paraná, Cnh no. 237.549, expedida pelo Detran para sobrevoar a região eauxílíar nos trabalhos
numa camionete-Veraneio notaram a passagem daquele Estado; além da carteira de identidade . de buscas. Mas como as ligações telefônicas entre
do Corcel, e solicitaram que ele parasse porém expedida também no vizinho Estado, e título de Tijucas e Capital demoram em média duas horas,
não foram atendidos pelos três ocupantes. O eleitor; o segundo identificado é Mauro Trindade, é provável que somente hoje tal trabalho venha a

. Corcel, em alta velocidade, foi seguido pela natural de São Paulo, Cnh no. 2.340, e carteira ser realizado.

patrulha, e chegando a Tijucas, os assaltantes de identidade do mesmo Estado. O terceiro
abandonaram a BR, passando pelo centro da assaltante não deixou qualquer documento. Tam
cidade e rumando com destino a Canelinha, Na _ bém foi encontrada uma autorização para dirigir
localidade de Nova Descoberta, enveredaram por o Corcel, em nome de Maria Conceição Rodrí
uma estrada secundária, seguidos de perto pelo gues Alves, residente em Araraquara, e proprietá-
veículo da patrulha. Como a estrada era muito ria do veículo.

.

estreita, eles acabaram capotando o Corcel, e, em Os três fugitivos estiveram agindo em Criciú-
seguida, detonaram .vários tiros contra os patru- ma, onde roubaram uma pasta, de um cidadão
lheiros, atingindo somente' a viatura. Posterior- ·1linda não identificado, quando este saía do ban-

I .

.

mente, correram para o interior das matas exis- 'co, Neste assalto teriam ficado com mais de 50

Os policiais que participavam do cerco, receberam
também informações do furto de um veículo em

Itajaí, e pelas indicações os autores, seriam dois
dos três procurados, no caso Carlos Castelo Filho
e Mario Trindade.

.

Quando atiraram contra os patrulheiros federais,
os três atingira� a camionete, que serve ao posto
de Itajaí, e que apresenta marca de balas.

Motorista de táxi em' Joinville leva
10 facadas de assaltante paranaense

, .

Joinville. (Sucursal) - O· motorista'
de táxi Marcos Muller, 40 anos, Casa

do, que trabaÍha no Ponto 3449, com
o Opala BO-0082, foi assaltado na

madrugada de anteontem pelo indiví
duo Josoel dos Santos, 24 anos, soltei
ro, natural de Uraí, no Paraná. O mo

torista está em estado de coma no Hos
pital São José, com poucas condições
de sobrevivência, já que recebeu 10

.

facadas em diversas partes do corpo.
COMO FOI
Josoel dos Sant�s apareceu por

'.

volta de uma hora da madrugada no

ponto da Praça da Bandeira, onde a

vítima trabalha, pedindo ao motorista
que lhe transportasse até a Estrada do
Braço, no final da Rua Dr. João Colin.
Chegando ao destino, o assaltante
pediu ao motorista para que a viagem
posse prolongada até o aeroporto do
Cubatão, pois precisava ir até lá para
tratar de negócios. O motorista não
suspeitou e seguiu viagem. Mas ao che
gar próximo ao Aeroporto, foi surpre
endido pelo passageiro, que lhe disse
ter a viagem terminado e que se tratava
de um assalto. Rapidamente puxou de

uma faca, e exigiu a féria do motorista dívíduo andava apressado, o policial
(Cr$ 110,00 e mais o relógio de pul- parou o veículo e exigiu-lhe os doeu
so). Inconformado com a importância mentos. Notando a indecisão do inter
que a vítima possuia, Josoel dos San- rogado, o Comissário levou-o até a De
tos começou a golpeá-lo com a faca, legacia de Polícia, mas no trajeto
embora a vítima tenha lhe pedido para Josoel dos Santos confessou o assalto
que não o matasse, revelando-lhe que ao motorista de táxi.
tinha mulher e filhos. O marginal des- DESEMPREGADO
feriu dez facadas no motorista de táxi, Interrogado pelos policiais na Dele-
sendo' que uma delas atingiu-lhe o gacia da Comarca, Josoel dos Santos,
pulmão. Depois de praticar o assalto. demonstrando muita calma disse que
Josoel dos Santos, deixou a vítima está em Joinville há pouco mais de 20
caída numa valeta e. fugiu. Mas mesmo dias, tendo vindo de Curitiba,
ferido, o motorista conseguiu colocar Aqui diz ele "procurei diversos esta
o carro em movimento e saiu a procura belecimentos comerciais para traba
de socorros. Foi até o final da João lhar, mas não tive sorte, pois como

Colin, tendo sido atendido por um sendo eu balconista, as vagas estavam
colega de profissão que; em seguida todas preenchidas. A idéia do assalto
transportou-o para,o Hospital Muníei- conta ele, surgiu quando o dono da
pal. O marginal temendo represálias pensão em que. morava "Hotel dos Mo
por parte dos motoristas de táxi em-. toristas" exigiu o pagamento das des
brenhou-se num matagal, sendo preso pesas. "Como não havia outro jeito, re
ontem pela manhã quando- regressava solvi sair à procura de uma vítima. 'Co
para pensão onde moraa na Rua Dr. loquei uma faca dentro da meia e a
João Colin. A prisão de Josoel dos vítima foi o motorista de táxi", explí
Santos, foi feita pelo Comissário Gru- cou. O inquérito foi instaurado ontem
ba que vasculhava a área tentando en- por solicitação do Delegado Pedro Fer-
contrar '0 marginal. Notando que o in- nandes Pereira.

.

Tubarão: já
há pistas

dos assaItos

Hospital pára porque seus

dirigentes deixaram o Rio.

tl

A polícia de Tubarão,
após realizar diversas inves
tigações, descobriu várias
pistas para elucidar com

pletamente os seguidos
assaltos e arrombamentos
em residências, ocorridos
principalmente logo nas

primeiras horas da noite.
Os preju ízos materiais dós
últimos assaltos verificados
na cidade sobem aproxi
madamente à 100 mil cru
zeiros, segundo o levanta
mento feito pela polícia
entre todos os que apre
sentaram queixas.
Algumas das pistas apon
tam inclusive para Floria
nópolis; onde os ladrões
estariam entregando a mer

c adoria para conhecidos
receptadores, que aqui so
mente viriam recebê-la re

t omando posteriormente'
às cidades de origem, no

caso seria Itajaí. As deten
ções

.

de suspeitos realiza
das pela polícia é que pos
sibilitam o levantamento
das diversas pistas. Nas
próximas horas os autores

já poderão estar presos.

pação dos menores nos jogos, 'e principal
mente e impedir que, tendo possibilidade de
jogo, retirem dinheiro dos seus pais, para
custear as despesas.

Batidas' serão r-ealizadas tanto de dia
como a noite, e 'além do recolhimento dos
menores, os proprietários que permitirem a

presença, serão autuados em flagrante, de
vendo posteriormente responder a processo.

Todos os doentes do hospital de Cachoei
ra do Macacu no' interior do estado do Rio,
ficaram de uma hora para a outra sem qual
quer assistência, pelo simples fato de que os

administradores e dirigentes fugiram da cida
de.

.

As informações indicam que o padre Ven
ceslau e as irmãs Missionárias de Nossa
Senhora de Fátima, que atuavam junto ao

hospital abandonaram a cidade.
Os administradores estavam sendo aciona

dos pelos atendentes do hospital, devido
estarem com seis meses de atraso nos paga
mentos, enquanto a câmara dos vereadores
investigava várias irregularidades. Depois do

desaparecimento, soldados da Cia Intendente

de Polícia. Militar de Nova Friburgo, cerca

ram o prédio, transferindo os doentes para
os hospitais de Friburgo, São Gonçalo e

Nitérói,
TRÊSMORTES
Três menores morreram asfixiados por

gazes depois de caírem nô interior de um

poço de oito metros de profundidade no mu

nicípio de Jacupiranga, região sul do estado
paulista. As vítimas são, Zito de Souza Caro.
reira, 8 anos, sua irmã Vita, de 10 e Idalina
Chagas de 13. Segundo laudo da perícia as

crianças estariam brincando nas proximi
dades do poço quando o terreno cedeu, fa
zendo com que os três caissem no interior do

poço.

Polícia não quer menores
em locais de iogos de azar
A Delegacia de Costumes vai intensificar a

partir das próximas horas diligências em toda
a Grande Florianópolis, e posteriormente, ao
interior do estado, para acabarcom a perma
nência de menores no interior de salões de
snooker e míni-snooker. A informação foi
prestada pelo delegado Armando, que ontem
manteve .reunião com todos os comissários e

agentes da especializada, baixando as instru
ções, Tal providência visa evitar a particí-

I

Duas crianças
atropeladas
em Joinville
Joinville (Sucrusal) - cláu

dia- Cristina Peller, de três
anos, e Simone Regina Casa-

. grande, mesma idade, foram
internadas no Pronto Socorro
Municipal de Joinville ontem à

. tarde. A' primeira foi atropela
da no cruzamento das ruas

Procópio .Gornes com a Eugê
nio Moreira, pelo Opala BO
0065, dirigido por Eli Antônio
Xavier, ao tentar atravessar a'

.

'rua, sendo socorrida pelo mo

torista e encaminhada ao Pron
to Socorro. Sofreu pancada-na
região craniana. A segunda
vítima, foi) atropelada na rua

Visconde de Taunay pelo jeep
Willis chapa 10 3254. Sogreu
escoriações pelo corpo sendo
socorrida pelo motorista do

veículo, Wilson Camargo. As

ocorrências foram atendidas

pela Guarda de Trânsito.

Esposa; em estado de gravidez, mata
.

o:marido com um corte no pescoço
Criciúma (Sucursal) - Maria Teixeira da Silva, 33 anos, apresentando o pescoço envolvido num grosso pano,

'casada, residente no bairro conhecido por Lote 6, nesta certamente procurando estancar o sangue. Porém nada mais
cidade, assassinou seu marido Mario Ortêncio da Silva, 37 restava fazer, pois a vítima estava morta.
anos, residente no mesmo endereço, cortando-lhe o' Devido ao seu estado de gravidez, Maria foi recolhida a

pescoço. outro local que não o presídio, o qual é mantido em sigilo,
O CRIME pois as autoridades acreditam que os irmãos da vitime

Era aproximadamente 1 hora e 30 -rnínutos da ,possam vingar-se.
madrugada de ontem quando, trajando roupas íntimas,
apresentou-se na Delegacia de Criciúma, Maria Teixeira da Muito embora ela não tenha prestado depoimento,
Silva, dizendo para o policial de plantão que tinha ferido sabe-se que, armada de uma navalha (que não foi
Sel! marido. Os policiais foram mobilizados, e seguindo encontrada), Maria esperou que o marido adormecesse para
orientação da mulher compareceram na casa do bairro Lote desferir-lhe um golpe na garganta. Informou que
6, onde encontraram 4 crianças, a mais velhacom 12 anos, periodicamente discutiam, fato confirmado pelos vizinhos,todos acordados, além de manchas de sangue por todo o que notaram em diversas oportunidades algumas brigas
recinto. O ferido não foi encontrado no interior da casa. Os entre o casal. Porém as causas do crime não estão ainda bem
policiais então diligenciaram pelas proximidades, e a 500, esclarecidas, o que acontecerá quando Maria prestar Seu
metros da casa, encontraram o corpo do Mario Ortêncio da depoimento, bem como os filhos do casal. Quando chegou à
Silva, caído ao solo. com um profundo corte lia garganta; Delegacia Maria disse para o policial: "Ferimeu marido".

Volkswagen
.

atropela
mulher em

I

São José
Na localidade de Pica

das do Sul, município de
'São José, o táxi, Volkswa
gen, placas SX-0922, diri
gido por Manoel Lourenço
'de Souza, 37 anos, residen .

te nas proximidades da Co-
.

lônia Santa Tereza, atrope
lou a Sra. Raimunda da
Silva, 27 anos, casada, resi
dente em Nova Esperança.
A vítima sofreu ferimentos
graves e foi socorrida pelo
atropelante sendo trans

portada ao hospital Celso .

Ramos onde foi medicada,

COLISÃO

Dois automóveis Volks
.wagen, colidiram-se na ave

nida Rubens de Arruda
Ramos. O primeiro, com

placas CE-0143, perten
cente ao Governo do Esta
do, estava sendo dirigido
por Idemar Manoel Ferrei
ra, residente na rua Edu
Vieira, e o segundo, com
placas AA-5468 dirigido
por Ramon Feijó,' residen
te. na rua Almeida Coelho.
Em consequência, resulta
ram feridas Helena Coelho
Sell que viajava no veículo.
oficial e, Rezete Feijó, que
estava no segundo, tendo
ambas sido encaminhadas
ao hospital Celso Ramos
onde foram medicadas.
Nos dois veículos também
se registraram danos mate
riais.

Nas Banca,8

EXCLUSIVI DADE EM (lONECOS DE LATEX

BOUTtQUE1 VALERtA
Rua Saldanha Marinhol �. Esq/Tiradentes

Manchete
Bib. das Crianças

, Geografia Ilustrada

j Romance Capricho

l·
Enc; da Mulher

'f Manual do Peninha
,

.1 Pato Donald

lREALIDADE
Povos e Países
Os Pensadores
Figurino Infantil
Denis O Pimentinha
Além de vários livros
de bolso.

A Polícia Federal, auxiliada por agentes e

soldados da PMSC, cercou a localidade de
NO\'i Descoberta, para prender os três
assaltantes. Carlos Castelo Filho (foto)
continua foragido, embora tenha sido

. identificado pela Pol ícia. O Corcel foi abando
nado pelos assaltantes. •

Polícia conclui inquérito

.do homicídio até 60 feira
A Delegacia de Segurança Pessoal, tem

prazo até a próxima sexta-feira para con
cluir o inquérito do crime praticado pelo
ex-cabo Humberto Dognine ocorrido em

março do corrente ano, no Campus Univer
sitário. Os autos, após a decretação da pre-

ventíva do autor, baixaram para novas dili
gências no dia 4 do corrente, e o prazo dê
10 dias se encerra dia 14, frisou o delegado
Jorge, titular da DSP .. O inquérito, que foi
instaurado em março, possui já mais de 10
depoimentos, citando-se entre eles os de

Erica Machado, Luiz 'Machado; Augusta
Sedrez Machado, Ordinaldo Lima, Gilda

.
Ramos Pinto, Celia Hammes, Arlindo Eger
(primo da vítima) Sônia Linhares, Gualber
to dos Santos Senna, Alaida Ramos, Paulina
Dognine (mulher do acusado) além do
assassino.

.

O assassino de Orlandina Munzfel Ver
lích, está incurso no artigo 121 do Código
Penal, segundo o despacho do juiz Ernany
Palma Ribeiro, ao decretar a preventiva. A
mãe de Orlandina, que reside em Barreiros,
proximidades do Cecatru, não vai ser convi
dada a prestar depoimento, segundo adian
taram fontes da Dsp, mesmo porque por
ocasiao da morte da filha, ela pouco tinha
ligação, já que Orlandina há oito anos que
estava fora de casa, trabalhando como
dóméstica,

O laudo do exame da cabeça de Orlan
dina, desenterrada após a confissão de
Humberto, também não foi ainda concluí
do, mas vem sendo realizado no Instituto
Médico Legal. Conforme os resultados do
laudo, ainda poderão ocorrer modificações,
principalmente alguns pontos, que precisam
ser esclarecidos pelo acusado.

.Advoga.do de Pedro Vicente
.

I. I .

diz que inquér·ito é farsa
"Não passa de uma farsa o inquérito instau- frisando' inclusive que os menores que testemu

rado pela polícia para apurar a morte da menor nham que Elizabeth foi levada por uma: camío
Elizabeth Schultz, onde aparece como indiciado nete Kornbi, de cor verde, vem sendo presente
o pintor; Pedro Carlos José Vicente, catarinense, mente ameaçados de morte no bairro Campo.

de Florian6polis, e residente em Curitiba." A afir- Comprido.
mação foi feita pelo advogado Mario Jorge, um' O principal acusado do crime continua reco
dos mais conceituados do Paraná. lhido à prisãoprovisória do Ahú, mas o advogado.

Em recentes declarações, Mario Jorge anun- alega que já está de posse de várias provas que o
ciou ainda que está coletando documentos para inocentam do crime, frizando também que o de
provar que o pintor Pedro Carlos, apontado como poimento do padre, para quem trabalhava não foi
autor do estupro e morte. da.menor é �ocente, levado em conta pelos policiais.

�moritzs.a
� corretora de câmbio e títulos

PESSOAS, JURIDICAS
URGENTE

Faltam apenas 15 dias úteis para investir os \

incentivos fiscais de sua firma.
Aplique-os em projetos de empresas idô
mias, já implantados e faturando como:

SUDENE: Cimepar, Itapetinga e Itapicuru
(cimento). Polynor, Fisiba, Pneus Tropical,
Siom (ótica e mecânica), Asa, Usiba, Favab,
Conpel,

.

SUDAM: Copala (aço, chumbo, sabão,
óleo). Ravmond -lnd, de Roupas, Spu�à,

. Trevezônia (jóias).
'

SUDEPE: V. de Sant'Anna, Wiidner, Sul- .t

brás, Macedo, Kràuse.'
.

EMBRATUR: Hotéis Plaza Itapema, Nacio
nal Rio, Fischer e Gravatal (estes 2 em

construção] .

ISDF: Massiambu, Fraiburgo, Battistella,
Reflorsul, Seiva, Manzanilha, Comfloresta.

,

TELEFONE URGENTE PARA: 37-46
Rua Felipe Schmidt, 58 - con]: 306 - 30. andar

.......• '. > Florianópolis, SC
.

-

,:"".,."•• ··,··'I,,'�iI!ipi;:::f'!';>-'{;-- I.
_.

•

Um diamante
é para
sempre.

Não existe maior
expressão de amor, do que
um anel de diamante no

seu noivado. Deixe-nos
mostrar-lhe nossos

Obonitos anéis de -

diamantes e t risets

ROBERTO MULLER
JOALHERIA

Rua Trajano, 4.C
Florianópolis - se
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ISt�dieckl
Uma festa sutil

repente, quando a noite se adiantava, ir
rompe Rodrigo, Rodrigo de Haro. A fe
Itcidade aumentou. Carlos Alberto Sil
veira Lenzi, condestável de nosso Comi
try Club, não trouxe Zuleika que repou
sava andares abaixo da faina gaúcha. Ela
fazia pôs-graduação nos pampas. E Pau
lo da Costa Ramos compareceu trazen-·
do sua loira Arlete. Rubens Pereira Oli
veira com Leny. Era uma quase reunião
dos condõmínos do -ediffcio Aldebarã, o
mais fino entre' os finos edifícios de

apartamento que embelezam Florianó
polis . .outros e outras compareceram,

** A verdade é que, durante muitas e porém ficam na geladeira. Rose fez o

muitas horas, qs espaços do apartamen- arroz, com passas, com passas canaden
to mais sensacional da cidade assistiram ses, que loucura. E havia carne de porco
silenciosos o desfile das mail! 'incríveis (daqui mesmo) que muita gente não co

pessoas desta city. Rose B.P.M. da Silva meu devido aos preceitos maometanos.
dizia lindas coisas, enquanto Murilo não O porco era criação do anfitrião. Caeta
ficava atrás e abandonava seu ultima- no Veloso cantava Soy Loco Por Ti
mente costumeiro silêncio contemplati- América. Era a primeira vez que ele en

voo O som fluia ouriçante pelos quatro trava 'na casa do Nelson, que adorou a

canais do Akai anfitrião. Oe Vivaldi a visita.
.

Wanderléa. Max Moura adorou a comida' ** Os dias começam-muito cedo nesta

e nem olhou para Iam Pedrosa que ainda: época do ano. Ainda não eram 4 horas e

estava nervosa: durante a tarde tinha po- o céu já se azulava. O vinho corria, os
sado para um comercial dirigido pelo vi- papos, os papos, as piadinhas; o som. A
sionário visualista catarinense pilotando. baía norte continuava calma e já eram

original tapete mágico. Nelson estava fe- seis horas quando a festa acabou. Uma
fiz, feliz, olhando a lua quase-cheia. De festa.

As formaturas que assolam o país
** Dezembro dezembro. Mês de festas, festas, festas, festas e ... formaturas. De
repente, a cidade é invadida por uma legião de convites convidando para uma legião
de so-lenidades. Missa, colações, bailes de gala, jantares, coquetéis, haja tempo,
tempo e paciência, Assim, a cidade se enriquece de I)OVOS doutores, bacharéis,
cientistas sociais, a grande farândula, enquanto um leve cheiro de naftalina
espalha-se pelos recintos e mamães e papais de todos os tipos deixam-se levar pela
emoção e discretas lágrimas escorrem pelas faces cansadas. Oh... Oh ... Oh.;
*": Hoje é o dia de fazer advogados, é o dia da formatura de Direito. Lá estarei,
representando a minha família, já que a turma formanda leva o nome do.meu pai,
Henrique Stodieck.

Este tapete não mudará de órbita

Taí, um edificio que não enfeia Florianópolis

I' . Ainda bem que nem'

tudo é tristeza na cons

trução da "nova" Floria-
nópolis. Construção ou

destruição? De vez em

quando uma rápida, po
rém edificante, r ajada de
bom gosto corre pela ci
dade, trazendo bons flui
dos arquitetônicos. O
prédio do Bamerindus,
l!a esquina da Felipa com
Alvaro de Carvalho, por
exemplo, é um desses
momentos de felicidade.
O projeto é de Forte
Gandolfi, famosos e pre-

** A noite de quinta-feira foi deslum
brante. Não tinha vento nem nuvens

mas a lua quase-cheia deixava entender
claramente o que serão as noites deste
final-de-ano. Nelson Luiz Teixeira Nu
nes, for the [irst time, resotveu encher
seu andar sobre a baía-Norte com ami

gos do peito. Razões, razões para que?
Quem sabe a prematura comemoração
do seu aniversário quetranscorre hoje?
Quem sabe aformatura de Aninha Fax,
a mais nova advogada do�Stúdio A 2?
Quem sabe, quem sabe, quem sabe?

Para uma campanha 'publicitária
de um determinado grupo econômico
catarinense, foi utilizado nada mais nada
menos do que um tapete mágico, desses
que voam e tudo. Idéia de Max Moura,
de outra cuquinha não poderia ter surgi
do lance tão criativo.

Para posar foram chamados dois dos
mais conhecidos personagens da Ilha: to
do o exotismo, já cantado em prosa e
verso, de Iara Pedrosa, mais o aplomb
do Senador Alcides Hermógenes Ferrei
ra. Os dois passaram toda a. tarde de

quinta emperequetados em cima do dito

tapete, fazendo as mais variadas poses,
dando todo o mis-en-scene necessário.
Em baixo, a direção da cena que estava

A estrelu e

o motJ,esto
Malú Lueneberg mais parece

uma fulgurante estrela

americana recém-chegada de

um cruzeiro, pelos mares
do su I, a bordo do Cris tina

(do meu amigo Onassis).
De tão linda e veranil que
está, O'jovemmanceõo que
está em sua companhia,

ninguém conhece, é uma das'
figuras mais mocozadas desta

terra: trata-se deste

colunista que escreve estas

tão mal traçadas linhas.
Ah, essamodéstia...

Foto Paulo Dutra, comme
d 'habitude.

sendo fotografada, alucinava com idéias
e idéias que iam surgindo. Foto de Cesar
Balsini, o mais premiado fotógrafo cata-:
rinense,

O Senador curtia adoidado, fazendo
mil e uma poses, com uma desenvoltura
que faria a Twiggy morrer de inveja. En
quanto isso, Iara não parecia a Iara de
sempre. Porque o tapete baloiçava ao

vento, a' sensação que, ela tinha era de
que o mágico tapete desabaria daqui a

pouco - e os dois despencariam lá de
cima. E o Senador nem aí - só Iara que,
de tão nervosa, chegou às lágrimas. Mas
no fundo tudo saiu as mil maravilhas. E
o tapete, logo. logo, pintará pelos ares

florianopolitanos. Que nem o cometa. É
só esperar prá ver.

miados arquitetos do Pa
raná. É deles o projeto da
sede da Petrobrás, na ave

nida Chile, Rio. Um edi
fício em formato de pirâ
mide azteca e que é super
fotografado pelo bom
gosto e arrojo.

O projeto do prédio
do Bamerindus só come

te um pecado -' quase
mortal. Deveria ter sido
e xecu tado num grande
terreno, no meio de um

gramado, com muitas ár
vores ao de redor. Ali on
de está, seus detalhes de-

saparecem no meio da
confusão reinante no

centro florianopolitano,
e spremido, entre "pro
gressictas" e modernosos
edifícios. Os desenhos do
concreto (em alto relevo)
que forma a fachada, mo
derníssimos e arrojados,
não comprometem a eco

logia da Ilha. Muito pelo
contrário, só vem a valo
rizar. Tudo isso prova,
mais uma vez,' que bom

gosto não tem idade ou

época ou nome ou estilo.
Simplesmente é bom.

Horóscopo'
Omar Cardoso

ÁRIES - Saturno e Urano, astros governan
tes dos signos de Capricórnio e Aquário que
muito o favorecem neste dia lhe trarão a

prosperidade geral e a felicidade íntima. Não
deixe passar despercebida esta grande chan
ce.

TOURO - A pressa de nada adiantará. Seja
mais objetivo, pacífico e calmo que as coisas

resultarão melhor para você. Tome cuidado
também com os acidentes' e com as coisas

que POSSaIn lhe trazer o descrédito. Bom ao

ocultismo.
GÉMEOS - Ótimo aos negócios sociais, ao
casamento, noivado ou namoro e às novas

.amízades que pretende fazer. O trabalho ne

cessitará de mais atenção de sua parte e os

inimigos declarados deverão ser postos de la

do. Pode viajar.
·
CÁNCER -, Dia em que será fav.orecido na

agricultura e nos negócios relacionados com

este setor de atividade. Os amigos nascidos
em Virgem e Touro deverão colaborar sobre
maneira para a sua elevação geral. Divirta-se
e ame à vontade.
LEÃO - Posição astral favorável aos jogos,
sorteios, loterias, ao casamento e ao trato

com amigos, primos, filhos e parentes de um
modo geral. O trabalho renderá o bastante

para deixá-lo feliz e as viagens trarão ótimos

resultados.
VIRGEM - Os negócios relacionados corri

casa, terrenos, apartamentos e com tudo que
está ligado à Terra, lhe trarão incontáveis lu

cros e ascensão material. Contudo, evite dis

cussão no lar e dê mais atenção aos familia-
res e à pessoa amada.

.

LIBRA - Dia em que deverá enfrentar al
guns obstáculos. Não perca a calma e aja
com otimismo e inteligência que conseguirá,
facilmente, removê-los de seu caminho. Tar
de e noite propícias. para o amor, às diver

sões e às viagens.
ESCORPIÃO - Muito boas oportunidades
deverão surgir hoje para você, principalmen
te no campo profissional. Poderá lucrar ines

peradamente em jogos sorteios ou loteria,
pela influência de nativos de Sagitário sig
no que mais o materializa.
SAGITÁRIO - Ótima reflexão, discreção e

prudência nos negócios e no campo profís
sional. Sucesso no trato com personalidades
governamentais e sociais e muito boas amiza

des em vista, está previsto para você hoje.
Pode amar e viajar.
CAPRICÓRNIO - Dia muito bom ao retiro

e ás ocupações quietas e laboriosas, mas pe
gativo à saúde, aos negócios novos e ao êx

cesso de esforço no trabalho. Tome cuidado,
também, ao entrar em contacto com animais

de grande porte, pois está no Inferno Zodia

cal.

AQUÁRIO - Dia em que fará poucas amiza

des, mas úteis e vantajosas,. ganhará pela in

fluência de pessoas mais velhas que você

principalmente se estas nasceram em Âries
ou Sagitário e terá muita felicidade no amor,

nas diversões e nas viagens.
PEIXES - Com uma atitude firme e perseve
rante você conseguirá sensacional elevação
profissional e financeira, apesar dos obstácu
los que deverá encontrar. Contudo evite o

gaste desnecessário e precipitado de dinhei-

·
roo Pode viajar e amar.

TV

TV. CULTURA - CANAL 6

12:30 - Charlie Chan; 13:40 - O Gordo
e o Magro; 14:15 - Sessão Patota; 14:45 -

Cine Matiné; 16:10 - D.aniel Boone; 17:10-
Perdidos noEspaço; 18:10 - Divinas Maravi
lhosas; 18:55 - O Conde Zebra; 19:20-
Bola em Jogo; 19:30 - Rede Tupi de Notí

cias; 20:00 - Mulheres de Areia; 20:50 -

Rio Boa Praça; 22:15 - Mash; 22:45 - Cine

Espetacular; 00;30 - Cinema Classe Espe
cial.

TV. COLIGADAS - CANAL 3

12:50 - Confronto; 13:00 - Papa Lé

guas; 13:30 - Festival de Desenhos; 14:00-
Tunel do Tempo; 15:00 - Amaral Neto;
15:30 - Mundo Submarino; 16:30 - J. Rin

go; 17:00 - Globo Fantástico; 18:00 - Dis

neylândia; 19:00 - Carinhoso; 19:55 - Tele
· Jornal M. Hering; 20:20 - O Semideus;
21:10 - Os Audaciosos; 22:40 - O Grande

Cinema; 24:00 - Sessão Coruja.
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O ESTADO

Cinema Darci Costa

HORIZONTE PERDIDO
(Lost Horizon) nova versão,
dom música, baseado no livro
de James Hilton, produzida por
Ross Hunter, elemento que está
ligado a grandes sucessos co

merciais do .cinema, .embora
seus filmes, via de regra, care

çam de qualidade art�stica. A
nova versão tem música' de Burt
Bacàrach, com números musi
cais coreografados por Hermes
Pano i Os intérpretes de agora
são: Peter Finch, Liv Ulmann,
Sally Kellermann, George Ken

nedy, �ichael York, Olivia Hus
sey, Bobby Van, James Shigeta,
Charles Boyer e John Gíelgud.:
O filme é dirigido por Charles
Jarrot, o realizador de Ana dos
Mil Diase Mary Stuart. Colúm
bia/Technicolo r /Pan avision.
Censura 10 anos. São José:
3-7,45-9,45 horas.

.

DEUS ESTÁ CONOSCO
(Gott Mít Uns) Holanda, março
de 1945, últimos dias de guerra.
Tropas alemães retiram-se acos-.

sadas pelas tropas anglo ameri
canas. As forças soviéticas con

quistam, palmo a palmo, as ruí
nas do que foi a capital do III
Reich. Milhares de prisioneiros
caem cm mãos dos aliados. Este

.

é o quadro geral em que se ini
cia esse filme de Gíuliano Mon
taldo, onde italianos, ingleses e

alemães se misturam no elenco:
Franco Nero, Richard Johnson,
Larry Aubrey, Helmuth Schnei
der, Bud Spenser. Ajulgar pelas
'imagens do trailer, os prognósti-'
cos são sombrios. Eastmanco
lor. Censura 18 anos. Cine
Ritz: 5 - 7,45 - 9,45 horas.

UMA FRESTA NO TETO
(What the Peeper Saw) Diz a

publicidade que não é propria
mente um filme de terror, mas
que mexe com os nervos, mes
mo dos mais calmos. A narrati
va conta as consequências da
dramática e trágica influência
de um garoto, numa casa onde,
antes, tudo era calma e felicida
de. O papel principal é de Mark
Lester, o garoto da versão musi
cal de Oliver, acompanhado de
Britt Ekland, Hardy Krugger,
Li11i Palmer, Harry Andrews,
��·;;:o sabemos de outros filmes

Franco Nero: Deus EstáConosco, de Giuliano Montaldo.

-do diretor James Kelly. Techni-·
coloro Comi: 3-g-10 horas.
Censura 1 g anos.

QUANDO A MULHER
QUER, de Jackíe Cooper cf
Jacqueline Bisset

X, Y & Z, de Brian G.Hut
ton c/ E. Taylor, M. Caíne, Su
sanah York. Technícolor, 18
anos.Cine Roxy: 2 e 8 horas.

UMA CIDÃi>E CHAMADA
BASTARDO, de Robert Par
rish, com Robert Shaw, Telly
Savalas. Eastmancolor. 18 anos.

Cine Jalisco: 8 horas.

O HOMEM QUE DESCO-,
BRIU O INVISÍVEL c/ Alberto
Baruque
VARIETES, de J. A., Bar

den c/ Sarita Montiel - East
mancolor, Censura 18 anos.

Glória: 4 e g horas.
NUM CRESCENDO DE

VIOLÊNCIA, de Alan Gibson,
com James Olson e Stefanie Po
wers. Technicolor. Censura 18
anos. Cíne Rajá: � horas.

O SANGUINARIO, de Dou

glas Hicockx, c/ Oliver Reed.
Metrocolor - 18 anos. Cine' São
Luiz: 8 horas.

Uma coisa não tem nada aver com a outra
_______________________________________

� Il].

Gosto muito de estar na

ruU
que uma cidade bonita tem que

·

aos sJôados, à meia-noite. É ter violências chamadas "arra
uma hora gostosa. De muito nha-céus". Não sei quem inven-

movimento ali pela praça tou que morar em apartamento.

poderia ter sido se tivéssemos
gritado e esperneado a tempo.

Uma das últimas "grandes
emoções da minha vida", foi
quando descobri que uma bela
mulher que estava ali, pertinho
de mim, era uma amiguinha de
infância. Dos tempos de primá
'rio. A mesma em quem a gente
pensou depois depois e nunca

mais viu. E quando viu estava

linda, de fazer a gente ficar
meio sem jeito. Depois da des
coberta, a deliciosa tarefa de'
lembrar, as coisas que fizemos

.

juntos naqueles tempos. Como
é bom ainda ter um restinho de.
sentimento para curtir momen
tos como esse. Em que tudo é
tão tênue que exige muito cari
.nho e paciência. Aos pouqui
nhos as palavras vão dizendo o

que há para ser dito e vão re

'construindo todo o tempo de

separação até que quase não se

nota a cicatriz da ausência. Pe
na que tenha sido só um encon

tro rápido, Não deu para me

apaixonar. Como me apaixono
pelas pessoas a quem considero

amigas.

Alfândega. Esqueci de avisar,
estou falando de Porto Alegre
( também conhecida como Por

tinha). É a hora em que saem

os jornais de domingo e que um

pessoal chega para as sessões de
cinema da meia-noite e que o

outro pessoal da sessão das dez.
está saindo. No ar ainda o baru
lho da imensa rotativa da Cal
das Junior.
É um povo na rua diferente

·

do povo diurno. Não sei onde
está a diferença. Mas é bom es

tar por perto, ver e ouvir todos

passando, olhando os cartazes,
vendo as mulheres, rindo como

se fosse festa.
Iura ROUCO como todas as

'coisas-momentos bons. Gosto,
muito de assistir esse pessoal da
meia-noite de sábado, na ruo

·

dos Andradas, imediações da

praça da Alfândega.
Cidade grande oprime. Não é

novidade. Apartamento sufoca.
Não é novidade. Mas me dá
uma pena quando cidadezinhas

gostosas, livres, querem "cres

cer". Não sei qyem inventou de

meter na cabeça das pessoas

leva a alguma coisa. Ninguém,
valoriza as' coisas que realmente
têm valor. E a propaganda - gra
ças

ã

ganância de tantos - mente

muito. Da qui a aI g um

tempo. Florianópolis vai estar

atulhada de coisas altas espeta
das num chão mínimo, com mil

gentes empilhadas e amontoa

das.
Não há pessimismo nestas.

palavras. Há tristeza de ver um

'fato consumado.. Agora é só
uma questão de tempo. Nos
c artões postais a muralha de
concreto se confundirá com o

morro da cruz e as obras do ho
mem dominarão a paisagem
Tudo será árido. Terrivel de vi

ver, sufocante. Aproveitem
pois, crianças, o que resta de
encanto nesta Desterro. O que
resta de cidade mimosa e sim

pIes, preguiçosa -e livre. Cantem
as últimas noites de boemia an

tes que também isso seja comer
cialização e tudo, até o vento'

sul, colocado dentro de lucrati

!!QS � chatos esquemas. Depois
de tudo consumado resta c ho
ra r algumas lágrimas pelo que

Cesar Valente

t-----

!.H"� .---"
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FORMANDOS
Bacharelandos da Faculdade M Direito da

Universidade Federal de Santa Catarina, hoje
ell) solenidade no Clube Doze de Agosto,
colarão grau. O acontecimento será come
morado com noite de gala.

INAUGURAÇÃO
Piza Automóveis Ltda., de propriedade

dos srs. Laércio dos Santos e Hélio Peres,
uma nova firma recentemente inaugurada no
Balneário de Camboriú.

NO MANOLO'S
Roberto Mattar, dos Diários Associados,

em Santa Catarina, foi visto jantando no

Manolo'S com um grupo dejornalistas do
Rio.

EM ITAJAI
Logo mais às 20 horas, no salão nobre do

Colégio Salesiano, dar-se-á a, solenidade de
formatura da Faculdade de Direito. Os novos
Bacharelandos da cidade de Itajaí, vão come

morar o acontecimento com noite de gala no
Clube Guarany.

'

TEATRO
A Pantera e o Gigante, peça de 'Nilson

.Mello, dia 22 próximo, será apresentada no

Teatro Álvaro de Carvalho.
CURSO

O Governador Colombo Salles recebeu

telegrama do Ministro da Educação comu

nicando o encaminhamento, ao Presidente
da República, do Projeto-Decreto que auto
riza o funcionamento do Curso de Bibliote
conomia em Florianópolis. O referido curso

funcionará na Faculdade de Educação,
mantida pela Fundação Educacional de
Santa Catarina.

NOVA PONTE
Para conhecer detalhes relacionados com

os equipamentos que serão usados nó trecho
central da Nova Ponte, seguiram para Suíça
dois técnicos da Construtora, Norberto
Odebrecht.

(

Andrea Kersten Carvalho, que completou 13 anos na última I

semana, vai passar as férias em' tJelo Horizonte.

Verinha Cardoso Savas
preocupada com a decoração
de sua residência para
a festa de Natal.

A jovem senhora Regina
Pereira Oliveira Neves,

hoje é notícia em nossa coluna,

LEONOR

Leonor, o lindo broto
da sociedade carioca, filha
do elegante casal Terezi
nha e Hildebrando Mar

ques Souza, ontem, no

Rio, festejou os seus 15
anos. O broto em foco re
cebeu convidados no belo

apartamento de seus pais,
para um jantar.

CASAMENTO
Às 1 � ,30 horas de hoje

na IgrejaIrmão Joaquim,
vão receber a bênção do
casamento Escolástica Lira

, Soares e o jornalista Aldo
da Silva Grangeíro.
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O que está sendo aguar
dado com ansiedade pelo
povo em geral, é a enorme

estrela que será colocada
no Morro da Cruz, mais,
um trabalho da TV. Cultu
ra, colaborando com a de

coração da grande festa de
Natal.

CASAMENTO
Leila Nóbrega de Olivei

ra e Décio Girardi que es

tão de casamento marcado
para o dia 14 próximo,
após, a cerimônia, na cape
la do Colégio Coração de
Jesus, receberão cumpri
mentos no Clube Náutico
Veleiros da Ilha.

CARTÃO
Ao Presidente da Casa

do Jornalista de Santa Ca
tarina, Sr. Nazareno Coe
lho, nossos agradecimentos
pela gentileza do cartão
que estamos recebendo.

NOMANOLO'S
Na movimentada noite

de anteontem jantavam no

restaurante Manolo'S, o

Almirante e sra. Antonio

Leopoldo do Amaral Sa
bóia. As elegantes Alicinha
Souza Damiani e Nice Fa
ria. O jovem casal, Armao
dó 'Valério de Assis Filho.
Também com um grupo de

'amigos os srs. Nereu Ra
mos Filho e Renato Ra
mos da Silva.

�_� �_,z__u_r_Y_�_f_a_C_h__�_d_O �
EI\!GENHEIROS

. Já há, alguns dias se encontram na Ilha os

conceituados engenheiros carioca, Luiz An
tônio Gonzaga e Renato José Baiardi.

BAZAR
Studio A-2, à Rua Padre Roma 55, com

um convite bastante sugestivo, está nos in
formando do Bazar de Natal que está sendo
realizado em suas dependências até o dia 24

LAGES
Às 18 horas do próximo dia 14, na Cate

dral de Lages, realizar-se-á a cerimônia do
casamento de Ana Maria Polese e Darci Bran
co. Os convidados serão recepcionados no

salão de festa do Clube 14 de Junho.

JANTANDO
Borges e Flores da Silva, Relações Públi

ca,s do Banco do Estado, foram vistos jantan
do no Manolo'S com um grupo de amigos'.
Não participamos da mesa, mas notamos que
o assunto era sobre o BESC.

INAUGURAÇÃO
Em Florianópolis, o sr. Sérgio Schueler e

srta. Ana Maria Zimmermann, assessores de
relações públicas, tratando dos preparativos
da inauguração da fábrica da Pepsi-Cola, em
Campinas, São José.

'

ró

CINE SÃO JOSÉ 3 - 7,45 - 9 45 H
, , '

1I0RlZONTE
-PERDIDO

""!b@!ffij' "!Xl@Ü@�
"

Colurnbia Pictures '

P;i:,'fu,MusiGl.[ de

ROSSHUNTER

OQUE'ÊlE VIUPOIlAQUfLIIFRECTA
ll.E JAMAIS IJEVEIlIIIIlEVEl-AR...

Joseph E.Levine apl"esenta1o Filme Avco Embcssv ;"tI �

próximo.
CHRISTA E CESAR

Os casais Carmen e Eloy Struve e Olga e

Carlos Fleischfresser, estão nos convidando
para a cerimônia do 'casam'ento de seus filhos

�Christa e Cesar. 'A cerimônia religiosa será
dia 2� próximo às 11 horas na Igreja Santo
Antõriío. Na Sociedade Harmonia Lyra os

noivos receberão cumprimentos de convida
dos com elegante recepção.

GLORIA 4 - 8H�, PROGRAMA DUPLO
lÇ"FILME IIIVERA FISCHER

�lbertobBrUQUe
PERRY SALLES

WALTER STUART
LIBERO RIPOlI

GEORGIA GOMlpE

18 ANOS

CINE RITZ

A 'PARTJR DE
lItllln IIlmmEll!l
JUIGI PIUHI
EW_RTOn DE tASTRO
iJURIlTHÉE BOIlUIER
AnGilA UAlERIO
e WIlFRED HHOURI

o ÚL TIMO EXTJlSEAMANHÃ' EA$TMANCOI...O�
lIo, "imo deWALTER HUGO KHOURI

."""-,,,,,5�IIUI;:IIIE
"' "", >,M,'TIIAÍlSBRASIL

A, p, GALRnTE
ALFREDO PAIAClOS

JQ� FllME_

V A II: I E TE S
O ,u'" ....d.�
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o Prefeito Nilton Severo da Costa ouviu as

lideranças comunitárias do Estreito e decidiu
que o bairro merece atenção maior que a até

aqui dispensada: vai criar uma super-secretaria.

Prefeito decide'dar lIIaior atencão
Estreito, criando super-secret'aria

,

, I '

na procura de melhores soluções para as soluções não forem definitivamente - A partir da próxima semana, va-
os problemas locais". encontradas, a Prefeitura vai formar ,mos buscar as soluções para a implan-
ARRECADAÇÃO uma equipe de funcionários, para pro-, tação dos códigos de posturas, código
Atualmente, o problema mais grave ,porcionar um bom atendimento e es- de arruamento e Plano Diretor da cida-
da administração municipal é colocar 'clarecimentos às pessoas que tem pro- de. Acredito que o PD terá que sofrer
em ordem o cadastro de contribuintes blernas com os carnês. modificações, tendo em vista a incor-
do município, Grande parte dos con- O Prefeito Nilton Severo da Costa, poração da área do aterro à cidade.'
tribuintes não recebem ainda os car) anunciou ontem a reforma do Plano
nês de pagamento do Imposto Predial Comunitário e a mudança de 'direção
e Territorial Urbano, relativos aos da Companhia Melhoramentos da Ca
exercícios de 72 e 73, Fato inédito no pital - Comcap - firma encarregada
País, aconteceu em Florianópolis, on- de pavimentar as ruas da Capital. A
de os municípios preocupados em pa- Corncap tem como novo Presidente o

gar os impostos, procuravam os carnês Sr. Nelson Amim, que atualmente está
e não os encontraram. Para o Prefeito se entrosando na administração daque
Nilton Severo" não existe possibilidade Ia empresa, que tem como seu maior
de solucionar o problema a curto pra- acionista o Município. Segundo escla
zoo recimentos, em janeiro a Prefeitura

- Há necessidade de 'uma mental-i- pretende promover um maior entrosa

zação em termos de Seci ataria de Fi- mento entre a Comcap e à Secretaria

nanças. na busca' de uma solução. O de Obras, Existe também um plano
trabalho executado pela Planasa - fir- técnico; para a recuperação dos servi

ma encarregada do cadastro municipal ços que anteriormente foram mal exe-
- foi tão péssimo, que não nos deixou cutados pela firma.

.

alternativas para solucionar rapidamen- PLANOS
, te, o problema. Em trabalhos como es- O Prefeito Nilron Severo disse ou-
�::" é tolerável uma percentagem de tem" que na próxima semana encerra a
I 0% de erros, mas no caso da Prefeitu- 'fase das entrevistas com a comunidade
ra de Florianópolis, essa percentagem é e então vai partir efetivamente para a

por demais violenta. resolução dos problemas administrati
/

Esclareceu o Prefeito, que enquanto vos.

ao
tos para administrar aquela Secretaria',

- À nossa administração' - prosse
guiu - não interessa mantermos depar
tamentos que não alcancem efetiva
mente os objetivos para os quais foram
criados, Partimos para uma pol ítica de
integração total, entre os elementos

que de alguma forma colaboram e

compõem o quadro administrativo do

Município, Em termos de estrutura,
queremos que as pessoas que traba
lham na Prefeitura, vistam a camisa da

.Prefeitura, pois é impossível se fazer
uma boa administração, sem que todos

estejam ligados no mesmo 'espírito de
comunidade. Tendo em vista esses ob-

O Prefeito Nílton Severo da Costa,
encerrou ontem os três dias de despa
cho diretamente da Secretaria do Es-

ores problemas do Estreito, é a falta de
área de lazer, mas promete \que pelo
menos em parte, este problema será so

lucionado.treito, durante os quais; recebeu as rei

vindicações das lideranças dos diversos
bairros que compõem aquele Sub-Dis
trito. Segundo declarações do Prefeito,
a população estreitense fez diversos pe
didos à administração municipal, den
tre os quais destacaram se melhorias, na
rede de esgoto do bairro, pavimen
tação de vias de acesso, coleta de lixo e

melhores condições, nos coletivos pú
blicos urbanos, que servem, o bairro.

- O setor de saneamento - exPIi:
cou o Prefeito - é talvez o mais defi-

- Vamos atacar de imediato, a con
clusão das obras da Praça Nossa Senho
ra de Fátima, com a desapropriação de

parte do terreno a ela destinado. A
Prefeitura dispõe de verba para este

trabalho, q�e deverá ser concluído ain
da este mês, Para que aquela praça não
se caracterize arenas como área de la
zer para adultos, pretendemos em bre
ve instalar no local um parque infantil,
semelhante ao que existe na Praça Ge
túlio Vargas na cidade.

SUPER-SECRETARIA

Quanto ao problema criado pela
afirmativa da Celesc de que vai colocar
uma substação na área do aterro, o

Prefeito embora declarando não estar
alheio às diversas correntes contrárias à

afetivação daquela obra no local, mos
trou-se cauteloso quanto ao assunto.

Entretanto, admitiu que "o município
terá que ser ouvido, vou manter conta-'
to com a Comissão de Urbanização do
Aterro para me inteirar do andanlento'
das negociações",

jetivos, é que vamos visitar as- diversas
ln tendências do interior da Ilhà, 'na

busca de um maior entrosamento, pois
todasas pessoas que atuam nesses seto
res são muito importantes para a admi

nistração municipal.
A Secretaria do Estreito está atual

mente com 72 funcionários, dos quais
42 são operários, O Prefeito afirmou

que tem muita confiança na cornunida
de estreitense, pois nos dias, em que
administrou daquele bairro, "pude
observar que no bairro, existem muitos

grupos de jovens cxtremamerrte interes
sados em colaborar com a Prefeitura,

ciente do Estreito, mas o Governo do
Estado através da Casan, já está toman- O'Sr. Nilton Severo da Costa, garan-

,

d o providências no sentido de solucio- tiu radicais mudanças na estrutura da
nar o problema. Somente com a nova Secretaria do Estreito, que já começa
rede de esgotos, haverá condições de se ram com a transferência da adminis
construir edifícios mais altos no bairro tração municipal embora por apenas
e despoluir a praia do Balneário, A Pie- três dias para o local. Naquela Secreta
feitura deverá dar mais ênfase, à pro- ria habitualmente não havia expedien
gramação de pavimentação das ruas do te pela manhã, após a mudança do Pre-

" i
Estreito, pois o bairro só tem 25% de feito para o bairro, a Secretaria trans-
suas ruas pavimentadas, índice este, formou-se numa repartição dinâmica e

considerado muito baixo, para um segundo afirmou o- Sr. Nilton Severo,
bairro populoso como aquele Sub-Dis- esse dinamismo não acabar por aí. O
trito. Secretário do Estreito, Sr. Nilton San-

O Prefeito afirmou que um dos mai- thiago, terá em mãos todos os elemen-

Na área de turismo municipal, a

Prefeitura firmou convênio com o Bes
ctur, para contratar 20 elementos do
curso de Técnico em Turismo do IEE,
para atuarem no setor durante o verão.
É pensamento do Prefeito, colocar di-

"

versos postos de recepção aos turistas"
principalmente na, Lagoa da Concei

ção, Canasviéíras e Armação e convo

car o Detran, para dar mais ênfase a

sinalização nas estradas das praias.

Nas transversais da Ivo Silveira
há um novo bairro fi!muitas .que'ixas

todos os lugares.
"Já apresentamos diversas queixas a

COMCAP - diz ele -, mas até o momento

não' conseguimos convencê-Ia a vir -remen

dar. pela décima vez, os buracos existentes",
A rua foi asfaltada em março deste.ano e

durante o decorrer destes nove meses 'já fo
ram feitas nove restaurações nos buracos

que iam surgindo frequentemente. "Ê um

absurdo", confessa Anicácio. "Toda a vez

em que a COMCAP vem restaurar a rua os

seus operários dizem que eles estão fazendo
uma experiência com um novo tipo de asfal
to. E até o momento nenhum desses tipos
de asfalto aprovaram, porque' é só os operá
rios virarem' as costas e o sol aparecer com

intensidade, ou chover, para a rua ficar
chciás de buracos novamente", acrescenta,

"Além 'de tudo - continua -, quando há
fortes chuvas, as águas invadem grande nú
mero de residências, porque a rua não tem.
drenagem para as 'ágl!as pluviais e devido a

isso acumulam-se em poças gigantes, contri
buindo para o mau estado da via",

.

Carneiro. a 'principal transversal da avenida, "Contudo, acreditamos que a prefeitura
o trabalho efetuado pela Companhia Melho- tome as- providências no sentido de resolver

ramentos da Capital, - COMCAP - não foi' dcfinitivamente o problema desta rua, por
de boa qualidade, porque depois de dois me- que a té agora os seus esforços foram em vão

ses que a rua foi asfaltada começaram a apa- e muito dispe�dioso para os cofres munici

Tecer buracos de todos os 'tarnanhos e em . pais",

Desde algum tempo a avenida Ivo Silvei

ra, principal via de acesso à capital para

aqueles que vêm do sul. cstev_c no mais com

pleto abandono, Em toda a sua extensãp, o

maio proliferou em todas as direções: no
centro da avenida, no local reservado ao

plantio de árvores; nos passeios c nos espa
ços destinados aos retornos, Com a iminên
cia do verão' c a consequente invasão de tu

ristas (argentinos e uruguaios. notadamente)
a rodovia se reveste de grande importância,
pois ela se constitui no "cartão de visitas"
da cidade, Se os turistas sulinos chegarem
neste final de semana, con tudo, eles forma
rão lima desagradável idéia a respeito de Flo-

rianópolis, ,

O abandono era tão notório que o prctei-
to Niiton Severo da Costa, numa rápida visi

'ta feita àquela avenida, sentiu imediatamen

te o problema c providenciou as medidas ca

bíveis, Desde ontem se encontra no I�cal
urna equipe da Secretaria de Obras do Muni

cípio, a fim de conservar uma aparência con

dizente com a importância daquela rodovia.

Por outro lado, os moradores da rua Joa

quim Carneiro, .a mais importante transver

sal da avenida Ivo Silveira. pois 'àquela via

liga o bairro de Capoeiras 'com a avenida c

esse bairro, com o de Fátima, estão recla

mando do péssimo estado de conservação do

· A Prefeitura começou a melhorar o péssimo aspecto da Avenida.A Concap asfaltou transversais, hoje repletas de buracos e de queixas.
I

asfa'lto lá existente, Dizem eles que o asfalto
colocado naquela, rua € de qualidade infe
rior, porque ele foi assentado em março des
'de ano e já foram feitos nove remendos em

toda a extensão da rua, Além disso, quando
chove inúmeras residências são invadidas pe
las águas, pois, segundo eles, a rua não pos
sue sistema de escoamento de águas pluviais,

pessoas que atir.':. ';"0 rios espaços destinados
ao passeio. Além disso a rodovia não possue
sistema de iluminação .. transformando com

isso o tráfego noturno em sua extensão um

tanto perigoso. notadamente iJara motoristas
incautos,

Mas, em meados desta semana, o local
foi visitado pelo novo prefeito da capital e

ele constatou in loco todo o problema da

avenida, Atualmente encontra-se no local

uma equipe da Secretaria de Obras do Muni

cípio, trabalhando intensivamente, para Slj
nar dentro dos próximos dias todos os pro-

para eles chegarem a cidade terão que utili
zar a avenida Ivo Silveira, O traçado dessa
a venida tinha por objetivos precípuos pro

porcionar melhor escoamento ao tráfego
oriundo do sul, bem como dar urna boa apa
rência da cidade àqueles que aqui chegam

blemas encontrados.

QUEIXAS
Os moradores das transversais da avenida

Ivo Silveira estão se queixando da atual si

tuação daquelas ruas. Segundo Anicácio Ma

cedo, morador há nove anos da rua Joaquim
pela primeira vez,

,

Contudo, esses aspectos foram esqueci
,ehs pelos órgãos oficiais encarregados da

ccuscrvacâo das ruax c avenidas da cidade.

Desde algum tempo que essa avenida está,
, sendo invadida pelo mato, burac6s nos re

tornos c da ação inescrupulosa de algumas

AVENIDA ABANDONADA

Mais de setenta por cento dos turistas

que vêm à tlorianópolis nó verão são 'prove
'nientes do -sul do país, E necessariamente

Ação,Cultural do, MEC traz ao

TAC espetáculo de .maríonetes
, ,

Nagangorra dos aluguéis
O Circo de Marionetes do Palhaço Mal

mequer, aprcscn teu-se on tem às 16 horas

para as crianças da Promenor, Lar São, Vi
cente de Paula e Educandário 25 de Novem

bro. Hoje c arnan hã o espetáculo será apre
sentado no Teatro Álvaro de Carvalho, nu
ma' promoção do Plano de Ação Cultural do
MEC e Secretaria do Governo. O Circo de

Marionetes do Palhaço Malmequer, a partir
do mês, de novembro último, passou a se

exibir por todo o Pu ís, dentro do Plano de

Ação Cultural MEC;DAC.
O espetáculo é comandado ao vivo pelo

engraçadíssimo palhaço Malmequer e consti
tuído' de números circenses. todos executa

dos por marionetes. A arte das marionetes

exprime-se através de bonecos articulados

por meio de cordéis e habilmente manipula
dos por manoncustas que após demorado

treinamento, conseguem tirar dos bonecos

movimentos semelhantes aos do ser hurna,
nos. Esta é uma arte milenar bastante culti
vada na Europa e nos países orientais, atual-
mente com �rande desenvolvimento na

América do Norte.

Fste espl'táculo alegre, divertido c pró
prio para público de qualquer idade. Entre
os númcros principaistCfn destaque: Palhaço
Narizinh'O andando no arame. Pícolo, o

equilibrista da 'escada: Irmãos China, dupla
dé' ginastas; Os Criolos. conjunto africano; o
Cavalinho Espoleta; a 'Girafa Margarida c o

Elefante Waldemar. Os preços (los ingressos
são de <j:r$ 3.00 pura crianças (' Cr$ 5,00
paIa adultos,

posse de bens imóveis, e que resida em Florianópolis.
Deverá ter renda que seja suficiente para cobrir as

despesas de aluguel. com excedentes .superiores a 60%
sobre seu valor, Se o candidato a inquilino for de ou

tro rnunic.ípio ou do interior do Estado, e que não
tenha renda determinada, é exigido o pagamento de
três meses de caução (reserva de aluguel, ou paga
mento adiantado), efetuados na hora da assinatum do

contrato. Esta irnpor tancia acrescida de mais �ma
pelos danos c devolvida no final do contrato, com

juros de I % mensal. depois de descontadas ou não,

possíveis estrados que 'o inqu ilino fez na pintura ou

qualquer outro dano no imóvel. A'caução é calcula-da
" na proporção' de 1% sobre-o valor do contraio, Quan
do o' futuro inquilino não é da cidade, ele pagara men

salmente 1 % sobre o valor total do contrato, como

caução.

Na vida de cidade grande, os problemas são grandes.
Podem afetar a comunidade toda, uma parte dela ou

uma pequena célula. Juntando a iam ilia c as caracte

rísticas de uma c'idade grande. proporcionalmente ao

salário que as pessoas ganham, .chega-se a fácil,
conclusão que o dinheiro djspcndido ao aluguel do
imóvel em Florianópolis �é cxrc-xivo , se comparado
com outros grandes centros brusitciros e o nível de
renda das pessoas.

SOFISTICAÇÃO
O problema vai tomando novas dimensô c-, a �.;,!;)

dia que passa, tornando-se mais sofisticarío e comple
xo, Atualmente não existem mais os alugueis baratos

de b�ns imóveis, em que o inqu ilino ficava vários anos

morando. Inexiste um contrato superior a um ano,

devido a especulação imobiliária ou quando for. a rc -

novação de 11m contrato de Íocaçâo est� sempre ligada
'a um acrescimo de no mínimo 20%,

Quando chega o Iinal de um contrato ou na rcrro

vacão anual, as dificuldades do inqu ilino começam na

procura: fica confuso diante da imensa variedade de

irr.ó v c ix oferecida pelos anúncios classificados de

jornais, 90% das possibi lidados não estão de acordo
com sua situação f'inanccira. Os tropeços não são

poucos até encontrar a casa desejada,

Estudos aprofundados e recentes indicam que a

classe modal, isto é, aquela que tem um nível salarial e
dev ida mais comum numa região, gasta cerca de 45%
do' salário mensal em alimentação, 20% em habitação e

o restante é consurn ido em despesas pessoais, educa
ção. saúde, transporte. vestuário. lazer etc,

Como a classe média atinge em r1orianópolis quase
50% do total da população, ganha entre' dois, c seis
salários mínimos c tem uma grande prevalência de

fam ílias que ganham urna média de Cr$ 800,00 (inclu
sive todos os ativos, que trabalham), essa porcentagem
é muito ,influenciada pelo fator, casa própria. que
atinge 50% lksse montante.

Fsse processo nunca dura menos de um mês. mcs-
, i110 que sua procura seja intensa. Terá que analisar bem
os Cr$ 500,00 por um apartamento 'com um quarto,
sala, cozinha e banheiro; Cr$ 700,00 com dois quartos
c def!1<1is dependências; de. Cr$ 800,00 a Cr$ 900,00
por apartamento com 3 quartos, ou um apartamento'
de luxo por Cr$ 1.500,00 ou mais. Poderá ainda anali

sar suas possibilidades de pagamcn_to mensal no valor
médio de Cr$ 1.000,00 por u'ma casa com 3 ou 4

quartos, ,�ala, cozinha e banheiro. Outros' fátores ele
deve também ICvar em consideração, como a prefcrên-
,cia por algum local no centro da cidade, (que é mai,s
caro) que esteja de acordo com suas' condi�õcs fin3'l1-
ceiras. seus conceitos c os de família sobre habita�ão.

Daí passa a .aguardar o 'veredicto" da imobiliária,
que quase sempre nua é rápido.
DINHEIRO E TEMPO

Se nada der certo, o tempo c ó dinheiro estarão mal

empregados, principalmente p' primeiro, O segundo é'
devolv ido depois de descontadas as "despesas contra
tuaIO""

RENDA MENSAL

p. dcscnvolv imcnto cconôm ico que o Brasil tem

alcançado na última década, aumentou muito a renda
média' mensal do brasileiro. Isso perm itiu que aproxi
madamente 50% dos situados na classe modal, abando
nassem as casas de alu!((Jel para passar a morar em casa

jJrópria, deixand'O assim cle representar a maior preocu
pação econôm ica das fam ílias situadas nessa l'aixa de

renda\; sem casa pfópria.
Como muitas pl'ssoa's arguml:nta'm que pagar alu

gJd l: o mesmo que jo�ar o dinlkiro fora l:J:llluahto
que as pr,'staçõe's p,IPS para a casa I própria'� uma:

aplicação, outras ,têm evolu ído bastant'; e chegaram a

uma conclusão: tem maior validade üm sacrifício ou

únw suprcssão lk certos lazeres ind iv id ua is e familiares
para criar um ekcedentt, qlH' dê o suficil,nte par'a a

entrada do imóvcl próprio. O sacrifício é definido
'C1Hluanto que o alu!!uel se consilfúi no sacrifício illcnsal �

sCnJ.nenllumà utilidade.
Uma barreira intransponível está à frenk de qual,

qUl'r Pfetenção de quem não telll conlliçõe, de teor sua

,casa. A primeira e !!ralHk dificuldade � que o aUlllento

dos alu!!ueis cont.imb subir sem precedentes. enqu�nto
que os contratos contil:�lal1l cada ve� mais curtos. Isso
signitica qUI". anualmente ou, até 1l1l'1l0S d,' um ano, o

homem tem qUl' procurar Ulll novo apartamell to ou

uma outra casa para morar.

Caso seu rendimento, mensal for considerado 'bom,
qu,c seja duas vezes su pcrior ao aluguel do imóvel c, se
os seus dados forem confirmados pela agência de infor
maçõl's, como uma espécie de confirmação, ótimo:
assinará o decantado contrato c poderá ocupar imcc,lia
tamente o imóvel, depois de tudo, estar em seus

devidos lugares.
o candidato a inquilino aciona sua máquina de eal

cu lar da 1'C,partição, faz às contas de quanto pode pagar
pelo aluguel da casa c passa a se div idir entre os

"núncios de jornal c a procura de anúncios nos bairros,
ruas c edifícios com a placa "aluga-se", afixada em

algum IU!1:ar.
Na 'primeira opção, o candidato recorta o ara .. lcio

do jornal qUe' mais convenha l' vai constatar pessoal
mente se as condições são autênticas. No segundo
cuso, vai anotando as casas ou apartam <.,ntos que achar

melhor, solicitando detalhes c informacões do zelador
d'O edifício. !'

' ,

Marionetes: arte milenar, para crianças. Mas se' sua ficha ou a do fiador 'não satisfazer as

eXigências, perdc,rá algum dinheiro nas despesas de
contrato (agora frustrado) e terá que começar sua nova

eami'nhada. No períÇJdo que antecede ° "veredicto", o
candidato e o fiador são submetidos a uma entrevista
com os agentes da em P[(�su. onde fornecem todos os

dados. que podcm dderminar ou não a concessão do

alugul'l.
Se a manu tenção da casa própria se constitui em

probil'm<l que a(etu as finánças de muitas fam Í1ias, as
quc' estão na dependência do �Iugucl, çlO muito
maiores. Os qm: conseguiram l' vão consegu ir casa pró
pria, bom proveito. A esperança de dias melhorl;!S é o

q'uc resta aos que siio irrcmediav<:lmcntc expo�tos à

disc,rim i nada ex p lo ração imobil i,íria.

COMUNICACÃOl
Só então se di.rige � imobiliária rusp'O'nsáveI pelo

apartamento ou casa qwc lhe tolheu a preferência. Se
não for uni retardatário', já deve pa,rtir para a busca dl�
um fiador ou de dinheirú que perm ita o pagamento de

pelo menos três meses da'caução. Do fiador é exigida a

! ,

,A COMPANHIA BRASilEIRA, DE AUMENTOS' - COBAl -

;

comunica aos seus consumidores que no decorrer do mês de dézembro,
objetivando um melhor atendimento ao público, procederá à abertura

de seus SUPERMERCADOS �os domingos, de 7 às 12 horas.
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